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EXCELENTÍSSIMO SENHOR DESEMBARGADOR PRESIDENTE DO TRIBUNAL 

REGIONAL ELEITRAL DE SÃO PAULO 

 

 

 

RICARDO ALVAREZ, brasileiro, casado, aposentado, candidato a Deputado 

Estadual pela coligação REDE-PSOL com o nº 50123, inscrito no CNPJ sob o nº 

47.508.131/0001-48, CPF nº 056.347.008-92, RG nº 8.059.449-9 (SSP/SP), endereço 

eletrônico ricardoalvarez.psol50@gmail.com, domiciliado na Rua Almirante 

Protógenes, 289  ap. 16 Jardim, Santo André - SP, CEP: 09090-760, por seus 

advogados devidamente constituídos, procuração anexa,  vem à presença de Vossa 

Excelência, com fundamento no artigo 22 da Lei Complementar nº 64/1990, propor a 

presente 

AÇÃO DE INVESTIGAÇÃO JUDICIAL ELEITORAL com pedido de  

LIMINAR DE URGÊNCIA  

em face de ANA CAROLINA ROSSI BARRETO SERRA, brasileira, casada, 

candidata a Deputada Estadual pelo partido Cidadania, com o nº 23023, inscrita no 

CNPJ sob o nº 47.470.525/0001-54, CPF nº 271.633.398-01, RG nº 29.581.582-6 

(SSP/SP), domiciliada na Rua General Glicério, 699  Centro, Santo André - SP, CEP: 

09015-191, PAULO HENRIQUE PINTO SERRA, brasileiro, casado, prefeito do 

município de Santo André, inscrito no CPF sob o nº 16668560881, RG nº 22.746.910-

0, domiciliado na Praça IV Centenário, 1, Centro, Santo André – SP, MARCOS 

SIDNEI BASSI, diretor superintendente do Jornal Diário do Grande ABC e SERGIO 

VIEIRA, diretor de redação do Jornal Diário do Grande ABC, os dois últimos com 

domicílio na Rua Catequese, 562, Bairro Jardim, Santo André/SP, CEP 09090-400, 

pelas razões abaixo expostas. 

mailto:ricardoalvarez.psol50@gmail.com


 

Rua Mário de Andrade, n. 48, cj 1905, Barra Funda, CEP 01154-060 - São Paulo / SP 
www.clsadv.com|contato@clsadv.com 

DO CABIMENTO 

Segundo o artigo 22 da Lei Complementar nº 64/90, é cabível ação de 

investigação judicial eleitoral para apurar condutas ilícitas de abuso do poder 

econômico praticados por candidatos políticos, in verbis: 

Art. 22. Qualquer partido político, coligação, candidato ou 

Ministério Público Eleitoral poderá representar à Justiça 

Eleitoral, diretamente ao Corregedor-Geral ou Regional, 

relatando fatos e indicando provas, indícios e circunstâncias e 

pedir abertura de investigação judicial para apurar uso indevido, 

desvio ou abuso do poder econômico ou do poder de 

autoridade, ou utilização indevida de veículos ou meios de 

comunicação social, em benefício de candidato ou de partido 

político, obedecido o seguinte rito: (...) 

Portanto, perfeitamente cabível a presente Ação de Investigação 

Judicial Eleitoral. 

DA TEMPESTIVIDADE 

A jurisprudência do TSE firmou o entendimento de que o termo inicial 

para a propositura da ação de investigação judicial eleitoral é o registro de 

candidatura, bem como o termo final é a diplomação do candidato. Vejamos: 

ELEIÇÕES 2014. AGRAVO REGIMENTAL. RECURSO 

ORDINÁRIO. AÇÃO DE INVESTIGAÇÃO JUDICIAL 

ELEITORAL. ABUSO DE PODER ECONÔMICO E POLÍTICO. 

USO INDEVIDO DOS MEIOS DE COMUNICAÇÃO. 

AJUIZAMENTO. PRAZO. INÍCIO. REGISTRO DE 

CANDIDATURA. ANÁLISE. FATOS ANTERIORES AO 

REGISTRO. POSSIBILIDADE. MANUTENÇÃO DA DECISÃO 

AGRAVADA. 
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(...) 2.O termo inicial para ajuizamento da AIJE é o registro de 

candidatura, não sendo cabível a sua propositura se não estiver 

em jogo a análise de eventual benefício contra quem já possui 

a condição de candidato, conforme interpretação do art. 22, 

inciso XIV, da LC nº 64/1990. No caso concreto, a AIJE foi 

ajuizada em março de 2014, bem antes do pedido de registro de 

candidatura. (...)." (Agravo Regimental em Recurso Ordinário nº 

107-87, Relator Min. Gilmar Mendes, Julgamento: 17/09/2015, 

Publicação: DJE - Diário de justiça eletrônico, Tomo210, Data 

06/11/2015, Página 54/55), 

Desse modo, tendo em vista que os representados providenciaram os 

registros das respectivas candidaturas, bem como ainda não foram diplomados, é 

tempestiva a presente ação. 

DOS FATOS 

A representada Ana Carolina Rossi Barreto Serra solicitou, perante 

essa Colenda Corte, o registro de sua candidatura ao cargo de deputada estadual de 

São Paulo pelo Partido Cidadania, com nome para urna: ANA CAROLINA SERRA, 

conforme processo de registro RCAND nº 0601550-80.2022.6.26.0000. 

Importante destacar que a representada ANA CAROLINA SERRA é 

esposa do prefeito de Santo André, ora representado PAULO HENRIQUE PINTO 

SERRA obtendo, por consequência o status de autoridade na condição de Primeira-

Dama do Município. 

Além da condição de Primeira-Dama, a representada Ana Carolina 

Serra ocupou cargo de primeiro escalão do governo municipal de Santo André como 

Presidente do Fundo Social de Solidariedade de 2017 a 2022, quando deixou o cargo 

para ser candidata. 

Desde o primeiro momento em que se afastou do cargo público para ser 

candidata, a representada passou a ter espaço de destaque na maioria das edições 
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do jornal Diário do Grande ABC, cujas matérias eram de responsabilidade dos 

representados MARCOS SIDNEI BASSI, e SERGIO VIEIRA, matérias estas que 

sempre apresentavam a representada como candidata a deputada estadual, 

perpetrando atos configuradores de ilícitos eleitorais, mais precisamente de 

utilização indevida de veículos ou meios de comunicação social, de abuso de 

poder político e de autoridade, entrelaçado com abuso de poder econômico, 

como iremos demonstrar.  

Sobre o Jornal Diário do Grande ABC.   

  Fundado em 1958, o jornal Diário do Grande ABC é o principal periódico da 

região do grande ABC que abrange sete cidades: Santo André, São Bernardo do 

Campo, São Caetano do Sul, Diadema, Mauá, Ribeirão Pires e Rio Grande da Serra. 

  Segundo estimativa do IBGE de agosto de 20211 a região do Grande ABC 

conta com 2.825.048 habitantes, tendo, portanto, relevância um periódico que circula 

diariamente nas sete cidades, bem como tem um alcance expressivo nas redes 

sociais. Na presente data, a página do jornal Diário do Grande ABC no Facebook 

registra 225.241 seguidores2 o que demonstra o alcance da notícia veiculada nesse 

órgão de imprensa. Há que se destacar que é o jornal mais comentado nas sessões 

das câmaras municipais do Grande ABC. 

Da Propaganda Eleitoral Com Recursos Públicos 

  No dia 21 de junho de 2022 foi publicado no jornal Diário do Grande ABC uma 

propaganda institucional da Prefeitura Municipal de Santo André, ou seja, custeada 

com recursos públicos, por determinação do prefeito municipal, ora representado 

Paulo Henrique Pinto Serra, que ocupou uma página inteira do jornal (caderno 

setecidades pág. 3) com o seguinte texto que transcrevemos, conforme comprova a 

propaganda reproduzida abaixo que também segue anexa: 

 
1 https://consorcioabc.sp.gov.br/noticia/5013/-nova-estimativa-do-ibge-aponta-grande-abc-com-2,825-milhoes-

de-habitantes 
2 https://www.facebook.com/jornaldgabc/about/?ref=page_internal 



 

Rua Mário de Andrade, n. 48, cj 1905, Barra Funda, CEP 01154-060 - São Paulo / SP 
www.clsadv.com|contato@clsadv.com 

“Escola de Ouro Andreense. 

1ª PÁGINACITAÇÃO E OPORTUNIDADE DE EMPREGO PARA MAIS DE 7000 ALUNOS. 

O Escola de Ouro, programa idealizado pela Ana Carolina Serra em parceria com o 

Fundo Social de Solidariedade de Santo André, oferece mais do que cursos gratuitos 

para maiores de 18 anos. Ele leva conhecimento, geração de renda, dignidade e muito 

amor para os andreenses. 

INFORMÁTICA – COSTURA – CARTONAGEM/ARTESANATO – ASSISTENTE DE 

CABELEIREIRO – MANICURE – MAQUIAGEM PROFISSIONAL – PANIFICAÇÃO 

ARTESANAL – CONFEITARIA. 

EM TODOS OS MOMENTOS, UM CUIDADO ESPECIAL COM A NOSSA GENTE. 

PREFEITURA DE SANTO ANDRÉ.” (Grifamos) 

                                  

  Em flagrante afronta ao princípio constitucional da impessoalidade, o 

representado Paulo Henrique Pinto Serra lançou mão de verbas púbicas e do espaço 
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dedicado à administração municipal para promover a sua esposa que, naquele 

momento, já era de conhecida como pré-candidata a deputada estadual, 

configurando, portanto, propaganda eleitoral custeada pelos cofres públicos. 

A conduta praticada pelos representados é ilícita e abusiva, possuindo 

enorme potencialidade lesiva, já que se trata de uma afronta à constituição. 

Reprovável em todos os sentidos porque fere a moral e a ética. Mas também fere a 

licitude do sufrágio, liberdade de voto, configurando-se em abuso de poder político e 

econômico, motivo pelo qual vem o requerente socorrer-se do Poder Judiciário para 

que seja feita justiça. 

 No presente caso, conforme corroboram as provas careadas aos autos, fica 

claro que  houve expressiva publicidade com finalidade eleitoral consubstanciada 

em inúmeras matérias e notícias no Jornal Diário do Grande ABC. Desde abril de 

2022 quando a representada Ana Carolina Serra deixou o cargo público para poder 

ser candidata teve início uma série de reportagens, inclusive destacando a sua 

condição de “futura candidata”, fazendo com que, a partir daquele momento, ela 

passasse a ser beneficiada, em detrimento dos demais candidatos, com visibilidade 

sempre favorável no principal periódico diário da Região do ABC. 

  Vamos relacionar abaixo as vezes que a representada Ana Carolina Serra 

apareceu no jornal Diário do Grande ABC em sua versão impressa, além de algumas 

reportagens na página do jornal na internet. Fato relevante é que a representada não 

era somente citada nas reportagens, na quase totalidade das vezes houve fotografia 

ilustrando a matéria e, em muitas delas, a matéria ocupava cerca de 50% do espaço 

da página do jornal. 

  Todas as páginas listadas abaixo estão anexadas à esta petição, bem como 

poderão ser consultadas na página na internet do Jornal Diário do Grande ABC cujo 

link é: http://digital.maven.com.br/pub/dgabc/?flip=acervo 

 

  

http://digital.maven.com.br/pub/dgabc/?flip=acervo
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01 de abril – Ana Carolina Serra deixa o governo para ser candidata 

https://www.dgabc.com.br/Noticia/3838379/ana-carolina-serra-deixa-governo-e-saira-a-estadual 

     

Anexo 1 - 11 de maio – pag. 3 – Ana Carolina Serra em destaque na foto e nome 

citado cinco vezes, sendo em uma delas informando que “Ana Carolina, que se 

desligou da função social no início de abril por conta do calendário eleitoral, já 

que irá disputar a eleição para deputada estadual, foi ao Palácio com a atual 

presidente do Fundo Social de Solidariedade de Santo André, Ana Cláudia 

Fabris.”          

Anexo 2 - 26 de maio – 1ª Página – Foto da representada Ana Carolina na 1ª Página 

do jornal com a seguinte legenda: “Observado pela primeira-dama Ana Carolina 

Serra, prefeito andreense Paulo Serra joga futebol de botão durante 28º Dia do 

Desafio na Praça do Carmo.” 

Anexo 3 - 03 de junho – Pág. 10 – Foto com Ana Carolina Serra é destaque com a 

legenda “TRADIÇÃO. Prefeito Paulo Serra e primeira-dama Ana Carolina Serra 

tiram selfie com Ursolino, mascote do Arraial Solidário de Santo André.” 

Anexo 4 - 09 de junho – 1ª Página - Foto com a representada Ana Carolina em 

https://www.dgabc.com.br/Noticia/3838379/ana-carolina-serra-deixa-governo-e-saira-a-estadual
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destaque.                  

Anexo 5 - 10 de junho - 1ª Página – Foto da representada Ana Carolina ao centro 

com a legenda “RECONHECIMENTO. Prefeito Paulo Serra e primeira-dama Ana 

Carolina Serra recebem troféu da vitória de Santo André no Prêmio Sebrae 

Prefeito Empreendedor.”                

Anexo 6 - 10 de junho – Pág. 9– Foto e citação no texto: “prefeito Paulo Serra, que 

acompanhou a premiação ao lado da primeira dama Ana Carolina Serra”.              

Anexo 7 - 12 de junho- 1ª Pág. – Foto com a representada Ana Carolina ao centro 

com a legenda: “ARRAIAL. Paulo e Ana Carolina Serra visitaram festa junina no 

estacionamento do Paço de Sto. André com Luciana e Rodrigo Garcia.”                        

Anexo 8 - 12 de junho – Pág. 3 – Foto com citação do nome de Ana Carolina no 

caderno setecidades com a legenda: “HABITAÇÃO. Marangoni, Ana Carolina, 

Paulo Serra, Rodrigo Garcia e Luciana Garcia visitaram as casas reformadas no 

Jardim Santo André.” 

Anexo 9 - 21 de junho – Pág. 9 – Como descrito acima, propaganda da Prefeitura, 

paga com recursos públicos, promovendo o nome da representada Ana Carolina 

Serra. 
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Anexo 10 - 30 de junho – Pág. 4 - Divulgação da atividade da candidatura: “(...) Fernando 

Marangoni (União Brasil), realizou na noite de ontem plenária junto à pré-candidata a 

deputada estadual Ana Carolina Serra (Cidadania) (...)”                                  

Anexo 11 - 04 de julho -1ª Pág. – Foto da representada Ana Carolina: “GESTÃO. 

Ana Carolina Serra (centro) conta ao prefeito João Henrique Campos (esquerda) 

e à deputada Tabata Amaral como Santo André implantou programas sociais.” 

Anexo 12 - 04 de julho – Pág. 3 – Reportagem e foto com a representada Ana 

Carolina.            

Anexo 13 - 06 de julho – Pág. 4 – Foto com destaque para a representada Ana 

Carolina Serra, cuja matéria informa que “A primeira-dama de Santo André, Ana 

Carolina Serra (Cidadania), que é pré-candidata a deputada estadual na eleição 

de outubro, participou, na noite de segunda-feira, de agenda para falar e ouvir 

demandas sobre políticas públicas de esporte.”                            

Anexo 14 - 10 de julho – Pág. 11 – Foto da representada Ana Carolina Serra com a 

família.                       

Anexo 15 - 12 de julho -1ª Página. – Foto com a Representada Ana Carolina Serra 

ocupa mais da metade da capa do jornal.                     

Anexo 16 - 12 de julho – Pág. 4 – Matéria a respeito de candidaturas com a foto da 

representada ao centro.       

Anexo 17 - 03 de agosto– Pág. 4 – Matéria de destaque com foto da representada 

Ana Carolina Serra, onde o nome dela é citado 6 vezes. Numa delas consta que: 

“Oficializada candidata a deputada estadual durante convenção realizada no dia 

30 de julho, Ana Carolina reforçou o compromisso com o esporte.” 

Anexo 18 - 11 de agosto – Pág. 3 – Metade da página para matéria da candidatura 

com foto da representada Ana Carolina Serra que afirmou: “quando se fala do 

diferencial da nossa gestão é que fazemos tudo com o coração”.   
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Anexo 19 - 20 de agosto – Já no período de propaganda eleitoral uma foto de 1ª 

Página com a representada Ana Carolina Serra com a seguinte legenda: “EM 

CAMPANHA. Prefeito Paulo Serra acompanhou a caminhada de Simone Tebet, 

Ana Carolina Serra e Alex Manente pelo calçadão da Oliviera Lima, em Santo 

André.”            

Anexo 20 - 20 de agosto – outra foto com Ana Carolina Serra ao centro e matéria que 

cita o nome da representada quatro vezes. Em uma delas o jornal noticia que: “Na 

visita, Simone também elogiou o programa social Moeda Verde, criado durante 

a gestão de Ana Carolina à frente do Fundo Social”.         

Anexo 21 - 22 de agosto – Foto de 1ª Página com Ana Carolina Serra ao centro.           

Anexo 22 - 22 de agosto – Pág. 3 – Foto com Ana Carolina Serra e a cobertura do jornal 

sobre a campanha citando o nome da representada quatro vezes. Falando sobre a 

representada o Prefeito diz: “Se não fosse por ela não teríamos conseguido levar 

comida na mesa das famílias mais vulneráveis.”                   

Anexo 23 - 23 de agosto – Pág. 4 – Jornal Diário do Grande ABC divulga convite para 

café da manhã com eleitores.                             

Anexo 24 - 25 de agosto – Página 3 – Meia Página para divulgar que “Ana Carolina 

Serra também reafirmou o compromisso com o esporte.”     

Anexo 25 – 28 de agosto – 1ª Página – Foto de capa com a atual presidente do Fundo 

Social de Solidariedade, constando na matéria que “Ela elogiou o programa Moeda 

Verde, criado pela primeira-dama de Santo André, Ana Carolina Serra. “ 

Anexo 26 – 28 de agosto –  Pág. 3 – Matéria com foto e o título “ANA CAROLINA 

DEFENDE MAIS RECURSOS PARA ENTIDADES SOCIAIS” e ainda:  “Na 

Assembleia Legislativa, o meu mandato será participativo. É o meu 

compromisso”, disse a candidata do Cidadania.” 

Anexo 27 – 28 de agosto –  Pág. 4 – Entrevista de página inteira com a atual 

presidente do Fundo Social de Solidariedade onde ela elogia o trabalho de Ana 
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Carolina Serra. 

Anexo 28 – 28 de agosto –  Pág. 11 – A representada Ana Carolina Serra também é 

destaque nas colunas sociais em foto com o prefeito de Santo André, seu marido. 

Anexo 29 – 31 de agosto –  1ª Página – Noticia sobre a adesão da esposa do 

deputado Alex Manente à campanha de Ana Carolina Serra. 

Anexo 30 – 31 de agosto –  Pág. 3 – destaque: “MULHER DE ALEX VAI ATUAR NA 

CAMPANHA DE ANA CAROLINA - O evento, que contou com apoiadores das 

duas candidaturas, marcou também a entrada efetiva, na campanha de Ana 

Carolina, de Mariana Manente, mulher de Alex Manente.’ 

Anexo 31 – 01de setembro –  1ª Página – Foto da capa com a representada Ana 

Carolina Serra. 

 

Anexo 32 - 01 de setembro – Pág. 3 - Matéria do evento com Rodrigo Garcia cita a 

presença da representada Ana Carolina Serra que aparece na foto junto com o 

prefeito.  

Anexo 33 - 06 de setembro – Pág. 4 – Destaque: “ANA CAROLINA SERA FALA DE 

SAÚDE EM SANTO ANDRÉ.” Na matéria, Rodrigo Garcia afirma que “Ana Carolina 

traz uma experiência de Fundo Social para a Assembleia. Estou muito feliz em 

participar de um grande encontro em São Paulo ao lado dela”, 

Anexo 34 - 07 de setembro – Pág. 3 – Destaque para Rodrigo Garcia que afirmou 

que transformou o programa Moeda Verde, criado pela Ana Carolina Serra, em ação 

social do estado. 

Anexo 35 - 10 de setembro – Pág. 4 – Destaque para “ANA CAROLINA E 

ZACARIAS ABREM COMITÊ”, contendo frase do prefeito que diz: “A Ana Carolina 

fez um trabalho brilhante no Fundo Social de Solidariedade e tenho certeza que 
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está mais do que pronta para nos representar na Assembleia Legislativa.” 

Anexo 36 - 11 de setembro – 1ª Página – Chamada na página para notícia que 

“Primeiras-damas fazem caminhada para incentivar os programas sociais”, 

onde dá destaque para a Ana Carolina Serra.. 

Anexo 37 - 11 de setembro – Pág. 3 – Destaque para “ANA CAROLINA E LUCIANA 

GARCIA TÊM AGENDA EM SANTO ANDRÉ - Representatividade feminina e 

ações solidárias dos fundos sociais do Estado e município foram destacadas 

em caminhada. 

Anexo 38 - 13 de setembro – Pág. 3 – Foto da coluna “Cena Política” tem a 

representada Ana Carolina Serra em destaque.  

Anexo 39 - 16 de setembro – Pág. 3 – Entrevista com candidato a prefeito de Ribeirão 

Pires, ao final da matéria ele afirma que “Vamos precisar demais do apoio de Alex 

e da Ana Carolina para Ribeirão. É muito importante a vitória deles.” 

  Importante frisar que todas as notícias que estão no jornal impresso também 

ficam disponíveis na página do Diário do Grande ABC na internet, aumentando muito 

o número de pessoas que recebem as informações desse meio de comunicação. 

  Nenhuma dessas matérias teria sido publicada se não houvesse o apoio dos 

representados Marcos Sidnei Bassi e Sergio Veira, respectivamente superintendente 

e diretor de redação do Jornal Diário do Grande ABC.  

  A conduta dos representados é ilícita e abusiva, possuindo enorme 

potencialidade lesiva, seja à licitude do sufrágio, seja à liberdade de voto, 

configurando-se em abuso de poder econômico e captação ilícita de sufrágio, motivo 

pelo qual vem o requerente socorrer-se do Poder Judiciário para que seja feita justiça. 

 O abuso do poder político constitui-se na ilegalidade praticada no âmbito 

do processo eleitoral, com fins de interferir no pleito – por exemplo, propaganda 

beneficiando candidato - por agentes públicos que, valendo-se dessa condição, 
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beneficiam candidaturas, em claro desvio de finalidade. 

  No tocante à utilização da máquina pública, tem-se que o Prefeito Paulo 

Henrique Pinto Serra, na sua condição de Chefe do Poder Executivo, utilizou-se dos 

recursos públicos do município para fazer propaganda da candidata, que é sua 

esposa, divulgado o nome dela na propaganda das realizações do município, 

configurando, com o desrespeito ao princípio da impessoalidade e da moralidade 

administrativa, além do ilícito eleitoral, infração à lei de improbidade administrativa. 

  A caracterização de abuso do poder econômico e uso indevido dos meios de 

comunicação se caracteriza quando o candidato aparecer sistematicamente em 

matérias, sempre de forma elogiosa, sendo enaltecida sua atuação, ou ao contrário, 

se determinado candidato é sempre apresentado de forma depreciativa.  

  Como ficou comprovado com as provas acostadas, no caso em tela,  o uso 

indevido configurou-se pela utilização do Jornal Diário do Grande ABC,  de modo 

relevante, com objetivo de beneficiar representada Ana Carolina Serra, ficando claro 

ter havido excesso na utilização do meio de comunicação.  

  O que se deu neste caso foi a utilização de um meio de comunicação social, 

não para fins de informar e de proporcionar o debate de temas de interesse 

comunitário, mas para pôr em evidência a candidata Ana Carolina Serra com fins 

eleitorais, ou seja, houve o desvirtuamento do uso do veículo de comunicação.  

  Essa conduta pode desequilibrar o pleito devido à influência que o eleitorado 

sofre em relação a essa candidata, em detrimento dos demais concorrentes que não 

tiveram o mesmo acesso à programação da emissora ou às matérias da imprensa 

escrita. 

  É importante salientar que o uso indevido dos meios de comunicação social 

constitui, também, interferência do poder econômico, porque os representados Sidnei 

Bassi e Sergio Vieira que detém o controle sobre a empresa de comunicação está 

utilizando o poder econômico em prol da candidata, o que ficou evidente pelo número 

de matérias e fotos veiculadas, todas elas favoráveis a candidata Ana Carolina Serra, 
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deixando a candidata favorecida em condições privilegiadas na disputa eleitoral, em 

detrimento dos demais candidatos. 

 

DO DIREITO 

Uso indevido dos meios de comunicação social 

   Inicialmente, destaca-se que a Constituição Federal dispõe a necessidade de 

se proteger a normalidade e legitimidade do pleito contra a influência nociva do abuso 

de poder, com o intuito de preservar, ao máximo, a vontade do eleitor, nos termos do 

§ 9º do art. 14 da CF, in litteris: 

Art. 14. (…) §9º. Lei complementar estabelecerá outros 

casos de inelegibilidade e os prazos de sua cessação, a 

fim de proteger a probidade administrativa, a 

moralidade para o exercício do mandato, considerada 

a vida pregressa do candidato, e a normalidade e 

legitimidade das eleições contra a influência do poder 

econômico ou o abuso do exercício de função, cargo 

ou emprego na administração direta ou indireta. 

(grifamos). 

 O art. 22 da LC nº 64/90 disciplinou a possibilidade de representação em caso 

de abuso de poder ou utilização indevida de veículos ou meios de comunicação 

social, in litteris: 

Art. 22. Qualquer partido político, coligação, candidato ou 

Ministério Público Eleitoral poderá representar à Justiça 

Eleitoral, diretamente ao Corregedor-Geral ou Regional, 

relatando fatos e indicando provas, indícios e 

circunstâncias e pedir abertura de investigação judicial 

para apurar uso indevido, desvio ou abuso do poder 
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econômico ou do poder de autoridade, ou utilização 

indevida de veículos ou meios de comunicação social, 

em benefício de candidato ou de partido político, 

obedecido o seguinte rito: (…) (grifamos). 

  O uso indevido dos meios de comunicação social, ocorre quando um veículo 

de comunicação social não observa as regras impostas pela legislação eleitoral – seja 

com a sua participação ativa ou sua utilização para tanto –  beneficiando determinado 

candidato, partido ou coligação, ferindo, assim, a isonomia e a legitimidade do pleito. 

Nesse sentido, dispõe Rodrigo López Zilio3 

“O uso indevido dos meios de comunicação social pode 

ocorrer através da participação ativa ou da anuência do 

veículo de comunicação social no ilícito praticado (v.g., o 

jornal é transformado em um sistemático agente de 

propaganda eleitoral de determinado candidato) (...)” 

(grifamos) 

   Em julgamento do Recurso Especial Eleitoral no TSE, a Ministra Nancy 

Andrighi, ponderou que:  

"(…) uso indevido dos meios de comunicação se dá no 

momento em que há um desequilíbrio de forças 

decorrente da exposição massiva de um candidato nos 

meios de comunicação em detrimento de outros.” 

(Recurso Especial Eleitoral nº 470968, Acórdão, Relator(a) 

Min. Nancy Andrighi, Publicação: RJTSE - Revista de 

jurisprudência do TSE, Volume 23, Tomo 4, Data 

10/05/2012, Página 53). 

 
3 ZILIO, Rodrigo López. Direito Eleitoral. 6ª edição – Porto Alegre: Verbo Jurídico, 2018. págs. 645-646. 



 

Rua Mário de Andrade, n. 48, cj 1905, Barra Funda, CEP 01154-060 - São Paulo / SP 
www.clsadv.com|contato@clsadv.com 

O abuso de poder econômico é uma das causas de inelegibilidade 

previstas na Lei Complementar nº 64/90, sendo vedado pelo artigo 19 desta norma, 

in verbis: 

"Art. 19. As transgressões pertinentes à origem de valores 

pecuniários, abuso do poder econômico ou político, em 

detrimento da liberdade de voto, serão apuradas mediante 

investigações jurisdicionais realizadas pelo Corregedor-

Geral e Corregedores Regionais Eleitorais. 

Parágrafo único. A apuração e a punição das 

transgressões mencionadas no caput deste artigo terão o 

objetivo de proteger a normalidade e legitimidade das 

eleições contra a influência do poder econômico ou do 

abuso do exercício de função, cargo ou emprego na 

administração direta, indireta e fundacional da União, dos 

Estados, do Distrito Federal e dos Municípios." 

Diante da patente ilicitude cometida pela prática de abuso de poder 

econômico e da captação de sufrágio, mister a condenação dos representados à 

sanção de inelegibilidade e cassação do registro de candidatura da representada Ana 

Carolina Serra, por ser de direito. 

DA NECESSÁRIA DECISÃO LIMINAR DE URGÊNCIA 

  Na Ação de investigação Judicial Eleitoral o bem tutelado é a lisura do pleito, 

portanto inegável a presença do fumus boni iuris. A legislação eleitoral é 

suficientemente clara para demonstrar que deve ser cessada com urgência a conduta 

dos representados. Não restam dúividas também quanto á potencialidade dos atos 

praticados em influir no resultado das eleições, pois o jornal tem alcance em toda a 

região do ABC, podendo interferir de forma ilícita na escolha do eleitor  

  O representante requer que seja proferida decisão liminar inaudita altera 

pars para cessar os atos ilícitos é urgente pois a ofensa às normas que regem as 
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eleições, o uso abusivo dos meios de comunicação e o abuso do poder econômico 

que estão latentes nas provas e no relato dos fatos põem em risco a lisura do pleito.  

Da mesma forma, a propaganda institucional da prefeitura paga com dinheiro público 

sendo utilizada para divulgar a candidata que é a esposa do prefeito, o uso do Jornal 

Diário do Grande ABC à serviço de uma candidata revelam que estão sendo utilizados 

meios ilícitos para saciar a incessante ambição pelo resultado favorável à pretensão 

dos representados. Desta forma está sendo comprovado que a candidata, ora 

representada, está sendo esteja privilegiada em detrimento dos demais candidatos, 

fazendo com que o resultado das eleições não reflita a vontade popular e macule a 

lisura do pleito, desta forma, presente está o periculum in mora.   

  Urgente se faz que os representados sejam impelidos a cessar imediatamente 

de utilizar o Jornal Diário do Grande ABC como meio de propaganda eleitoral para a 

candidata Ana Carolina Rossi Serra. Para isso pugna o requerente por decisão liminar 

in audita altera pars que determine que os representados cessem 

imediatamente essa prática de favorecimento da representada. 

 

DOS PEDIDOS. 

Pelo exposto requer a Vossa Excelência: 

a) O deferimento do pedido de liminar in audita altera pars para impedir 

que os representados deixem de publicar no Jornal Diário do Grande 

ABC notícias, matérias, artigos, notas jornalísticas e assemelhados 

referente ao trabalho e a condição de candidata de Ana Carolina Rossi 

Serra para deputada estadual, sob pena de multa a ser arbitrada por 

Vossa Excelência. 

b) A citação dos representados para, querendo, oferecerem resposta, no 

prazo de 5 (cinco) dias; 
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c) Seja a presente ação de investigação julgada PROCEDENTE, para o 

fim de: 

c.1) cassar o registro de candidatura da representada Ana 

Carolina Rossi Serra para o cargo de deputada estadual nas 

eleições 2022; 

c.2) Declarar a inelegibilidade dos representados Ana Carolina 

Rossi Serra, Paulo Henrique Pinto Serra, Sidnei Bassi e Sergio 

Vieira para as eleições dos próximos 8 (oito) anos subsequentes 

ao pleito de 2022 , nos termos do artigo 1º, inciso I, alínea ‘j’ e 

artigo 22, inciso XIV, ambos da Lei Complementar nº 64/90; 

d) A oitiva do ilustre representante do Ministério Público Eleitoral; 

e) em caso de procedência do pedido, a remessa de peças dos autos ao 

Ministério Público para apuração de eventual crime eleitoral; 

e) que as intimações, notificações e demais comunicações processuais 

sejam efetuadas em nome do patrono do requerente,  

f) protesta pela produção de todos os meios de provas em Direito 

admitidos, especialmente por prova documental, pericial e testemunhal, 

cujo rol segue abaixo, sem prejuízo de outros que se fizerem necessários 

à solução da lide. 

  Termos em que,  

  Pede deferimento 

São Paulo, 16 de setembro de 2022 

Alberto de Almeida Canuto 

OAB/SP 278.267 

Amarilis Brito Costa 

OAB/SP 379.520 

 

Vitor Medeiros de Lucena 

OAB/SP 320.966 



Moraes une investigação
das milícias digitais com
a da ‘live’ contra as urnas
O ministro Alexandre de
Moraes, do STF (Supremo
Tribunal Federal), determinou
ontem que seja incorporada ao
inquérito das milícias digitais a
investigação que apura a
divulgação, pelo presidente
Jair Bolsonaro (PL), de notícias
falsas sobre as urnas
eletrônicas. A decisão atendeu
a um pedido da PGR
(Procuradoria-Geral da

República), que em março
sugeriu a fusão das duas
frentes. O inquérito das
milícias digitais mira a suposta
atuação coordenada de grupos
na internet para divulgar
notícias falsas e promover
ataques a opositores de
Bolsonaro e a instituições
democráticas. O inquérito a ser
incorporado investiga se houve
crime na divulgação de
notícias falsas pelo presidente
sobre suposta ocorrência de
fraudes na eleição de 2018
durante live, no ano passado.

PARCERIAS. Luciana esteve com Ana Carolina e lançou Inverno Solidário

AURICCHIO. Prefeito tem reunião hoje à noite com o governador

Sem interinidade
O prefeito de Santo André, Paulo Serra (PSDB), nomeou

José Cláudio Simões para o comando da Secretaria de Ges-
tão Financeira, cargo que ocupou no primeiro mandato do
tucano. Ultimamente ele exercia a função de diretor de con-
trole interno. Com isso, Pedro Seno fica apenas à frente de
Inovação e Administração, para a qual foi deslocado quan-
do Almir Cicote passou a chefiar Mobilidade Urbana – e acu-
mulava Gestão Financeira e Inovação.

Demolho
Depois de Geraldo Alckmin (PSB) e do presidenciável Ci-

ro Gomes (PDT) testarem positivo para Covid, ontem foi a
vez do pré-candidato ao governo Fernando Haddad (PT) dar
um breque nas atividades: cálculo renal obrigou o petista a
cancelar compromissos até domingo.

Divulgação

Novo comando
O Cidadania de Diade-

ma vai mudar de mãos.
Sai José Carlos Gonçalves
e assume a presidência
municipal da siglanos pró-
ximos dias o vereador Ro-
drigoCapel, queépré-can-
didato a deputado esta-
dual. Aliás, o parlamentar
esteve recentemente no Palácio dos Bandeirantes,
em agenda com o governador Rodrigo Garcia (PSDB),
levado pelo deputado federal e tesoureiro nacional do
Cidadania Alex Manente. “É um jovem destaque com
muito potencial e tenho certeza que ele irá revigorar o
partido na cidade”, disse Alex.

Empresária é cotada
como vice de Poit

Inclui Economia e Esportes

São Caetano terá
R$ 26 milhões do
Estado para viaduto
Recurso será usado na reforma do elevado Independência, que faz
ligação da Avenida dos Estados, no bairro Fundação, com o Centro

ENCONTRO

Ana Carolina Serra visita 1ª-dama
do Estado e fala de projetos sociais
Ex-presidente do fundo andreense citou ações desenvolvidas na cidade

Bastidores

Com origens na região – nasceu em São Bernardo e estu-
dou em Santo André –, o deputado federal Vinicius Poit e
pré-candidato do Novo ao governo do Estado deverá ter co-
mo vice uma empresária reconhecida nacional e internacio-
nalmente, Cristiana Arcangeli, 60 anos. Entre outras coi-
sas, ela participa, desde 2016, do programa Shark Tank
Brasil na Sony e ainda é colunista das revistas Men’s Heal-
th e Viva/SA. Mas, para além disso, a paulistana formada
em odontologia está por trás da criação de marcas de cos-
méticos de sucesso, como Phytoervas, PH-Arcangeli, Éh
Cosméticos e Phyta. Ou seja, uma chapa que une dois per-
sonagens do mundo empresarial na disputa pelo comando
do principal Estado do País. Como Arcangeli sempre levou
uma visão inovadora para os negócios, segundo quem en-
tende do jogo, a expectativa no entorno da pré-campanha
de Poit é que juntos consigam colocar essa expertise na ad-
ministração de São Paulo.

Celso Luiz 2/5/22

A primeira-dama de Santo
André e ex-presidente do
Fundo Social de Solidarieda-
de do município, Ana Caroli-
na Serra, esteve ontem no Pa-
lácio dos Bandeirantes para
participar de agenda com a
primeira-dama do Estado e
presidente do Fundo esta-
dual Luciana Garcia. As duas
falaram sobre projetos so-
ciais e de parcerias realiza-
das entre Prefeitura e gover-
no estadual.

Para Ana Carolina, foi uma
oportunidade de apresentar
à nova titular da área social
paulista o trabalho realizado
no período em que esteve à
frente do Fundo Social an-
dreense. “Foi uma chance de-
la conhecer um pouco do tra-
balho dos fundos sociais dos
municípios e explicar como
serão as ações daqui para a
frente. Com isso, muitas
ideias poderão ser partilha-
das”, afirmou Ana Carolina.
“A Luciana é bastante engaja-
da e se envolveu nessa causa.
Ela garantiu que o envio men-
sal de cestas básicas para a po-
pulação vulnerável de Santo
André será mantida.”

Na cerimônia, também
houve o lançamento da cam-
panha Inverno Solidário,
evento que contou com a pre-
sença do governador Rodrigo
Garcia (PSDB). A campanha

estadual, que vai durar até 21
de setembro, tem como obje-
tivo arrecadar cobertores no-
vos para doar a moradores
em situação de vulnerabilida-
de. “Vamos participar mais
uma vez e, em Santo André,
temos uma campanha do aga-
salho permanente. É uma
preocupação constante.”

Segundo a primeira-dama
andreense, a ideia é que Lu-
ciana possa fazer uma visita a
Santo André para conhecer
de perto projetos desenvolvi-
dos na cidade, como o Moeda
Verde, que garante a troca de
materiais recicláveis por ali-
mentos, e a Escola de Ouro,

que ajuda na formação profis-
sional de diversas áreas. “No
evento, a gente encontrou ou-
tras primeiras-damas, como a
de Jales, que já esteve em
Santo André para levar os
nossos projetos para lá. É im-
portante esta troca”, contou a
primeira-dama andreense.

Ana Carolina, que se desli-
gou da função social no início
de abril por conta do calendá-
rio eleitoral, já que irá dispu-
tar a eleição para deputada
estadual, foi ao Palácio com a
atual presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade de San-
to André, Ana Cláudia Fabris.

da Redação

WILSON MOÇO

wilsonmoco@dgabc.com.br

O prefeito de São Caetano,
José Auricchio Júnior (PSDB),
tem reunião agendada com o
governador Rodrigo Garcia
(PSDB), hoje à noite, no Palá-
cio dos Bandeirantes, na Capi-
tal, para firmar convênio que
envolve R$ 38.648.005,34,
sendo R$ 26.024.567,45 do Es-
tado e R$ 12.623.437,89 de
contrapartida do município.
Os recursos serão usados para
reforma geral do Viaduto Inde-
pendência, que passará pela
primeira intervenção de gran-
de porte na estrutura, inaugu-
rada em 1972..

A administração municipal
aguarda apenas a assinatura
do acordo com a Secretaria de
Desenvolvimento Regional do
Estado (Subsecretaria de Con-
vênios com Municípios e Enti-
dades Não Governamentais)
para começar a tirar do papel
uma das mais importantes
obras de mobilidade urbana
de São Caetano.

Após a assinatura do con-
vênio, o projeto será licita-

do. A expectativa é a de que
esse estágio seja concluído
até o fim do ano, para então
começarem as obras. O pra-
zo estimado para execução
dos serviços no Viaduto In-
dependência é de 24 meses
a partir da assinatura da or-
dem de serviço.

A administração não deu de-
talhes sobre os serviços a se-

rem executados, mas a restau-
ração arquitetônica planejada
desde 2009 pela administra-
ção deve englobar obras de pa-
vimentação, iluminação, dre-
nagem e sinalização, entre ou-
tros pontos. Afinal, o elevado
serve como transposição à via
férrea Santos-Jundiaí, sendo
uma das principais entradas
para São Caetano, ligando a

Avenida dos Estados, na re-
gião do bairro Fundação, ao
Centro.

Inaugurado pelo então pre-
feito Osvaldo Massei (MDB), o
viaduto é também o principal
acesso de caminhões-cego-
nheiros que atuam na fábrica
da GM (General Motors), ins-
talada em São Caetano. Tam-
bém é importante viário para
o transporte de produtos que
chegam ou saem do município
em direção à Capital e a cida-
des do Interior de São Paulo e
de outros Estados pela Aveni-
da dos Estados.

Segundo a administração,
laudo sobre as condições do
elevado apontou no relatório a
deformação acentuada do ba-
lanço do vão suspenso, que é o
ponto central do problema es-
trutural do viaduto, com risco
a motoristas que trafegam pe-
lo viário. Ainda conforme o do-
cumento, “esta recuperação es-
trutural do Viaduto Indepen-
dência é importante e imprete-
rível, em razão da preocupa-
ção do estado de conservação
em que se encontra”.

PROMESSA ANTIGA
A recuperação do viaduto,

inclusive, tem sido tema recor-
rente dentro da administra-
ção municipal. Em 2015, a
Prefeitura de São Caetano, na
época chefiada pelo ex-prefei-
to Paulo Pinheiro (DEM), teve
garantia da União, por meio
do então ministro das Cida-
des, Gilberto Kassab (PSD),
de aporte financeiro na or-
dem de R$ 20 milhões, desti-
nados à reconstrução do via-
duto. A transferência do recur-
so, porém, foi congelada um
ano depois pelo governo fede-
ral, tendo como justificativa a
crise econômica.

Divulgação

O governo deve decidir so-
bre o reajuste de salários do
funcionalismo público até o
dia 22 de maio. Técnicos da
equipe econômica defendem
que eventuais aumentos sejam
oficializados até esta data para
que haja “segurança jurídica”.

Por ser ano eleitoral, o go-
verno teria de aprovar os proje-
tos de lei necessários até ju-
nho, quando fecha a folha de
pagamentos do mês seguinte.
Pela LRF (Lei de Responsabili-
dade Fiscal), o presidente não
pode aumentar o gasto com
pessoal nos últimos 180 dias
do mandato.

A tendência é de que seja
concedido aumento linear de
5% para todo o funcionalismo.
Na semana passada, o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) con-
firmou que quer dar reajuste
de 5%, o que custaria R$ 6,3 bi-
lhões em 2022. Mas o índice
não agrada ao funcionalismo.

A cada bimestre, o governo
tem de divulgar um relatório
de receitas e despesas com
ajustes no orçamento para
cumprir metas fiscais, como a
de resultado primário (diferen-
ça entre receitas e despesas
sem contar o gasto com juros)
e a do teto de gastos, regra que
atrela o crescimento das despe-
sas à inflação. O envio do pró-
ximo relatório tem de ser feito
até dia 22. (do Estadão Conteúdo)

cena política

ÍNDICE DEVE SER DE 5%

Governo deve
decidir reajuste
de servidores até
o próximo dia 22
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EM LIVE DO DIÁRIO

Milton Leite diz que

vai sair a senador e

lançaPaulo Pinheiro

a prefeito em2024

INCLUSIVE O PREFEITO

DiadoDesafio coloca

30mil andreenses ao

ar livre para estimular

as práticas esportivas

FundaçãodoABC contrata empresa

de filho do vice-prefeito de S.Caetano
Organização de saúde, presidida por Luiz Mario Gomes, pagará R$ 3,67 milhões à Ecco Centro de Endoscopia, de Álvaro Moura Seraphim

MOVIMENTO. Observado pela primeira-dama Ana Carolina Serra, prefeito andreense Paulo Serra joga futebol de botão durante 28º Dia do Desafio na Praça do Carmo

André Henriques

SPACEX

FirmadeElonMusk

lançará foguete com

dois satélites doBrasil

após homemmais rico

domundo visitar País

AVANÇO. Uso de robôs em cirurgias reduz traumas operatórios e faz com que pacientes tenham alta hospitalar mais rapidamente

O foguete Falcon 9, da empresa
SpaceX, colocou em órbita ontem
dois satélites projetados pela FAB
(Força Aérea Brasileira). Lançamen-
to ocorreu nos Estados Unidos. Equi-
pamentos serão usados pelo Centro
Gestor e Operacional do Sistema de
Proteção da Amazônia. A SpaceX per-
tence ao bilionário norte-americano
Elon Musk, que, na última sexta-fei-
ra, esteve no Brasil e se reuniu com o
presidente Jair Bolsonaro (PL), minis-
tros e empresários. Setecidades 4

EM SEIS ANOS

Hospital Brasil alcança

2.000 cirurgias com o

auxílio de tecnologia

robótica emSto.André

Quatro meses após o início da cam-
panha de vacinação contra a Co-
vid-19 destinada a crianças de 5 a 11
anos, duas em cada grupo de dez ain-

da não tomaram nem a primeira dose
do imunizante no Grande ABC. Dos
245.050 moradores das sete cidades
nesta faixa etária, apenas 198.948 fo-

ram imunizados, segundo levanta-
mento realizado pelo Diário com da-
dos das prefeituras. Mauá, que apre-
senta a menor taxa de cobertura in-

fantil entre os municípios da região,
com 67% do público-alvo atendido,
anunciou que vai promover busca ati-
va em escolas. Setecidades 1

Nesta edição 14 páginas

O presidente da Câmara de São Pau-
lo, Milton Leite (União Brasil), disse
ontem, durante Live do Diário, que sai-
rá a senador, em uma construção que
colocará Sergio Moro como candidato
a deputado federal. Milton elogiou o
ex-prefeito de São Caetano Paulo Pi-
nheiro e trabalhará para que ele dispu-
te a Prefeitura em 2024. Política 3

Trinta mil moradores de Santo An-
dré, incluindo o prefeito Paulo Serra
(PSDB), foram aos espaços públicos
praticar esportes e exercícios físicos
durante toda a quarta-feira. Ativida-
des fizeram parte da programação
do Dia do Desafio, campanha mun-
dial destinada a melhorar o bem-es-
tar da população. Setecidades 1

min. 12ºC máx. 25ºC

PARCIALMENTE NUBLADO

EDITORIAL

CANAL 1: Nova série da Record tem
cuidados de cinema Cultura&Lazer 5

O Hospital Brasil, em Santo André,
atingiu a marca de 2.000 cirurgias ro-
bóticas desde sua implantação, em
2016. Número foi obtido em pacien-
te com endometriose, doença que afe-
ta o tecido que reveste o útero. Cirur-
gião Rogers Camargo alega que o
uso de robôs é um avanço em relação
à videolaparoscopia. Setecidades 2

Divulgação

IMUNIZAÇÃO

Vinte por cento das crianças na região

deixaramde se vacinar contra a Covid

Mais Brasil, menos Brasília

CENA POLÍTICA: Governador vem à
região abrir restaurante Política 4

PALAVRA DO BISPO: Automóvel é
instrumento da vida Setecidades 2

ÍNDICE

COLUNAS

A FUABC (Fundação do ABC),
entidade de saúde presidida interi-
namente por Luiz Mario Pereira de
Souza Gomes, contratou a empresa
Ecco Centro de Endoscopia para

realizar exames de endoscopia e
fornecimento de equipamentos e
materiais para o Complexo Hospita-
lar Municipal de São Caetano e o
Hospital de Emergência Albert Sa-

bin, no valor de R$ 3,67 milhões pe-
lo período de 12 meses. A empresa
tem entre os sócios Álvaro Moura
Seraphim, filho do vice-prefeito de
São Caetano, Carlos Humberto Se-

raphim (PL). A reunião da comis-
são de análise e julgamento da FUA-
BC, que deu vitória à Ecco Centro
de Endoscopia, foi realizada no últi-
mo dia 4. Especialista diz que a con-

tratação é antiética e imoral. Por
nota, a FUABC disse que “acionará
seus órgãos de controle interno pa-
ra avaliar o procedimento licitató-
rio e sua legalidade”. Política 4
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Desafio de Redação inscreve
8.500 estudantes em dois dias
Retorno do modelo presencial do concurso literário, após dois anos on-line por causa da pandemia, atrai escolas

TRADIÇÃO. Prefeito Paulo Serra e primeira-dama Ana Carolina Serra tiram selfie com Ursolino, mascote do Arraial Solidário de Santo André

RITMO. Grupo de forró Falamansa vai animar o arraial no Paço de Santo André na noite de 10 de junho

LARGADA. Escola estadual em Santo André foi uma das primeiras a garantir presença noDesafio de Redação

JOYCE CUNHA

joycecunha@dgabc.com.br

O prefeito de Santo André,
Paulo Serra (PSDB), lançou
ontem a programação oficial
do Arraial Solidário, que acon-
tecerá entre os dias 10 e 12, no
Paço Municipal. O evento reu-
nirá atrações culturais, gastro-
nômicas e brincadeiras típicas
dos festejos juninos, em área
especialmente ambientada
com direito à vila temática. O
grupo de forró Falamansa abri-
rá a programação do Arraial
Solidário, com apresentação
na sexta-feira (10), às 20h30.

A festa, promovida pelo Fun-
do Social de Solidariedade e
pela Secretaria de Cidadania e
Assistência Social, contará
com a participação de 44 enti-
dades assistenciais de Santo
André, previamente cadastra-
das a partir de chamamento
público. “A gente tem se espe-
cializado em eventos com esse
caráter solidário, formato ex-
portado para outros lugares.
Acredito que a solidariedade
do andreense seja um grande
diferencial. Esse espírito já con-
seguimos imprimir na cidade”,
avaliou o prefeito.

Seguindo a receita bem su-
cedida da Feira da Fraternida-
de, realizada em abril, e do Na-
tal Solidário, em dezembro do
ano passado, o Arraial arreca-
dará donativos que serão enca-
minhados a moradores em si-
tuação de maior vulnerabilida-
de social do município. O in-
gresso, por visitante, será a
doação de 2 quilos de alimen-
tos não perecíveis ou agasa-
lho. O recurso obtido pelas en-
tidades assistenciais também

será destinado ao fortaleci-
mento dos projetos desenvolvi-
dos pelas instituições.

“Santo André se consolidou
como uma cidade solidária. Es-
tá na nossa cultura, está no co-
ração de cada andreense. E a
cada evento que realizamos es-
se sentimento se renova. Te-
nho certeza que será assim
com o Arraial Solidário, inicia-
tiva fundamental para arreca-
darmos recursos para as enti-
dades que atendem as pessoas
que mais precisam, com todo
cuidado e carinho”, afirmou a
presidente do Fundo Social de
Solidariedade do município,
Ana Claudia de Fabris.

A decoração temática, um
dos chamarizes para o públi-
co, contará com fogueira artifi-
cial, bandeirolas e iluminação
cênica. Nas barracas, pescaria,
touro mecânico, jogo de argo-
las e o martelo de força estão
entre as brincadeiras disponí-
veis. No cardápio de alimenta-
ção, comidas e bebidas típicas
das festas juninas.

Com tantos bons ingredien-
tes, os organizadores esperam
elevada movimentação de visi-
tantes durante todo o Arraial
Solidário, com resultados posi-
tivos na arrecadação de donati-
vos. “É uma somatória de fato-
res. O legado da pandemia, es-
sa vontade de confraternizar,
depois de dois anos das pes-
soas em casa, e a credibilidade
de um trabalho social feito
com seriedade na cidade. Isso
faz com que as pessoas ve-
nham aos eventos e consigam
construir, com a gente, o suces-
so de tudo o que estamos fa-
zendo aqui no Paço”, celebrou
Paulo Serra.

MÚSICAS
Na sexta-feira (10), a festa

começará às 18h. O grupo Fa-
lamansa sobe ao palco às
20h30. No sábado (11) e do-
mingo (12), o evento acontece-
rá das 12h às 22h, com realiza-
ção de Bingo Solidário às 19h.
Os prêmios foram doados por
patrocinadores da festa. O va-
lor arrecadado com a venda
das cartelas também será re-
vertido ao Fundo Social de So-
lidariedade andreense.

Também estão entre as atra-
ções DJ Jad, Kariri com Mel,
Quadrilha Nova Geração SP,
Valente e Soberano, Raffa Tor-
res, Balaio de Baião, O Bardo e
o Banjo, Day Macedo e a dupla
Juan Marcus & Vinícius. Pro-
gramação completa no site ar-
raialsolidariosantoandre.com.
br. (Colaborou Carolina Helena)

Os vencedores de todas as
categorias da 16ª edição do
Desafio de Redação serão
premiados pelos organizado-
res do concurso literário, o
que inclui duas bolsas uni-
versitárias integrais. A esco-
la que conseguir o maior nú-
mero de participantes rece-
berá um cheque no valor de
R$ 3.000.

Candidatos da categoria
que reúne estudantes do en-
sino médio concorrem a
uma bolsa integral de estu-
dos na USCS. O estudante
vencedor pode escolher qual-
quer curso, inclusive medici-
na, mas precisa passar pelo
processo seletivo. O prêmio
é o mesmo para o ganhador
da categoria comunitária, na
modalidade pós-gradução la-
to sensu.

Além dos cursos universi-
tários totalmente custeados
pela USCS, os destaques das
demais categorias do Desa-
fio de Redação serão presen-
teados com 28 tablets, qua-
tro televisores e três note-
books. O melhor texto de
professores também tem di-
reito a um notebook.

A escola que conseguir ins-
crever o maior número de re-
dações será premiada com
R$ 3.000, que poderão ser
utilizados de acordo com os
critérios da direção. Os ven-
cedores da 16ª edição de-
vem ser anunciados em even-
to programado para 16 de
novembro. da RedaçãoFontes: Diário do Grande ABC e USCS (Universidade Municipal de São Caetano) Agostinho/Editoria de Arte

VEJA QUEM PODE PARTICIPAR DO CONCURSO
Categoria I: alunos do 6º e 7º anos do ensino fundamental, EJA* e telessala
Categoria II: alunos do 8º e 9º anos do ensino fundamental, EJA* e telessala
Categoria III: alunos da 1ª e 2ª séries do ensino médio, EJA* e telessala
Categoria IV: alunos da 3ª série do ensino médio, EJA* e telessala
Categoria V: Professores

Categoria VI: Todo morador das sete cidades com ensino superior completo

Pr
es
en
ci
al

On
-li
ne

* Educação de Jovens e Adultos

André Henriques

Reprodução/Instagram

Reprodução/Facebook

Exatos 8.500
alunos das re-
des públicas
e privada já
requisitaram
as folhas ofi-

ciais para participar da 16ª edi-
ção do Desafio de Redação. As
inscrições estão abertas desde
quarta-feira. Em dois dias, a
procura já supera o resultado
obtido no ano passado inteiro,
o que leva os organizadores –
Diário e USCS (Universidade
Municipal de São Caetano) – a
entender que foi acertado reto-
mar a realização presencial do
concurso.

Escolas interessadas em par-
ticipar do desafio, que discute
o tema Resgate da Cidadania se
Faz com Solidariedade e Empa-
tia, devem solicitar as folhas
pelos canais disponilizados no
site www.dgabc.com.br/desa-
fioderedacao. Equipes do Diá-
rio vão levar os formulários
até as unidades educacionais,
recolhendo-os depois que os
estudantes tiverem escrito as
dissertações.

Nos dois últimos anos, por
causa das restrições impostas
pela pandemia, o Desafio de
Redação foi realizado de for-
ma on-line – cerca de 6.000
participantes escreveram tex-
tos na edição passada.

Nos dois primeiros dias des-
te ano, três escolas se desta-
cam pelo número de partici-
pantes. A EE (Escola Estadual)
Profa. Inah de Mello, de Santo
André; o PEI (Programa Ensi-
no Integral) Prof. Riolando
Canno, de Diadema; e a EE Vis-
conde de Mauá, de Mauá. As
redações podem ser escritas
até 7 de outubro. A meta dos
organizadores para 2022 é ul-
trapassar a marca dos 100 mil
textos.

“O retorno ao modelo pre-
sencial vem ao encontro de
um anseio das pessoas em re-
tornar à normalidade após os
impactos gravíssimos que a
pandemia causou. É claro que
ainda precisamos manter to-
dos os cuidados sanitários pa-
ra evitar novas ondas, entre-
tanto podemos começar a reto-
mar uma vida normal onde as
interações pessoais e presen-
ciais são fundamentais”, diz
Marcos Sidnei Bassi, diretor su-
perintendente do Diário.

Coordenador de Comunica-
ção, Marketing e Cultura da
USCS, Joaquim Celso Freire
endossa: “Ficamos muito tem-
po distantes e acho que todos
precisamos fortalecer os conta-
tos e as discussões tête-à-tête,
na escola, na família e em ou-
tos ambientes, além de exerci-

tar a escrita com caneta e pa-
pel. Estamos todos desafiados
e imagino que teremos signifi-
cativos ganhos de quantidade
e de qualidade no processo”.

A 16ª edição do Desafio de
Redação é patrocinada pelo
Vale dos Pinheirais – Cemité-
rio Parque & Crematório.

da Redação

TRADIÇÃO E SOLIDARIEDADE

Arraial Solidário de Santo André terá show de Falamansa
Evento acontece entre dias 10 e 12 de junho;
entrada será doação de alimentos ou agasalho

Bolsa de estudo na
USCS será prêmio
dado a vencedor da
principal categoria

16ºDESAFIO
DE REDAÇÃO
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DESTINAÇÃO. Prefeito Paulo Serra destacou que terreno correu risco de ser invadido e agora irá abrigar equipamentos destinados à prática de esportes e lazer

ALERTA. Agentes preparam-se para atuar em situações emergenciais geradas na estação mais seca do ano, como incêndios em áreas verdes

PREOCUPAÇÃO

Estado confirmao1º

caso de varíola do

macaco;morador da

Capital está internado

PREVENÇÃO

DefesaCivil dá início

àOperaçãoEstiagem

compreparaçãopara

combate a incêndios

Presidente daCâmarade S.Caetano faz

licitaçãomilionária para ter vigilantes
Tite Campanella pretende gastar R$ 1,3 milhão para contratar quatro seguranças privados, que farão serviço já realizado pela GCM

Um homem de 41 anos, mora-
dor da Capital, é o primeiro a ser
diagnosticado com a varíola do ma-
caco em São Paulo. A contamina-
ção foi confirmada pela Secretaria
da Saúde. Ele está internado no Ins-
tituto de Infectologia Emílio Ribas
e recentemente viajou a Espanha e
Portugal. Outro caso, uma mulher
de 26 anos, continua sendo investi-
gado pelas autoridades sanitárias.
Ela está isolada. Setecidades 1

A Prefeitura de Santo André, por
meio do Departamento de Proteção
e Defesa Civil, iniciou a Operação Es-
tiagem. O intuito é preparar os agen-
tes para atuarem na estação mais se-
ca do ano, principalmente no com-
bate de incêndios em áreas verdes e
moradias localizadas em seu entor-
no. Segundo o prefeito Paulo Serra
(PSDB), a brigada está se “anteci-
pando aos problemas e minimizan-
do seus efeitos”. Setecidades 2

Nesta edição 12 páginas

PSDB impõe

Tasso como

vice para

dar apoio

a Tebet
Política 4

FESTA PROLONGADA

DiadosNamorados

nodomingo geranos

bares e restaurantes

expectativa de fimde

semana comcasa cheia

Santos fica

no empate

por 1 a 1

com o Inter

na Vila
Esportes 6

Helber Aggio/PMSA

ARTIGO: Além da independência
financeira Opinião 2

min. 14ºC máx. 22ºC

COLUNAS

Consórcio

alerta para

necessidade

da vacina

antiCovid
Setecidades 1

Angelo Baima/PMSA

URBANIZAÇÃO

Terreno abandonado

no Jardim Sto.André

será transformado

em espaço de lazer

para 5.000 pessoas

FACILIDADES

Andreenses vãoquitar tributos

compix ouparcelar no cartão

PARCIALMENTE NUBLADO COM CHUVA

ÍNDICE

Os donos de bares e restaurantes
do Grande ABC estão animados
com o Dia dos Namorados no do-
mingo. A expectativa é que o movi-
mento aumente a partir de ama-
nhã e permaneça assim durante to-
do o fim de semana. Esta será a pri-
meira comemoração da data após
o término das restrições sanitárias
impostas para evitar a expansão da
Covid-19. Entidade que reúne os
comerciantes do Estado de São Pau-
lo estima aumento de 30% no movi-
mento em relação ao mesmo perío-
do do ano passado. Economia 5

Um terreno abandonado, que ser-
via para descarte irregular de lixo, vai
se transformar em área de lazer para
os moradores do Jardim Santo An-
dré. A Prefeitura destinou R$ 920 mil
para a obra, que deverá ficar pronta
em 90 dias. No local, situado entre as
ruas Descampado e Gamboa, serão
construídos uma quadra poliesporti-
va e outros equipamentos. A região
tem cerca de 5.000 habitantes. On-
tem o prefeito Paulo Serra (PSDB) vis-
toriou as intervenções. Setecidades 2

A Prefeitura de Santo André vai
receber pagamentos de tributos e
taxas municipais por meio de pix e
ainda parcelar em até 12 vezes no

cartão de crédito. A informação foi
dada pelo secretário de Inovação e
Administração, Pedro Seno, duran-
te a Live do Diário. Faltam alguns

detalhes a serem ajustados e, no
máximo em dez dias, as duas op-
ções começarão a ser oferecidas
aos moradores. Política 4

EDITORIAL
Tite, críticas e elogios

CENA POLÍTICA: Vereadora quer
área pet em condomínios Política 4

CANAL 1: Locação de estúdio tem
mercado aquecido Cultura&Lazer 4

Tite Campanella (Cidadania), pre-
sidente da Câmara de São Caetano,
pretende gastar R$ 1,3 milhão na
contratação de empresa para fazer a
segurança do prédio do Poder Legis-

lativo. Atualmente, são os agentes
da GCM (Guarda Civil Municipal)
que atuam no imóvel sem gerar cus-
tos aos cofres públicos. Conforme o
edital publicado em 31 de maio, o

contrato deverá vigorar por 12 me-
ses e a abertura dos envelopes com
as propostas está agendada para 15
de junho, às 15h30. O documento
também estipula que quatro vigilan-

tes atuarão sem armas de fogo no lo-
cal e que o trabalho será de segunda-
feira a domingo, inclusive em feria-
dos e pontos facultativos, por 24 ho-
ras ininterruptas. O vereador Jander

Lira (PSD) se posicionou contrário,
pois entende que a GCM atua de ma-
neira satisfatória. A Câmara foi ques-
tionada pela equipe de reportagem,
mas não respondeu. Política 3
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RECONHECIMENTO. Prefeito Paulo Serra e primeira-dama Ana Carolina Serra recebem troféu da vitória de Santo André no Prêmio Sebrae Prefeito Empreendedor

PREPARATIVOS. Equipes da Prefeitura fazem os últimos ajustes nas barracas para o Arraial Solidário, festa que começa hoje e vai até domingo no Paço de Santo André

Justiça condenaprefeito de S.Caetano

por contratar consultoria sem licitação
José Auricchio Júnior celebrou contrato e aditamento com a FGV, em 2005 e 2006, por R$ 4,7 milhões; recurso no TJ foi negado

Nesta edição 14 páginas

Santo André

vai reabrir

Sabina para

a população

em geral
Setecidades 1

SANTO ANDRÉ

Paulo Serra vence

PrêmioPrefeito

Empreendedor do

Sebraena categoria

desburocratização

VIOLÊNCIA

Númerode denúncias

pormaus-tratos aos

animais dobra nos

municípios da região

Rol taxativo

da ANS

pode afetar

metade do

Grande ABC
Setecidades 1

Celso Luiz

O município de Santo André foi o
vencedor na categoria desburocrati-
zação do Prêmio Sebrae Prefeito
Empreendedor, por ações voltadas
à digitalização de processos. A pre-
miação ocorreu na noite de ontem
na Bienal de São Paulo. Em 2019, a
cidade conquistou o prêmio na cate-
goria empreendedorismo na esco-
la. O prefeito Paulo Serra (PSDB),
que recebeu o troféu, celebrou a
conquista. “Só reforça que estamos
no caminho certo.” Setecidades 3

min. 14ºC máx. 20ºC

FESTA JUNINA

Falamansa abre hoje

oArraial Solidário,

que vai até domingo

noPaçode Sto.André

Cebola é a

vilã da alta

no valor da

cesta básica

da região
Economia 5

Angelo Baima/PMSA

O volume de denúncias por
maus-tratos a animais dobrou nes-
te ano nas cidades do Grande ABC.
De janeiro a maio, foram registra-
das nas prefeituras 806 ocorrên-
cias, contra 401 no mesmo perío-
do do ano passado. Com 474 ca-
sos, Mauá concentra mais da meta-
de das reclamações. Em 2021, fo-
ram 158 casos, o que representa
aumento de 200% na cidade de
um ano para o outro. Setecidades 2

O primeiro encontro entre os pre-
sidentes Joe Biden, dos Estados
Unidos, e Jair Bolsonaro (PL) teve
como pauta democracia e agenda

ambiental. O norte-americano de-
fendeu as instituições do País e elo-
giou o governo brasileiro pelas
ações de proteção da Amazônia.

Bolsonaro disse que por vezes sen-
te a soberania brasileira ameaçada
quando o assunto é a floresta. Tam-
bém falou sobre eleições e a rela-

ção com a Rússia. O presidente bra-
sileiro fará hoje discurso na plená-
ria da Cúpula das Américas, que
ocorre em Los Angeles. Política 4

PARCIALMENTE NUBLADO COM CHUVA

EDITORIAL CANAL 1: Por que acontecem os
remakes na TV? Cultura&Lazer 5Puxão de orelha

CENA POLÍTICA: Memória seletiva
do prefeito zero voto Política 4

PALAVRA DO BISPO: Clamor pela
unidade nas divisões Setecidades 4

ÍNDICE COLUNAS

Começa hoje, com show da ban-
da Falamansa, o Arraial Solidário,
que vai até domingo no Paço de
Santo André. A iniciativa é do Fun-
do Social de Solidariedade de San-
to André e da Secretaria de Cidada-
nia e Assistência Social. O ingresso
será a doação de dois quilos de ali-
mentos não perecíveis ou um aga-
salho. No local também haverá pos-
to de vacinação contra a Covid-19
e Influenza. Setecidades 4

CÚPULA DAS AMÉRICAS

Emencontro nos EUA, Joe Biden elogia

Bolsonaropela proteçãodaAmazônia

O TJ-SP (Tribunal de Justiça de São
Paulo) confirmou a condenação do
prefeito de São Caetano, José Auric-
chio Júnior (PSDB), por contratar
sem licitação a FGV (Fundação Getu-

lio Vargas) em 2005 e 2006, para reali-
zar consultoria com a finalidade de
“promover a modernização da admi-
nistração pública”. O contrato e o adi-
tamento custaram R$ 4,7 milhões ao

município. O acórdão foi publicado
na última segunda-feira e assinado pe-
lo desembargador Antonio Celso Agui-
lar Cortez, que disse que a contrata-
ção não poderia ter sido feita sem pro-

cesso licitatório, já que existem outras
instituições no mercado que fazem o
mesmo serviço e que, a partir da con-
corrência, poderia gerar economia ao
município. O contrato com a FGV já

havia sido considerado nulo, “por dis-
pensa indevida de licitação”, pela juí-
za Ana Lúcia Fusaro, da 2ª Vara Cível
de São Caetano. Procurada, a Prefei-
tura não se manifestou. Política 3
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MODERNIDADE. Paulo Serra conduziu trabalho de desburocratização dos processos na Prefeitura

Paulo Serra vence prêmio
Prefeito Empreendedor
Andreense ficou em primeiro em premiação do Sebrae na categoria desburocratização, por ações voltadas à digitalização de processos

O prefeito Paulo Serra (PS-
DB) de Santo André venceu
ontem o Prêmio Sebrae Prefei-
to Empreendedor, na catego-
ria desburocratização, pelas
ações voltadas à digitalização
dos serviços de empreendedo-
rismo. A 11ª edição do prê-
mio ocorreu na Bienal de São
Paulo, no Pavilhão Ciccillo
Matarazzo e premiou os pre-
feitos e administradores do
Estado que implantaram pro-
jetos com resultados compro-
vados nas áreas de empreen-
dedorismo, com foco em me-
lhorias no ambiente de negó-
cios. Essa é a segunda vez que
o município andreense rece-
beceu o prêmio, a primeira
vez foi em 2019, quando a ci-
dade foi destaque em Em-
preendedorismo na Escola.

A categoria desburocratiza-
ção premiou o prefeito an-
dreense pelo programa Prepa-
ração do Ambiente de Negó-
cios para a Economia do Futu-
ro, que é um conjunto de pro-
jetos que viabilizaram o licen-
ciamento de empresas, obras,
infraestruturas de telecomuni-
cações e licenças ambientais
municipais de maneira total-
mente digital, com a integra-
ção dos fluxos de processo in-
ternos, integração com os ór-
gãos estaduais e federais de li-

cenciamento e com a utiliza-
ção de ferramentas tecnológi-
cas que promoveram maior
agilidade.

“Desde o início da gestão
sempre foi muito importante
facilitar a vida de quem gera
emprego e renda na cidade. O
primeiro lugar só reforça que
estamos no caminho certo na
implantação de ferramentas e

iniciativas que auxiliam a aber-
tura de empresas e tornam o
processo e desenvolvimento
nessas áreas muito ágeis. É um
trabalho permanente pela nos-
sa cidade e pelos andreenses”,
afirmou o prefeito Paulo Ser-
ra, que acompanhou a premia-
ção ao lado da primeira dama
Ana Carolina Serra.

O secretário de Desenvolvi-

mento e Geração de Emprego
de Santo André, Evandro Ban-
zato, destacou as ações realiza-
das nos últimos anos. “As ini-
ciativas são parte do Plano de
Governo do prefeito Paulo Ser-
ra para Santo André e vêm
sendo implantadas de forma
planejada a partir do primeiro
ano da gestão, em 2017. O fo-
co no micro e pequeno em-

preendedor, que é aquele que
sustenta o emprego e garante
renda para grande parte dos
brasileiros, é elemento rele-
vante nestas políticas, que por
meio de iniciativas inovadoras
em sustentabilidade, governo
digital e promoção da melho-
ria do ambiente de negócios
vem melhor preparando a ci-
dade para os desafios da eco-
nomia e da sociedade do futu-
ro”, afirma.

O programa que premiou a
cidade é formado por três ini-
ciativas principais: o Obra Fá-
cil, que já licenciou mais de 2
milhões de metros quadrados
de obras na cidade de manei-
ra digital; o Redesim/VRE
Santo André, que licencia de
forma digital e automática cer-
ca de 98% das solicitações de
alvará de funcionamento; e o
Santo André Cidade 5G, que
promoveu melhorias legais e
processuais que colocaram a
cidade como Top 10 no Ran-
king Cidades Amigas da Inter-
net da Conexis 2022.

A plataforma Acto foi adota-
da como integrador destas ino-
vações, que buscou desburo-
cratizou os serviços prestados,
com redução em 94% dos cus-
tos envolvidos nos fluxos de
processo que eram realizados
em papel. da Redação

Alex Cavanha/PMSA

O governador Rodrigo Gar-
cia (PSDB) nomeou o engenhei-
ro Marco Antonio Assalve co-
mo novo secretário de Trans-
portes Metropolitanos do Esta-
do. Assalve, que presidia a
EMTU (Empresa Metropolita-
na de Transportes Urbanos),
vai ocupar o cargo que era de
Paulo José Galli. A nomeação
será publicada no Diário Oficial
do Estado de hoje.

“Paulo Galli foi importantíssi-
mo para avançar com obras de
expansão do transporte de pas-
sageiros. Sem falar que demons-
trou dedicação quando rapida-
mente atuou para resolver o in-
cidente nas obras da linha 6 do
Metrô”, observou Garcia.

Assalve assumiu a diretoria
da EMTU em janeiro de 2019.
A empresa, vinculada à Secreta-
ria de Estado dos Transportes
Metropolitanos, fiscaliza e regu-
lamenta o transporte metropoli-
tano de baixa e média capacida-
de nas regiões metropolitanas
de São Paulo, Campinas, Soro-
caba, Baixada Santista e Vale
do Paraíba e Litoral Norte.

Antes, Assalve foi diretor de
operação da EMTU, gerente ge-
ral e chefe de departamento da
CMTC (Companhia Municipal
de Transportes Coletivos), dire-
tor de operações da SPTrans
(São Paulo Transportes) e dire-
tor de procedimentos e logísti-
cas e de operações da Artesp
(Agência Reguladora de Trans-
porte de São Paulo). da Redação

EX-PRESIDENTEDAEMTU

Assalve assume
como secretário
de Transportes
Metropolitanos
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Política/Economia/

Esportes 6

Setecidades/

Cultura&Lazer 6

Diarinho 4

ARRAIAL. Paulo e Ana Carolina Serra visitaram festa junina no estacionamento do Paço de Sto.André com Luciana e Rodrigo Garcia

PASSEIO. Hugo Sanches, camisa número 7, anotou o quarto tento dos anfritriões e fechou a goleada que manteve Tigre na liderança

RodrigoGarcia vemaSto.André e libera

R$70milhões aoPiscinãoVila América
Governador também anuncia ao prefeito Paulo Serra o repasse de outros R$ 49 milhões para esporte, saúde, cultura e asfalto

FUNCIONALISMO

Servidores que atuam

em frente de trabalho

emDiadema têm28%

de reajuste no salário

Nesta edição 16 páginas

EXPLORAÇÃO INFANTIL

GrandeABC registra

quase duas crianças

pormês ematividade

laboral nãopermitida

ANA CACIMBA

Cantora diademense

lança clipe demúsica

dedicada à celebração

doDia dosNamorados

SEM CAPA E MÁSCARA

Qualquer umpode

se transformar em

super-herói, sabia?

Os 600 servidores contratados
pelo Programa Nosso Bairro Me-
lhor, iniciativa da administração de
Diadema conhecida como frente de
trabalho, vão ter reajuste de 28,3%
na bolsa auxílio mensal. O aumento
foi sancionado pelo prefeito José de
Filippi Júnior (PT) e publicado no
Diário Oficial de terça-feira. Com is-
so, o benefício passa de R$ 550 para
R$ 706 – o que equivale a 58,25% do
salário mínimo. Política 4

min. 9ºC máx. 17ºC

SÉRIE D

PérolasNegras leva 4

gols do SãoBernardo;

SantoAndréperde do

lanternanoRio: 1 a 0

O Grande ABC registrou oito casos
de trabalho infantil entre os meses de
janeiro e maio de 2022, segundo le-
vantamento obtido pelo Diário com
dados do Ministério da Mulher, Famí-
lia e Direitos Humanos. A média é de
quase duas denúncias por mês. Sub-
notificação pode mascarar estatísti-
cas, segundo especialista. Muitos jo-
vens e crianças podem ser vistos com
frequência fazendo malabares e ven-
dendo produtos nos semáforos em
vias da região. Setecidades 4

André Henriques

POTENCIAL DE CONSUMO

Região fica com R$ 1,75 de

cada R$ 100 gastos no País

Celso Luiz

REPASSES FEDERAIS

EmpenhodeAlex em

Brasília gera envio de

emendasno valor de

R$53milhões às sete

cidadesno semestre

A cantora Ana Cacimba, de Diade-
ma, escolheu o Dia dos Namorados,
celebrado hoje no Brasil, para apre-
sentar o clipe de Plural, música que
vai fazer parte de seu novo disco, Aze-
viche, cujo lançamento está progra-
mado para o mês que vem. Apesar do
romantismo da data, a canção não se
restringe a louvar os relacionamen-
tos estáveis. “O amor que exalto pode
ser um amor de Carnaval, passagei-
ro, ou até mesmo o amor pelo pró-
prio Carnaval”, diz. Cultura&Lazer 5

PARCIALMENTE NUBLADO COM CHUVA

Deputado federal com domicílio
em São Bernardo, Alex Manente (Ci-
dadania) fechará o primeiro semes-
tre com cerca de R$ 53 milhões de re-
cursos federais destinados a cidades
do Grande ABC para investimentos
em unidades de saúde e de mobilida-
de urbana, entre outras áreas. O par-
lamentar contabiliza ainda cerca de
R$ 7 milhões de 2021, mas que serão
aportados neste ano para readequa-
ção na alça de acesso do km 16 da
Via Anchieta. Política 3

EDITORIAL ARTIGO: Ainda existe razão para o
Dia dos Namorados? Opinião 2Pujança comercial

BRICKMANN: No País que alimenta
1 bi, 33 mi passam fome Política 4

CANAL 1: Séries nacionais na mira
do streaming Cultura&Lazer 6

ÍNDICE COLUNAS

O São Bernardo FC goleou o flumi-
nense Pérolas Negras por 4 a 0 na tar-
de de ontem, no Estádio 1º de Maio,
e segue na liderança do Grupo A7 do
Campeonato Brasileiro da Série D. O
Tigre segue invicto e sem tomar gols
após dez rodadas. Pelo mesmo tor-
neio, no Rio, o Santo André perdeu
por 1 a 0 para a Portuguesa-RJ, que
deixou a lanterna após o resultado.
Ramalhão ficou mais distante da va-
ga à próxima fase. Esportes 6

O governador Rodrigo Garcia (PS-
DB) anunciou ontem, em visita a San-
to André, a liberação de R$ 70 mi-
lhões que faltavam para a implanta-
ção do piscinão do Parque da Juven-

tude Ana Maria Brandão, destinado a
acabar com o histórico de enchentes
na Vila América e bairros vizinhos. O
equipamento, cujo custo total será de
R$ 280 milhões, terá capacidade pa-

ra armazenar 215 mil metros cúbicos
de água, equivalentes a 195 piscinas
olímpicas. Expectativa é que projeto
comece a ser executado em setembro
e esteja concluído em 24 meses. “Ago-

ra temos 100% do orçamento para
iniciar as obras”, celebrou o prefeito
Paulo Serra, também tucano. O chefe
do Executivo estadual, em pré-cam-
panha pela reeleição, disse ainda que

o município vai receber outros R$ 49
milhões para a construção de Centro
Olímpico de Skate, reformas de tea-
tro e unidades de saúde e recapea-
mento asfáltico. Setecidades 3

Um real e setenta e cinco centavos
de cada R$ 100 gastos no Brasil neste
ano vão ficar no Grande ABC. É o que
mostram os dados do IPC Maps

2022, estudo que traça o Índice de Po-
tencial de Consumo do Brasil ao qual
o Diário teve acesso com exclusivida-
de. A região vai movimentar R$ 98,8

bilhões em serviços e produtos entre
janeiro e dezembro. No ano passado,
as sete cidades retiveram R$ 1,67 de
cada R$ 100. Economia 5
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RodrigoGarcia anuncia recurso de
R$ 119milhões para SantoAndré
Serão destinados R$ 70 milhões para construção do piscinão na Vila América e mais R$ 49 milhões para outras intervenções na cidade

HABITAÇÃO. Marangoni, Ana Carolina, Paulo Serra, Rodrigo Garcia e Luciana Garcia visitaram as casas reformadas no Jardim Santo André

Após o evento privado no
Espaço Win, o governador Ro-
drigo Garcia (PSDB) visitou
obras do Programa Viver Me-
lhor, no Jardim Santo André.
Na ocasião, o tucano entregou
os primeiros 103 domicílios re-
cuperados do bairro e visitou
famílias que residem no local.
Apenas em Santo André, por
meio do programa, foram in-
vestidos R$ 5,4 milhões. Até
setembro deste ano, outras
261 casas do mesmo núcleo
também estarão recuperadas,
sem custos para as famílias.

“Como governador de São
Paulo eu afirmo que governar
não é uma tarefa individual, é
uma tarefa coletiva, juntando
os moderados, aqueles que
têm responsabilidade e a so-
ciedade civil, que tem um pa-
pel fundamental para o desen-
volvimento de uma nação,
mas, acima de tudo, preser-
vando valores e atitudes que fi-

zeram com que o nosso esta-
do desse certo”, disse Garcia.

A iniciativa promove a recu-
peração completa de domicí-
lios em inadequação habitacio-
nal e em assentamentos precá-
rios situados em áreas regula-
rizadas ou passíveis de regula-
rização, exceto locais de risco
e de proteção ambiental.

Os serviço são executados
pela CDHU (Companhia de
Desenvolvimento Habitacio-
nal e Urbano) e abrangem
tanto serviços internos como
externos, com a colocação de
piso, revestimento, instala-
ção de esquadrias, impermea-
bilização, restauração de te-
lhados, reparos de drena-
gem, instalações elétricas e
hidráulicas, conexão com re-
de de água e esgoto, melho-
rias em acessos e áreas co-
muns do núcleo habitacio-
nal, entre outros. As facha-
das das casas também são re-

cuperadas e ganham pintura
colorida projetada para revi-
talizar a paisagem local.

O programa já está em im-
plantação em outras comuni-
dades do Estado, como São
Bernardo e Diadema.

VISITA AO ARRAIAL
Para encerrar a agenda na

região, o chefe do Palácio dos
Bandeirantes visitou o Arraial
Solidário, localizado no Paço
Municipal. Ao lado da primei-
ra dama do Estado, Luciana
Garcia, do prefeito Paulo Ser-
ra (PSDB) e da primeira dama
de Santo André, Ana Carolina
Serra, o grupo conversou os
voluntários que trabalham
nas 44 tendas de entidades as-
sistenciais da cidade.

O evento ocorre até hoje, às
22h e o ingresso, por visitante,
é a doação de dois quilos de
alimentos não perecíveis ou
um agasalho. TL

Tucano entrega casas de programa habitacional

A Secretaria de Estado da
Saúde informou que foi identifi-
cado o segundo caso de varíola
do macaco (monkeypox) em
São Paulo e no Brasil. Trata-se
de um homem de 29 anos que
está isolado em sua residência
em Vinhedo, no Interior. A Vigi-
lância Epidemiológica do muni-
cípio, em parceria com o gover-
no do Estado, monitora o caso e
seus respectivos contatos.

O registro é considerado im-
portado, já que o paciente tem
histórico de viagem para Portu-

gal e Espanha e teve os sinto-
mas e as primeiras lesões na pe-
le ainda na Europa. O resultado
positivo só foi confirmado por
laboratório espanhol após o de-
sembarque no Brasil, ocorrido
no dia 8 de junho.

O primeiro caso da doença
no País foi confirmado quinta-
feira. É um morador da Capital,
de 41 anos, que está internado
no Instituto de Infectologia Emí-
lio Ribas com boa evolução do
quadro clínico.

O CVE (Centro de Vigilância
Epidemiológico) estadual e a
prefeitura de São Paulo tam-
bém investigam desde a sema-
na passada um outro paciente,
uma mulher de 26 anos, tam-
bém moradora da Capital.

A varíola do macaco é uma
doença viral rara transmitida pe-

lo contato próximo com pessoa
infectada e com lesões de pele.
Este contato pode ser pelo abra-
ço, beijo, massagens ou secre-
ções respiratórias. A transmis-
são também ocorre por contato
com objetos, tecidos (roupas,
roupas de cama ou toalhas) e su-
perfícies que foram usadas pelo
doente. Não há tratamento es-
pecífico, mas de forma geral os
quadros são leves e requerem
cuidado e observação.

Os primeiros sintomas po-
dem ser febre, dor de cabeça,
dores musculares e nas costas,
linfonodos inchados, calafrios
ou cansaço. De um a três dias
após o início desses sintomas, as
pessoas desenvolvem lesões de
pele em mãos, boca, pés, peito,
rosto e ou regiões genitais.

(das Agências)

THAINÁ LANA

thainalana@dgabc.com.br

Durante visita a Santo An-
dré, ontem, o governador de
São Paulo, Rodrigo Garcia
(PSDB), anunciou pacote de
investimentos para a cidade.
No total serão empenhados
mais de R$ 119 milhões em
obras de infraestrutura, sen-
do R$ 70 milhões para cons-
trução do piscinão na Vila
América e R$ 49 milhões pa-
ra criação de equipamento
público esportivo, além de
reforma de unidades de saú-
de e obras de recapeamento
em diversas vias do municí-
pio. Para viabilização dos va-
lores, o tucano formalizou
cinco convênios entre a Se-
cretaria de Desenvolvimento
Regional e a Prefeitura de
Santo André.

O anúncio ocorreu durante
evento de pré-candidatura do
tucano a governador do Esta-
do, realizado no Espaço Win,
no bairro Campestre. O en-
contro reuniu autoridades re-
gionais, como o prefeito de
Santo André, Paulo Serra (PS-
DB), o ex-secretário estadual
de habitação e pré-candidato
a deputado federal, Fernan-
do Marangoni (União Brasil),
entre outros vereadores, de-

putados, secretários munici-
pais e representantes de diver-
sos setores da sociedade civil.

A construção do piscinão
do Parque da Juventude Ana
Maria Brandão, na Vila Amé-
rica, promete acabar com o
problema histórico de en-

chentes e alagamentos nos
bairros ao redor.

Com capacidade de 215
mil metros cúbicos de água (o
equivalente a 195 piscinas
olímpicas), a implementação
do equipamento conta com fi-
nanciamento externo de R$

190 milhões obtidos pela pre-
feitura por meio da CAF (Ban-
co de Desenvolvimento da
América Latina), cerca de R$
20 milhões da administração
municipal e agora mais R$ 70
milhões do governo estadual,
totalizando os R$ 280 mi-

lhões necessários para a exe-
cução das obras.

A expectativa é que as in-
tervenções comecem em se-
tembro deste ano e o prazo
de conclusão é de 18 a 24 me-
ses. O prefeito andreense Pau-
lo Serra explicou a necessida-

de dos investimentos públi-
cos para realização das obras
no reservatório. “Para dispo-
nibilização do recurso da
CAF era necessário 20% de
contrapartida municipal, que
foi obtida com parte da verba
estadual. Agora temos 100%
do orçamento para iniciar as
obras do piscinão, que prome-
te acabar com problema crô-
nico de enchentes”, declarou
o prefeito.

Já do pacote de obras no
valor de R$ 49,1 milhões, cer-
ca de R$ 20 milhões serão
destinados para obras de re-
capeamento asfáltico em di-
versas vias e bairros da cida-
de; R$ 15 milhões para cons-
trução de um Centro Olímpi-
co de Skate que ficará locali-
zado na Avenida Atlântica;
R$ 7,2 milhões para reforma
do Teatro Municipal; R$ 4,6
milhões para a reforma do
Centro de Saúde Escola, no
Parque Novo Oratório; e ou-
tros R$ 2,3 milhões para res-
tauração da Unidade de Saú-
de Cidade São Jorge.

Além dos anúncios realiza-
dos ontem, Rodrigo Garcia re-
velou que pretende retornar
nas próximas semanas a
Mauá e Diadema para anun-
ciar novos investimentos para
as cidades do Grande ABC.

MORADORDO INTERIOR

Governo do
Estado confirma
segundo caso da
varíola do macaco
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‘Novos Ares’ e Diadema
Aprofessora-doutoraAnaEstela Haddadesteve em Diadema

nesta semana para apresentar o projeto ‘Novos Ares, a Impor-
tância da Primeiríssima Infância’, iniciativa pioneira coordenada
pela entidade chilena Fundação Horizonte Cidadão, com apoio
da Pontifícia Universidade Católica de Valparaíso, que tem par-
ceria com departamento da USP. Diadema foi uma das duas ci-
dades selecionadas para o projeto, que avalia a qualidade do ar
ao redor das escolas – a outra foi o Rio de Janeiro.

Imagem
A vice-prefeita de Diadema e secretária de Desenvolvimento

Econômico e Trabalho, Patty Ferreira (PT), se encontrou no fim
de semana com o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), e
justamentenodiaemquehavia mudadoovisual. Patty fez tran-
çasnocabelo coms integrantesdogrupodeafroempreendedo-
rismo da cidade. O novo penteado chamou a atenção de Lula,
que fez questão de tirar uma foto com a vice-prefeita.

COMANDO. Charles Fumagalli estará à frente da sessão de hoje

REUNIÃO. Ana Carolina e Fernando Marangoni fizeram balanço

Claudinei Plaza 13/9/18

Versátil
Esta coluna já mostrou

a versatilidade profissional
do advogado Daniel Bial-
ski. Defensor do ex-prefei-
to Atila Jacomussi (SD),
de Mauá, nos processos
que envolvem as opera-
ções Prato Feito e Trato
Feito, e também à frente
da defesa do lateral Rafael Ramos, do Corinthians,
acusado de injúria racial pelo jogador Edenílson, do In-
ternacional, Bialski voltou à tonapor trabalhar em caso
de repercussão nacional. Ele defende o ex-ministro da
Educação Milton Ribeiro, alvo deação da Polícia Fede-
ral por suspeita de irregularidades no MEC.

O ‘exército’ de Paulo
Chuchu na Câmara

Claudinho enfrenta
hoje 1º processo de
cassação na Câmara
Legislativo de Rio Grande deve começar rito de impeachment às
13h; é necessário que dois terços dos vereadores acatem parecer

EM SANTO ANDRÉ

FernandoMarangoni e AnaCarolina
prestam contas no clube Aramaçan
Plenária dos pré-candidatos reuniu cerca de 500 pessoas, ontem

Bastidores

Vereador bolsonarista em São Bernardo, Paulo Chu-
chu (PRTB) tomou uma decisão que pode ser polêmica.
Admirador de armas e de temáticas militares, o parla-
mentar decidiu uniformizar todos os seus funcionários
de gabinete. Ainda que distante do verde oliva adotado
pelo Exército brasileiro, a vestimenta – uma camisa azul
que lembra muito o tom utilizado pelo PSDB – chamou a
atenção de alguns munícipes que assistiam à sessão de
ontem, na Câmara. Em São Bernardo, a iniciativa não é
nova. Quando atuava como vereador e também presiden-
te do Parlamento, o agora secretário municipal da Pes-
soa com Deficiência, Pery Cartola (PSDB), também uni-
formizou seus assessores.

Nario Barbosa 1º/1/21

Pré-candidato a deputado
federal, Fernando Marango-
ni (União Brasil), realizou
na noite de ontem plenária
junto à pré-candidata a depu-
tada estadual Ana Carolina
Serra (Cidadania), mulher
do prefeito de Santo André,
Paulo Serra (PSDB). O even-
to ocorreu no Clube Atlético
Aramaçan e reuniu em torno
de 500 pessoas.

O encontro teve a presen-
ça de lideranças ligadas a
Marangoni e serviu como
prestação de contas dos tra-
balhos realizados no municí-
pio. O pré-candidato à Câma-
ra foi secretário de Habita-
ção e Regularização Fundiá-
ria de Santo André entre
2017 e 2018. No ano seguin-
te, a convite do governador
Rodrigo Garcia (PSDB), assu-
miu o posto de secretário
executivo de Habitação do
Estado de São Paulo.

Durante a plenária, Ma-
rangoni destacou que as
duas futuras candidaturas re-
presentam Santo André para
a Assembleia e Congresso.
“Somos advogados, professo-
res universitários, entramos
na vida pública pelo prefeito
Paulo Serra e somos an-
dreenses. E é a primeira vez
que aceitamos o desafio de

sermos pré-candidatos para
representar a nossa cidade”,
destacou.

Como o número dois na
pasta estadual, Marangoni
afirmou que durante três
anos não recebeu pedidos de
deputados federais e esta-
duais por Santo André no se-
tor habitacional. “Infeliz-
mente me dói porque nin-
guém bateu na minha porta
para pedir por nossa cidade,
que é a quinta maior em nos-
so Estado. E isso me deixava
extremamente magoado.
Mas nós trouxemos mais de

R$ 1 bilhão na área de habi-
tação para Santo André.”

Por sua vez, Ana Carolina
lembrou da parceria com
Fernando Marangoni por
Santo André. “Tive a grata
satisfação de estar ao lado
do meu amigo Fernando Ma-
rangoni, Nós acreditamos e
defendemos uma política ha-
bitacional séria, em Santo
André, no Grande ABC e em
todos os municípios do Esta-
do. Como também creio nos
programas sociais que entre-
gam dignidade para os que
mais precisam.” da Redação

DANIEL TOSSATO

danieltossato@dgabc.com.br

A Câmara de Rio Grande
da Serra, sob comando do
presidente Charles Fuma-
galli (PTB), tem previsão de
pautar o primeiro julgamen-
to do prefeito Claudinho da
Geladeira (PSDB) na sessão
de hoje, a partir das 13h. Os
parlamentares vão apreciar o
relatório final da comissão
processante que investigou
possível episódio de fura-fila
da vacina contra a Covid, que
beneficiou uma funcionária
comissionada.

A colaboradora, que atuava
na Secretaria de Serviços Ur-
banos, tomou o imunizante
antes mesmo dos servidores
da saúde, que à época eram
prioridade, principalmente
por estarem na linha de frente
do combate à pandemia.

A Justiça destravou a atua-
ção de duas comissões proces-
santes na semana passada,
após delação do ex-funcioná-
rio da Câmara Gabriel Com-
pagnoli, que declarou que re-
cebeu valores financeiros do
secretário de Governo, Admir
Ferro, com intenção de preju-
dicar o andamento de uma
das frentes que atuam para
cassar o mandato do prefeito.

E foi justamente a delação
que abriu caminho para a reto-
mada das ações.

Nesse caso, o bloco investi-
gou a falta de respostas aos re-
querimentos de informação
da Câmara por parte do Exe-
cutivo, processo cujo julga-
mento está previsto para ama-
nhã, também às 13h.

Conforme o presidente da
comissão processante que
apurou o fura fila da vacina, o
vereador Marcelo Cabeleirei-
ro (PSD), os ritos deverão ter

início com a leitura do relató-
rio final elaborado pelos parla-
mentares do bloco. Segundo
ele, o processo rendeu mais
de 2.000 páginas e a leitura
completa é ponto obrigatório.

“Rio Grande da Serra está
prestes a se livrar do prefeito
Claudinho da Geladeira. Na
verdade é um prefake. Da par-
te dos vereadores que com-
põem os blocos, tenho certeza
que os processos ocorrerão de
maneira respeitosa. Temos
que dar uma conclusão aos

processos”, declarou o parla-
mentar ao Diário.

Após a leitura de todo rela-
tório, o prefeito Claudinho da
Geladeira terá duas horas pa-
ra sustentar defesa. Nessa fa-
se, o chefe do Executivo não
tem obrigação de comparecer
ao julgamento e, sendo assim,
poderá enviar um advogado.

Para ser cassado, é necessá-
rio que dois terços – nove dos
13 parlamentares – acatem o
parecer final das comissões.
No Parlamento, esse é o exato
número de vereadores que
atuam na oposição a Claudi-
nho da Geladeira.

O Diário questionou a defe-
sa do prefeito, a cargo do ad-
vogado Leandro Petrin, mas
não obteve resposta.

ALTA TEMPERATURA
O clima que antecede o pri-

meiro julgamento do prefeito
Claudinho da Geladeira não é
dos melhores para o tucano.
Na verdade a temperatura se
elevou após o Diário revelar,
em primeira mão, que o chefe
do Executivo teria escolhido
maneiras pouco republicanas
para tentar barrar a ação das
comissões processantes.

A mais recente é que ele te-
ria tentado comprar apoio de
parlamentares em troca de se-
cretaria. Em áudio obtido pe-
lo Diário, o tucano teria ofere-
cido a pasta de Esportes ao ve-
reador Claudinho Monteiro
(PTC). Dessa forma, o suplen-
te de Monteiro assumiria a ca-
deira e apoiaria o mandatário
durante o processo de im-
peachment.

Em outro episódio, o Diá-
rio mostrou os comprovantes
de depósitos que o secretário
de Governo, Admir Ferro, fez
para a conta de Gabriel Cam-
pagnoli para que sustentasse
a narrativa de que a Prefeitu-
ra não teria respondido a to-
dos os pedidos de informa-
ções enviados pela Câmara.

Divulgação

ELEIÇÕES 2022

Presidenciáveis
fazem agendas
com empresários
para atrair apoio

Os principais pré-candida-
tos à Presidência cumpriram
nos últimos dias agendas de
encontro com empresários.
Em um cenário no qual a eco-
nomia deverá estar no centro
do debate eleitoral deste ano,
três presidenciáveis participa-
ram de um evento promovido
pela CNI (Confederação Nacio-
nal da Indústria). O presidente
Jair Bolsonaro (PL), Simone
Tebet (MDB) e Ciro Gomes
(PDT) prestigiaram o ato da in-
dústria, em Brasília.

Líder nas pesquisas de inten-
ção de voto, Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) não compare-
ceu. Antes resistente a encon-
tros com representantes da eli-
te econômica, o petista adotou
recentemente nova postura e
passou a se reunir reservada-
mente com o empresariado.

A retomada econômica em
um contexto de inflação e de-
semprego elevados, além da
consequente perda do poder
aquisitivo da população, pau-
tou os debates na CNI. A indús-
tria nacional, conforme dados
oficiais, enfrenta processo de-
crescente da fatia no PIB (Pro-
duto Interno Bruto) – fechou
em 22,5% em 2021, segundo
o IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística).

(do Estadão Conteúdo)
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Vanderlei Luxemburgo vai
dar novo rumo à sua trajetó-
ria. Ontem, o técnico anun-
ciou que é pré-candidato ao
Senado representando o Esta-
do do Tocantins nas eleições
de 2022. Embora nascido em
Nova Iguaçu, no Rio de Janei-
ro, o treinador mora e tem in-
vestimentos no Tocantins,
“terra de oportunidades e
gente trabalhadora”, de acor-
do com o técnico.

“Saí de casa muito cedo pa-
ra realizar o sonho de ser jo-
gador de futebol. Não foi fá-
cil, mas, com muito orgulho,
posso dizer que o esporte sal-
vou a minha vida. As dificul-
dades sempre foram um com-
bustível para superar obstácu-
los e lutar por aquilo que acre-
dito. No esporte, cumpri mi-
nha missão. Estudei muito,
trabalhei em equipe e levei
inovação e gestão para a mi-
nha atividade”, afirmou.

Satisfeito com sua trajetó-
ria como jogador e técnico,
Luxemburgo diz estar pron-
to para seguir um novo cami-
nho. Ele se filiou ao PSB em
março para a disputa deste
ano. (do Estadão Conteúdo)

TÉCNICO NA DISPUTA

Luxemburgo é
pré-candidato a
vaga no Senado
por Tocantins

cena política
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GESTÃO. Ana Carolina Serra (centro) conta ao prefeito João Henrique Campos (esquerda) e à deputada Tabata Amaral como Santo André implantou programas sociais

ORIENTAÇÃO. Educação sexual é o melhor caminho para evitar gravidez precoce

Justiça condenaThiagoAuricchio por

atropelar e causar lesão amotociclista
Acidente ocorreu na Avenida Almirante Delamare, às 6h25 de um domingo em 2016; carro estava em nome da avó do atual deputado estadual
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ENTREVISTA DA SEMANA

Secretário da Justiça

põenamira o tráfico

depessoas e a venda

ilegal de combustível

NA REDE MUNICIPAL

Númerode crianças e

adolescentes grávidas

cresce 29%de janeiro

amaionoGrandeABC

PREVIDÊNCIA

Aposentadoquenotar

erro no valor pagopor

INSSdeve requisitar

a revisãodobenefício

494

Secretário de Estado da Justiça e
Cidadania, Fernando José da Costa
não gosta de ficar no gabinete. Nos úl-
timos dias, tem ido para a rua junto
com agentes que combatem fraudes
em postos de gasolina e tráfico de pes-
soas. “Faço questão de acompanhar
pessoalmente estas operações”, diz,
em entrevista ao Diário. Política 4

Setecentas e oitenta e duas meni-
nas e adolescentes, entre 10 e 18
anos, engravidaram no Grande ABC
entre janeiro e maio de 2022. Núme-
ro, passado por unidades municipais,
é 29% maior que o registrado no mes-
mo período do ano passado. Estatísti-
ca não inclui Rio Grande da Serra,
que não enviou dados. Setecidades 3

Os segurados do INSS (Instituto
Nacional do Seguro Social) que des-
confiarem de que há erro no valor pa-
go por aposentadoria ou pensão po-
dem solicitar a revisão do benefício.
O prazo para a contestação, de dez
anos, começa a contar a partir do
primeiro depósito bancário efetua-
do pela Previdência. Economia 5

min. 12ºC máx. 27ºC
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EM VISITA A PAULO SERRA

Prefeito deRecife vê

projetos sociais que

Sto.André fez para

melhorar qualidade

de vida domorador

Claudinei Plaza

PÓS-PANDEMIA

Retomadade feiras

presenciais eleva a

adoçãode animais

em147%na região

LIGA FEMININADE BASQUETE

Santo André recebe

Ituano para fechar

sériemelhor de três

e passar à semifinal

494

CANAL 1: A gigante HBO entrará no
ramo das novelas Cultura&Lazer 4

CLARO

COLUNAS

O prefeito de Recife, João Henri-
que Campos, e a deputada federal
Tabata Amaral visitaram ontem
Santo André para conhecer políti-
cas inclusivas e sustentáveis cria-
das no município. A dupla foi re-
cepcionada pelo chefe do Executi-
vo andreense, Paulo Serra, e pela
primeira-dama Ana Carolina Ser-
ra, que lhes apresentaram o Moe-
da Verde e o programa de revitali-
zação e implantação de áreas de la-
zer nas comunidades. Política 3

A retomada de atividades presen-
ciais após o fim das restrições impos-
tas pela pandemia de Covid-19, espe-
cialmente a realização de feiras em
pontos de maior circulação de pes-
soas, fez com que a quantidade de
pets adotados voltasse a crescer no
Grande ABC. No 1º semestre de
2022, as prefeituras da região regis-
traram 498 doações de cães e gatos,
elevação de 147,7% em relação às
201 registradas no mesmo período
do ano passado. Setecidades 1

Santo André e Ituano voltam a se
enfrentar hoje, às 19h, no ginásio do
Complexo Pedro Dell’Antonia, no
confronto decisivo dos playoffs das
quartas de final da Liga de Basquete
Feminino. A série melhor de três está
empatada por 1 a 1. Jogando em ca-
sa, time de Itu venceu o primeiro em-
bate por 78 a 61. No sábado, no Dell’
Antonia, as andreenses fizeram 80 a
72. Quem ganhar a partida desta noi-
te avança no torneio e encara o Sam-
paio Basquete. Esportes 6

oportunidades
de empregos
na região

EDITORIAL
Educação e gravidez

MEMÓRIA: As geadas dos tempos da
atriz Elsa Bauerle Setecidades 2

SABERES & SABORES: Depressão
exige alerta constante Setecidades 3

ÍNDICE

Economia 5

O deputado estadual Thiago Auric-
chio (PL) foi condenado pela Justiça
a pagar R$ 10 mil, por danos morais
e materiais, a Josenilson da Silva Sá,
que ele atropelou, em acidente na

Avenida Almirante Delamare, divisa
de São Paulo com São Caetano, às
6h25 de 11 de dezembro de 2016,
um domingo. A indenização terá
atualização monetária. Conforme

consta no processo, Josenilson condu-
zia sua Honda Bizz, na altura do nú-
mero 3.000 da Delamare, quando o
automóvel conduzido em alta veloci-
dade por Thiago colidiu contra a tra-

seira da moto. O motocilista caiu, des-
maiou e foi encaminhado a hospital,
onde permaneceu internado por três
dias por causa de lesões. O desembar-
gador Gilson Delgado Miranda disse

que Thiago “não estava atento à movi-
mentação na via”: “Se tivesse tomado
todas as cautelas (...) teria evitado a
colisão”. Veículo estava no nome da
avó do parlamentar. Política 3
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Justiça condena Thiago Auricchio por
atropelar motociclista na Av.Delamare
Veículo dirigido pelo atual deputado estadual colidiu, às 6h25 de um domingo de 2016, em uma Honda Bizz; Tribunal de Justiça negou recurso em maio deste ano

CULPADO. Juiz disse que Thiago Auricchio evitaria acidente se tivesse respeitado as regras de trânsito

Inclui Economia e Esportes

SERVINDO DE EXEMPLO

Prefeito do Recife visita Santo André
para conhecer suas políticas inclusivas
Moeda Verde, que troca lixo reciclável por hortifrúti, é um dos programas

Celso Luiz 23/12/21

Políticas públicas inclusivas
e sustentáveis implementadas
em Santo André continuam a
servir de modelo para outros
municípios. Na tarde de on-
tem, o prefeito de Recife, João
Henrique Campos (PSB), e a
deputada federal, Tabata Ama-
ral (PSB), estiveram na cidade
para conhecer o programa
Moeda Verde, iniciativa que
troca resíduos recicláveis por
alimentos frescos, como fru-
tas, legumes e verduras. A ini-
ciativa está presente em 22 co-
munidades do município.

Já o programa de revitaliza-
ção e implantação de áreas de
lazer nas comunidades, com
campo sintético, quadras po-
liesportivas, área de alonga-
mento, espaço pet, pista para
caminhada, academia ao ar li-
vre, iluminação em LED e aces-
sibilidade também atraiu a
atenção da dupla, que foi re-
cepcionada pelo prefeito Pau-
lo Serra (PSDB) e pela primei-
ra-dama, Ana Carolina Serra
(Cidadania), em um destes es-
paços, no bairro Cidade São
Jorge.

“Foi uma honra recebê-los e
estabelecer esta troca de vivên-
cias, que faz com que as políti-
cas públicas desenvolvidas
aqui sejam cada vez mais inclu-
sivas e melhores para todos e
todas. Esses programas estão
transformando a vida da nossa
gente e estimulam a qualidade
de vida e o convívio social”, co-
mentou Paulo Serra.

O objetivo do encontro foi
conhecer melhor a logística de

funcionamento do programa
andreense que estipula susten-
tabilidade e garante a seguran-
ça alimentar de milhares de fa-
mílias. O Moeda Verde, ideali-
zado pelo Fundo Social de Soli-
dariedade, em parceria com o
Semasa, foi criado em 2017 e,
desde então, tem inspirado e
atraído representantes de mu-
nicípios de todo o País.

“Tomei conhecimento des-
ses dois projetos de políticas
públicas que transformam a vi-
da das pessoas e quis conhecer
para implantar esse modelo de
sustentabilidade e segurança
alimentar também na minha
cidade, em Recife”, pontuou o
prefeito pernambucano, João
Campos.

RECENTEMENTE
Moradores do Núcleo Pin-

tassilva receberam a visita de
representantes da Prefeitura e
da Câmara de São Carlos, cida-
de do Interior de São Paulo, e
representantes de Leme, que

estiveram nas trocas do Nú-
cleo Homero Thon, acompa-
nhando o programa com o ob-
jetivo de implementar projeto
semelhante, fortalecendo a
gestão de resíduos sólidos.

O Moeda Verde é uma ini-
ciativa transversal, que traba-
lha questões de sustentabilida-
de, redução da pobreza e com-
bate à fome. Os resíduos reci-
cláveis recolhidos são encami-
nhados às cooperativas de reci-
clagem da cidade, parceiras
do Semasa, o que contribui pa-
ra melhorar a renda de mais
de 120 famílias que trabalham
nos locais. Ainda, o Moeda Ver-
de permitiu a recuperação de
locais que sofriam sistematica-
mente com o descarte irregu-
lar de resíduos.

Desde o início das ações, em
2017, mais de 644 toneladas
de resíduos recicláveis foram
entregues pela população. Em
troca, quase 129 toneladas de
alimentos frescos foram distri-
buídos. da Redação

O deputado estadual Thia-
go Auricchio (PL) foi conde-
nado pela Justiça a pagar R$
10 mil, por danos morais e
materiais, a Josenilson da Sil-
va Sá, que ele atropelou, em
um acidente de trânsito na
Avenida Almirante Delama-
re, na divisa entre São Paulo
e São Caetano, às 6h25 do
dia 11 de dezembro de 2016,
um domingo. A indenização
terá atualização monetária.

Na ocasião do acidente,
Thiago ainda não era deputa-
do. Na sentenca em primeira
instância, em outubro de
2021, no entanto, já ocupava
cadeira na Assembleia Legis-
lativa. O parlamentar entrou
com recurso, mas foi negado
pelo Tribunal de Justiça em
maio deste ano.

Conforme consta no pro-
cesso, Josenilson pilotava
sua Honda Bizz, na altura do
número 3.000 da Delamare,
quando o automóvel conduzi-
do em alta velocidade por
Thiago colidiu contra a trasei-
ra da moto, naquele início da
manhã do domingo. Com a
batida, o motociclista, então,

ainda segundo os termos do
processo, foi arremessado ao
solo, chegou a ficar desacor-
dado e foi encaminhado ao
hospital, onde ficou interna-
do pelos três dias seguintes.

O acidente causou lesões
em Josenilson. Segundo perí-
cia oficial feita pelo Imesc
(Instituto de Medicina Social
e de Criminologia), o motoci-
clista apresentou trauma de
abdôme fechado (lesão hepá-
tica grau II), hematúria (eli-
minação anormal de células
do sangue na urina) e confir-
mou que “há nexo causal en-
tre tais lesões e o acidente”.
Além disso, ficou impossibili-
tado de trabalhar por 10 dias
e apresentou período de con-
valescência por 30 dias.

A defesa de Thiago tentou
alegar que o motociclista não
comprovou as sequelas e que
não havia sido configurado
caso de dano moral.

O juiz Carlos Antônio da
Costa, da 3ª Vara Cível do Fo-
ro Regional X – Ipiranga, que
condenou Thiago em primei-
ra instância, afirmou, em sua
decisão, que “a jurisprudên-

cia é pacífica no sentido de
que lesões corporais sofridas
pelo ofendido atingem direi-
to personalíssimo e configu-
ram dano moral”.

Na apelação em segunda
instância, e que foi rejeitada,
o desembargador Gilson Del-
gado Miranda, relator do pro-

cesso, também criticou a con-
duta do atual parlamentar:
“Forçoso reconhecer que o
apelante Thiago Reis Auric-
chio foi o causador do infortú-
nio, pois não estava atento à
movimentação na via. Vale
ressaltar que, de fato, se tives-
se tomado todas as cautelas

exigidas para evitar o aciden-
te, em especial guardado
uma distância segura do veí-
culo a sua frente (suficiente
para frear ou trocar de faixa),
ele teria evitado a colisão”.

Thiago dirigia um veículo
Jetta que estava em nome de
sua avó, Cleide Rosa Auric-

chio. Na época, ela tinha 80
anos. E Thiago, 23. Cleide fa-
leceu dois anos depois, em
2018. Não há explicação, nos
autos, do fato de ele estar uti-
lizando um automóvel que es-
tava no nome da avó. Em ter-
mos de legislação de trânsito,
salvo seja apontado o condu-
tor, possíveis multas ou pon-
tuações são encaminhados
ao proprietário do veículo.

Cleide chegou a ser incluí-
da no processo de reparação
de danos, mas com sua mor-
te, os herdeiros passaram a
responder no processo, junto
com Thiago. Entraram, en-
tão, no processo, José Auric-
chio Júnior (prefeito de São
Caetano e pai de Thiago),
Marcelo Auricchio e Cláudia
Auricchio Braido (tios do
atual deputado estadual). Pe-
la sentença, todos eles res-
pondem solidariamente pela
pena imposta pela Justiça.

Procurados pelo Diário,
nem Thiago Auricchio nem o
prefeito José Auricchio Jú-
nior responderam aos ques-
tionamentos da equipe de re-
portagem. da Redação

O governador de São Paulo,
Rodrigo Garcia (PSDB), libe-
rou R$ 43,1 milhões para em-
presas de ônibus que operam
linhas intermunicipais geren-
ciadas pela EMTU (Empresa
Metropolitana de Transportes
Urbanos). O decreto foi publi-
cado na edição de quinta-feira
do Diário Oficial do Estado.

O valor será distribuído en-
tre as companhias que atuam
na Região Metropolitana de
São Paulo, o que inclui o Gran-

de ABC – onde o serviço é pres-
tado pela Next Mobilidade des-
de o ano passado, quando a
companhia que tem sede em
São Bernardo passou a exercer
o direito de explorar as 103 li-
nhas da Área 5.

O governo do Estado entre-
gou a operação das linhas in-
termunicipais – que até então
estavam a cargo de 13 compa-
nhias distintas, que atuavam
de maneira precária – à Next
dentro do programa de reorga-
nização do sistema de trans-
portes da Região Metropolita-
na, que incluiu a construção e
a futura concessão do BRT-
ABC e a ampliação do contrato
do Corredor ABD.

O dinheiro destinado ao pa-
gamento do subsídio às via-

ções será obtido, de acordo
com o texto publicado no Diá-
rio Oficial, com a abertura de
crédito suplementar no Orça-
mento Fiscal na Secretaria dos
Transportes Metropolitanos
do Estado.

Os recursos serão repassa-
dos de acordo com os serviços
prestados nas linhas intermu-
nicipais. Fazia algum tempo
que as companhias conversa-
vam com o governo estadual
sobre a necessidade de equili-
brar os custos de operação por
causa do aumento dos preços
dos insumos, especialmente o
óleo diesel, fonte de energia
da maior parte da frota, e da
queda de passageiros decor-
rente das restrições impostas
pela pandemia. da Redação

ÁREA METROPOLITANA

Governador libera
R$ 43,1milhões
em subsídios para
empresas de ônibus

ENCONTRO. João Campos, Ana Carolina Serra e Tabata Amaral
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VEREADOR. Jander Lira acompanha situação das famílias do condomínio desde o início, em 2019

ENCONTRO. Ana Carolina reúne classe política da região e líderes do setor esportivo de Santo André

Campanha com o
seu dinheiro

ATIVIDADE

Ana Carolina fala de esporte em agenda
Ao lado de Alex Manente e Chehade, primeira-dama de Santo André ouve demandas do setor

Jander cobra Paço
sobre o processo do
Edíficio Di Thiene
Caso se arrasta há três anos e famílias do condomínio ainda aguardam
resolução sobre moradias por parte da Prefeitura de São Caetano

Vergonha na cara é artigo em falta. Bolsonaro mandou gas-
tar o que temos e o que não temos para facilitar sua reeleição
–e, como seria ilegal derramar tantodinheiro a tão pouco tem-
po da eleição, usou o tal estado de calamidade. E teve a cola-
boração de toda a oposição – no Senado, só um parlamentar
se colocou contra a gastança eleitoral, José Serra. Os outros,
fossem quais fossem seus partidos, botaram para quebrar. O
dinheiro não é deles, mesmo.

Agora dá para calcular o custo de arrombar o teto de gas-
tos. Impostos a zero sobre gasolina e diesel reduzem a arreca-
dação federal em R$ 34 bilhões em seis meses. A redução
obrigatória do ICMS dos Estados custa, no mesmo período,
R$ 51 bilhões (e o ICMS é que paga a educação). Com isso, o
Fundeb, maior fonte de recursos das escolas, perde R$ 20 bi-
lhões, bem agora que, após dois anos de problemas com a
pandemia, é preciso gastar mais para repor o que os estudan-
tes perderam. Os Estados perdem R$ 102 bilhões por ano. E
para quê? Uma parte é não apenas meritória, mas essencial
na crise: o auxílio para quem precisa. Mas este auxílio dura até
o fim do ano. Aí já se torna desnecessário, porque a eleição se
terá realizado. Mas a baixa do ICMS sobre combustíveis fós-
seis, poluentes (e que rapidamente vão perdendo a liderança
no mercado), essa é para sempre. A gasolina mais barata per-
mite a um milionário gastar menos com seu SUV de quinhen-
tos e poucos cavalos.

Governo e oposição brigam. Mas fazem as pazes com o nos-
so dinheiro.

Um e outro
Lembra-se do empreiteiro José Adelmário Pinheiro, conhe-

cido como Leo Pinheiro, que era presidente da OAS, fez dela-
ção acusando Lula e desmentiu a delação? Leo Pinheiro é o
pai de Manuella, a mulher de Pedro Guimarães, que deixou a
presidência da Caixa Econômica Federal após ser acusado de
assédio sexual. Quem trouxe seu nome à baila foi Manuella,
ao defender seu marido, via Instagram. “Para muitos, minha
guerra por um Brasil melhor começou em 2019 com o Pedro
presidente da Caixa. Entretanto, começou em 2014 com
meu pai, Leo Pinheiro”. Na opinião de Manuella, o objetivo
das acusações é destruir sua família.

Foto-foto dupla-dupla
A foto dapasseata pró-Lula em Salvador, amplamente divul-

gada pelo PT, tinha um problema (ou seriam dois?): olhando
bem, dava para ver que muita gente aparecia mais de uma
vez na mesma foto. Falsificação? Não, informao PT: a duplica-
ção ocorreu por um bug (falha) da foto panorâmica, feita com
uma tecnologia que agrupa diversas fotos em diferentes ângu-
los, tiradas em movimento contínuo. Mas o fotógrafo é Ricar-
do Stuckert, excelente. E nas campanhas petistas sempre há
profissionais de grande talento e competência, dedicados,
com o equipamento mais moderno (na tal foto foi usado um
drone). Mas o PT diz que eles falharam. Então, tá.

Prepare seu coração
Nesta campanha o que não vai faltar é uso de tecnologia. E

a tecnologia evoluiu muito: outro dia, vi um vídeo com o ex-pre-
sidente Trump cantando Despacito. É impecável. E se dão ao
luxo de focalizar de perto os lábios de Trump em vários mo-
mentos, mostrando que ele diz o que se ouve. Será preciso,
de agora em diante, verificar cuidadosamente até o que está
gravado.

Chega de senhas
O ótimo portal jurídico gaúcho Espaço Vital (www.espacovi-

tal.com.br) nos traz uma notícia excelente: na última reunião
da Apple, aberta apenas a desenvolvedores, o vice-presidente
de tecnologia, Darin Adler, informou que a partir de setembro
os novos equipamentos da empresa usarão “uma credencial
de última geração mais segura, fácil de usar e que substituirá
as senhas”. As chaves de acesso serão criptografadas de pon-
ta a ponta. Daí em diante, será aberto um par de chaves mate-
maticamente relacionadas, uma pública, uma particular. O do-
no do aparelho usará o Touch ID ou o Face ID e o equipamen-
to fará o restante. Entendeu? Eu não. Mas como de hábito irei
recorrer à Integrasis, o impecável escritório de informática. O
Pascoal Aita Neto e o Carlos Eduardo Lopes Moreira vão cui-
dar disso e nos mostrar que botões teremos de apertar. Não
falta muito para setembro chegar!

As senhas
De acordo com o respeitado Espaço Vital, as cinco senhas

mais comuns são 123456, 123456789, 12345, qwerty
(seis letras seguidas no teclado) e password. E há quem seja
criativo: um conselheiro da OAB gaúcha muda as senhas de
três em três meses, sempre no dia 1º. Sua senha anterior ti-
nha sido $juizes@odeiam#penduricalhos... Trinta e um to-
ques.

Bate o pé
Bolsonaro não quis receber o presidente de Portugal por-

que o visitante iria também conversar com Lula. Perdeu a
chance de iniciar a comemoração dos 200 anos de Indepen-
dência de presidente para presidente. Ou teremos só a maca-
bra ida e volta do coração de dom Pedro I? Deixem o falecido
em paz!

Celso Luiz 17/5/22

A primeira-dama de Santo
André, Ana Carolina Serra (Ci-
dadania), que é pré-candidata
a deputada estadual na elei-
ção de outubro, participou, na
noite de segunda-feira, de
agenda para falar e ouvir de-
mandas sobre políticas públi-
cas de esporte, ao lado do de-
putado federal Alex Manente
(Cidadania).

O encontro, que reuniu cer-
ca de 300 pessoas em um sa-
lão no bairro Vila Gilda, em
Santo André, foi organizado
pelo secretário de Esporte e
Praça Esportiva, Marcelo
Chehade (Cidadania).

Chehade disse que o evento
deu oportunidade de reforçar
o trabalho desenvolvido por
Ana Carolina na área social e
da necessidade de garantir re-
presentantes na Assembleia e
Câmara Federal para trazer
mais recursos. “A gente convi-
dou todos os grupos ligados ao
esporte e falou da necessidade
de garantir mais verbas esta-
duais e federais para nos aju-
dar a ampliar ou criar novos
projetos na cidade”, afirmou.
O secretário lembrou que o
município recebeu cerca de R$
5 milhões, oriundos de emen-

da parlamentar de Alex Ma-
nente, que serão destinados a
reformar espaços públicos e ga-
rantir oportunidades de novas
vagas para várias modalida-
des”, completou Chehade.

Ana Carolina ressaltou a im-
portância de discutir os avan-
ços do setor. “A gente sabe da
importância do esporte na vi-
da das pessoas e do quanto é

um instrumento transforma-
dor de vidas, não só nesse ce-
nário pós-Covid. Em Santo An-
dré nós pensamos no esporte
como política pública de inclu-
são, saúde e performance.”

Para Alex, o encontro refle-
te o bom trabalho desenvolvi-
do em Santo André, que recen-
temente foi eleita pela Aces Eu-
rope a cidade sul-americana

do esporte. “O Marcelo faz um
excepcional trabalho e pude-
mos notar ali um conjunto de
pessoas com uma mesma cau-
sa, que é de melhorar o espor-
te em Santo André, e fiquei
muito feliz em poder partici-
par e receber as contribuições,
junto com a Ana Carolina, des-
se importante grupo”, disse o
deputado federal. da Redação
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O vereador Jander Lira
(PSD), de São Caetano, pro-
tocolou requerimento para
pedir informações sobre o
andamento do processo en-
volvendo a construção de
unidades da CDHU (Com-
panhia de Desenvolvimen-
to Habitacional e Urbano)
em terreno que ainda de-
pende da Prefeitura, sob co-
mando do prefeito José Au-
ricchio Júnior (PSDB). As
unidades vão beneficiar fa-
mílias do Edifício Di Thie-
ne, que aguardam o desfe-

cho do caso desde 2019.
O documento foi protoco-

lado pelo parlamentar no
dia 30 de junho e pede ur-
gência na análise do pedi-
do. O vereador se baseia
em audiência pública reali-
zada no dia 23 de junho do
ano passado. A atividade
contou com a presença de
moradores do conjunto,
que foi demolido em 2019,
e representantes da CDHU.

“Passado mais de um ano
desta audiência, as famí-
lias ainda têm muitas dúvi-
das. Casos do prazo para re-
gularização fundiária do
terreno oferecido pela Pre-

feitura para a construção
das unidades habitacio-
nais, a previsão de início
das obras, auxílio-moradia
por parte do Estado e o fun-
cionamento do financia-
mento pela CDHU”, expõe
o vereador no documento
que foi protocolado na me-
sa diretora da Câmara.

Jander Lira tem acompa-
nhado a situação dos mora-
dores desde o início, ainda
em 2018, quando o condo-
mínio começou a ruir. As fa-
mílias aguardam há três
anos por um desfecho por
parte da Prefeitura de São
Caetano, que prometeu li-

berar terreno para a cons-
trução das unidades. A in-
tenção, entretanto, não
saiu do papel.

O vereador tem questio-
nado o Palácio da Cerâmi-
ca desde o início do proble-
ma. O parlamentar não en-
tende por qual motivo o
município tem demorado
para adquirir área na cida-
de, já que o dinheiro havia
sido empenhado. Ao Diá-
rio, no mês passado, Lira
avaliou que “faltou vonta-
de política” para avançar
na solução.

Também no mês passa-
do, a Prefeitura informou
que as tratativas com o Es-
tado seguem, e que terreno
na Avenida dos Estados po-
derá ser utilizado para a
construção das unidades
de habitação. A municipali-
dade, entretanto, não defi-
niu uma data para o início
das obras nem se houve efe-
tivação na compra da área.

Hoje, 102 famílias ainda
aguardam resolução para
voltar a ter uma moradia e
deixar de depender de ter-
ceiros. Afinal, muitas vi-
vem de favor em casas de
parentes e amigos que es-
tenderam a mão em um mo-
mento de dificuldade.

Ainda em 2019, a Prefei-
tura de São Caetano che-
gou a dizer que resolveria
o problema das famílias em
18 meses, o que de fato não
aconteceu.

HISTÓRICO
Em junho de 2019, parte

do Edifício Di Thiene ruiu,
ferindo levemente oito pes-
soas e deixando 102 famí-
lias desabrigadas. Em no-
vembro do mesmo ano, o
imóvel foi demolido pela
Prefeitura. O terreno onde
ficava o prédio foi invadido
em maio deste ano, como
forma de pressionar o avan-
ço das tratativas para solu-
cionar o problema. Os mo-
radores alegam que tinham
comprado os apartamentos
no prédio que desabou.

Divulgação
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Ar Livre
▼ Presidente do Lions Santa
Maria, Sueli Camargo foi anfitriã
em encontro realizado no jardim
secreto Casa Natera, em São
Caetano. Para mim, além da
oportunidade de reencontro, o
ponto alto foi à escolha do local.
Arborizado e cheio de charme. A
torcida agora é para a tradicional
festa italiana. Já nos preparamos
para estar junto.

Que experiência
▼ A vinícola ítalo-argentina Catena
Zapata desembarcou no Baby Beef
Jardim, em Santo André. O
empresário Luiz Américo trouxe
viagem enogastronômica, que foi
comandada pelo CEO da empresa
de vinhos, Kendy Silverio. A
embaixadora da marca, Giuliana
Ferreira, também esteve com o
grupo e já programa novo calendário
para os aficionados pela bebida.
Deixe agendado: dia 28.

▼ Estive em Jericoacoara, no Ceará, lugar
perfeito para casais ou uma segunda lua
de mel! Com a chegada do aeroporto,
tudo ficou muito facilitado para aproveitar
o paraíso árido. Muito sol e areia, sim
muita areia, aliás, só leve chinelo, sandália
será desnecessária! Quatro dias foram
ótimos para recarregar as energias!
Agradeço ao Alchymist Beach Club pelo
convite para conhecer este espaço, que
inaugurará resort em breve.

Bem-vindos!
▼ Teatro Municipal de Mauá

recebeu convidados para
manhã de lançamento. Trata-se
da chegada do Shopping Nova

Estação Mauá, que tem
inauguração para 2024.

A gestão já comemora mais
de 90 pontos comercializados.

Acompanharemos o
andamento desta construção e

torcemos para que a cidade
ganhe mais desenvolvimento.

▼ São-caetanense Carolina Maria
Constantino celebrou 82 anos no dia 1
de julho. Viúva, atuou com seu marido
em um depósito de materiais para
construção por 25 anos. Atualmente
aposentada, faz trabalhos manuais,
como pintura em porcelana, tricô e
crochê. A voluntária de vários grupos de
beneméritas é uma orgulhosa mãe de
duas filhas, avó de três netos e mais
cinco bisnetos.

▼ Em Santo André, prefeito Paulo Serra,
acompanhado da primeira-dama,
Ana Carolina Barreto Serra, e da sua filha,
Maria Carolina, marcaram presença em festa
julina realizada por lojistas do bairro Jardim,
que arrecadou itens para o Fundo Social de
Solidariedade. A cidade andreense mostra-se
cada vez mais solidária. Na sexta-feira, 10 mil
itens foram entregues para moradores no
Morro da Kibon.

▼ Em São Bernardo, sob o comando do
prefeito Orlando Morando, que, na foto,
está ao lado da primeira-dama, Carla
Morando, a campanha de inverno vai até
dia 1 de agosto. Com a mascote Amimir –
desenho escolhido no 4º chamamento
cultural –, a iniciativa tem sido sucesso,
sendo mais de 25 mil itens arrecadados.

▼ Em São Caetano, cidade que
comemora aniversário neste mês, a
lojinha solidária tem beneficiado cerca
de mil famílias. O prefeito José Auricchio
Júnior esteve no local, ao lado da
primeira-dama e presidente do Fundo
Social de Solidariedade, Denise
Auricchio, para dar start na ação.

“Vai ter textão sim!”
Surpresa, emoção e saudades. Este é o trio

de sentimentos que falou alto nesta semana.
Quatro anos ausente destas páginas, mas sem-
pre no coração de vocês. Por onde estive, o cari-
nho e respeito foram marcas de todos que me
convidaram para seus festivais, solenidades,
posses, restaurantes, bodas, casamentos, inau-
gurações, aniversários, entre outros, mas es-
tampar uma coluna social deste tradicional Diá-
rio do Grande ABC, que comemorou 64 anos, é
algo singular, quase que inexplicável. Afinal,
durante sete anos (2011 a 2018) nos falamos
todos os dias por aqui, não é mesmo? Obrigada

presidência do Diário pelo convite para estar
de volta e contribuir com esta geração de con-
teúdo. Retornar é um misto de sensações. Exta-
siante? Com certeza. Desafiador? Sem dúvida!
O tempo parece que passou rápido demais. Vi-
venciamos muitos fatos históricos. Estamos
quase superando esta pandemia. (Cabem aqui
minhas condolências aos que perderam entes que-
ridos). Nossa rotina e pensamento mudaram.
Mais do que nunca o trabalho remoto ganhou
seu espaço na sociedade. Mais do que nunca o
digital mostrou sua força. Nós vamos ter tudo
isso, agilidade e interatividade, juntamente
com o hábito maravilhoso de abrir um jornal
impresso e se deleitar nas linhas escritas por de-
dicados jornalistas desta Redação. Combina-

do? Todo domingo, nós temos um encontro
marcado nestas páginas.

Além disso, o JB Convida estreia no DGABC
TV em breve. Programa de podcast também
terá espaço garantido. Meus propósitos são
pautados em diretrizes e missão de vida, por-
tanto, acessibilidade é um fator primordial
dessa nova era. Esta minha coluna será narra-
da para vocês. Oportunidade para inclusão so-
cial, que poderá ser ouvida em diversas plata-
formas. Tem mais novidades chegando. Não
vou contar tudo agora, mas preparem-se. Vo-
cês são meus convidados para este nosso novo
momento. Obrigada por me receberem em
suas casas. Obrigada por torcerem pelo meu re-
torno. Como digo: “É para vocês e por vocês”.

º
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▼ Eu visitei a startup
são-bernardense Imobi Places, com
escritório na tradicional Rua
Jurubatuba. Os sócios Fabio
Siqueira e Wagner Peinado trazem
ainda mais tecnologia ao mercado
imobiliário. O aplicativo desenvolvido
por eles é um dos produtos das
mentes criativas, que a cada dia
tem desempenhado papel
importante no universo das startups.

Com uma interface intuitiva,
conecta, por meio de
geolocalização, clientes aos
corretores de forma prática e
efetiva, sendo um mediador no
agendamento. O Imobi funciona como uma
“uberização” imobiliária.

O usuário acessa o seu app e solicita o
serviço. O pedido é encaminhado ao corretor
mais próximo que, ao receber o sinal, confirma

a solicitação. Facilidade que tem ainda muito
mais detalhes e a reportagem completa você
confere em nosso site. Te convido para estar lá
comigo, ok?

Imobi desenvolve tecnologia
para mercado imobiliário
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Wagner Peinado e Fabio Siqueira apresentam startup
que tem se destacado no mercado

Em tempo
▼ Advogado Ricardo Abou Rizk
assumiu novamente o comando
das subseções da OAB de
Ribeirão Pires e Rio Grande da
Serra em solenidade no Ribeirão
Pires Futebol Clube.

Ainda sobre...
▼ Participantes das OABs têm
se preparado para encontros em
agosto. A data é especial para
as diretorias empossadas por se
tratar do primeiro grande evento
ligado à profissão.

Agito
▼ DJ Cadu Previero, locutor da
Rádio 89 FM, estará por São
Bernardo, às 13h, como
presença VIP, no Steak Pork
Festival Madalena. Último dia da
atividade, que tem balão
levando o pessoal para tomar
chope nas alturas. Para entrar, é
importante doar um par novo de
meias. Já nos ares andreenses,
Beers BBQ Festival, é a pedida,
hoje, a partir das 12h. A entrada
também é solidária. Doe um
quilo de alimento não perecível.
Em Diadema, DJ Eddie Huss
será atração no 12˚Grito da
Diversidade LGBTQIA+, no
Shopping Praça da Moça, a
partir das 14h.

Conectados
▼ O Diário será media partner
do StartupON Abc Valley, no dia
23, em São Caetano. As
mentorias terão como objetivo
aprimorar negócios.

Hola
▼ Chef Henrique Fogaça
estará em São Bernardo, dia
16, para o Viva La España, que
será no Pavilhão Vera Cruz. Os
ingressos são vendidos em
plataforma digital.

Doação
▼ Presidente do Fundo Social
de Ribeirão Pires, Ligia Volpi
repassou 13 toneladas de
alimentos para instituições.

Fiquei sabendo ...
▼ Sebrae lançará MBA
presencial em Gestão de
Negócios na região.
▼ Bairro Jardim, em Santo
André, recebe em breve nova
cantina italiana.
▼ Salão de cabeleireiro Silvia
Helena’s lançará quinta
unidade. Agora, na Center
Castilho, da Avenida Rotary.

Ï

Angela Tasca, Vera Monari, Sueli Camargo eMaria Lucia de Mendonça Bueno

Claudio Politi, Rudson Matsuyama, Paulo Gabas, prefeito de Mauá, Marcelo

Oliveira, Edílson Oliveira, Jayme Lago e CEO da ABLSAN, Marcelo Shioda

Divulgação/Rogério Vieira

Divulgação/PMSBC

Divulgação/Eric Romero/PMSCS
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VOZ. Moradora entregou a Rodrigo Garcia antiga edição do Diário para provar que Chácara Baronesa enfrenta problemas há décadas

RodrigoGarcia cresce e empata com

Tarcísio em2º lugar noGrandeABC
Pesquisa Badra nas sete cidades mostra governador com 12,1%, ex-ministro com 15,2% e Haddad na ponta; tucano subiu 9,2 pontos em 80 dias

São Caetano

é a primeira

das cidades

do País mais

sustentáveis
Setecidades 3

Nesta edição 12 páginas

DEPUTADO ESTADUAL

Para aAssembleia,

disputa acirrada

entre Carla, Atila e

AnaCarolina Serra

CURSOS GRATUITOS

Estadooferece 50mil

vagas de capacitação

para jovemdeolhono

mercadode trabalho

Motos com

até 170cc

deixam de
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Rodrigo Garcia (PSDB), que plei-
teia a recondução ao cargo, aparece
com 12,1% das intenções de voto pa-
ra governador entre eleitores do
Grande ABC. É o que diz pesquisa rea-
lizada pela Badra entre 5 e 8 de julho
com 1.500 moradores da região e di-

vulgada com exclusividade pelo Diá-
rio. O tucano, que subiu 9,2 pontos
percentuais desde o último levanta-
mento do instituto, em abril, está em
empate técnico na segunda posição
com Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), que registrou 15,2%. A margem

de erro é de 2,5 pontos para mais ou
para menos e 95% de intervalo de
confiança. Levando-se em conta o li-
mite da variação de intenções, o ex-
ministro da Infraestrutura pode estar
com 12,7%, enquanto Rodrigo pode
ter alcançado 14,6%. Na ponta da ta-

bela, com 36,6%, está o ex-prefeito
de São Paulo Fernando Haddad
(PT). Para o cargo de senador, o ex-
governador Márcio França (PSB) lide-
ra, com 24,9%. Na sequência vêm
Paulo Skaf (Republicanos), com
13,3%; Janaina Paschoal (PRTB),

com 12,6%; Carla Zambelli (PL),
com 10,5%; Milton Leite (União Bra-
sil), com 7,3%; Aldo Rebelo (PDT),
com 5,7%; Professor HOC (Pode-
mos), com 2,6%; Ricardo Mellão (No-
vo), com 2,1%; e Nise Yamaguchi
(Pros), com 1,4%. Política 3

Celso Luiz

DEPUTADO FEDERAL
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Marcelo Lima, em3º

AGENDA

Governador vistoria

a execuçãodeobras

demoradia e saúde

emSantoAndré na

oitava visita à região

A disputa por cadeiras na Assem-
bleia Legislativa como representan-
te do Grande ABC está acirrada, se-
gundo aponta pesquisa Badra. A de-
putada estadual Carla Morando
(PSDB) ficou com 15,4% das inten-
ções de voto, seguida por Atila Jaco-
mussi (Solidariedade), com 12,7%,
e pela primeira-dama de Santo An-
dré, Ana Carolina Serra (Cidada-
nia), que foi citada por 11,2% dos
entrevistados. Política 4

O governo do Estado abriu mais
de 50 mil vagas para cursos on-line
de capacitação profissional em áreas
e habilidades em alta no mercado de
trabalho, como gestão, idiomas e tec-
nologia da informação. No total, se-
rão oferecidos 13 cursos com 80 ho-
ras de duração cada, disponíveis gra-
tuitamente para paulistas a partir de
16 anos. Economia 5

EDITORIAL PALAVRA DO BISPO: Deus pede que
multipliquemos o pão Setecidades 3
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CENA POLÍTICA: Pedrinho Botaro
assume Paço de Sto.André Política 4

MEMÓRIA: Partiu João Vizintin, que
viu a Billings nascer Setecidades 2

O deputado federal Alex Manen-
te (Cidadania) lidera a corrida para
a Câmara, com 24,6% das inten-
ções de voto, segundo pesquisa Ba-
dra. O ex-prefeito de São Bernardo
e ex-ministro Luiz Marinho (PT)
aparece em segundo, com 17,4%. O
vice-prefeito de São Bernardo, Mar-
celo Lima (Solidariedade), ficou em
terceiro, com 8,7%, seguido pelo ve-
reador de Mauá Sargento Simões
(Avante), com 7,4%. Política 4

Em sua oitava visita à região, o go-
vernador Rodrigo Garcia (PSDB) vis-
toriou ontem projetos em execução
em Santo André. Ao lado do prefeito
Paulo Serra (PSDB), o chefe do Exe-
cutivo paulista conversou com mora-
dores da Chácara Baronesa, que se-
rão contemplados com 1.000 mora-
dias, e esteve no AME (Ambulatório
Médico de Especialidades) da cida-
de, que passa a contar com atendi-
mento oncológico. Setecidades 1

Escolas municipais da região conti-
nuarão oferecendo merenda escolar
aos alunos durante recesso de julho,
que ocorre desde o início do mês até
agosto. São Bernardo e Mauá vão
manter a refeição aos estudantes em
algumas unidades de ensino, enquan-
to em Diadema e São Caetano a ofer-
ta de alimentação segue normalmen-
te em instituições que não terão fé-
rias escolares, como creches e escolas
de tempo integral. Setecidades 4

O Ministério da Justiça e Seguran-
ça Pública divulgou ontem um link
onde consumidores podem fazer de-
núncias na internet sobre o descum-
primento do decreto que obriga os
postos de combustível a divulgar os
valores cobrados por litro no dia 22
de junho. Medida do governo do pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) visa redu-
zir preços nas bombas. Economia 5
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MARCELO LIMA.
Ficou com 8,7%

LUIZ MARINHO.
Foi lembrado por 17,4%

SARGENTO SIMÕES.
Conquistou 7,4%

ANA CAROLINA.
Foi citada por 11,2%

CLEBER BROCH.
Empresário obteve 6,6%

ALEX MANENTE.
Foi citado por 24,6%

TAKA YAMAUCHI.
Em quinto, com 5,1%

ATILA JACOMUSSI.
Conquistou 12,7%

MÁRCIO.
Deputado teve 8,9%

Turismo
O governo do presidente Jair Bolsonaro (PL) está disposto a

fazer valer o Código de Defesa do Consumidor. Cinco agências
de viagens, entre elas a andreense CVC, entrou na mira da ad-
ministração federal por excesso de queixas de clientes entre
2020e2021.Processo instauradonaSenacon (SecretariaNa-
cional do Consumidor) apura irregularidades em cancelamen-
tos, remarcações, reembolsos e reaproveitamento de créditos.

Oi, sumido
Um dospolíticosdo GrandeABC mais assíduosnas redes so-

ciais, Claudinho da Geladeira (PSDB) desapareceu do Face-
book, Instagram e WhatsApp. Ele não posta nada desde 1º de
julho, quando foi apeado do cargo de prefeito de Rio Grande da
Serra pela Câmara, por 9 votos a 4, acusado de improbidade
administrativa. Em todos os aplicativos, porém, ele ainda se
apresenta como chefe do Executivo rio-grandense.

AlexManente lidera
corrida para Câmara;
Marinho é o segundo
Pesquisa Badramostra atual deputado com24,6%, contra 17,4%de petista;
depois aparecem Marcelo Lima, com 8,7%, e Sargento Simões, com 7,4%

CARLA MORANDO.
Lembrada por 15,4%

Alex Cavanha/PMSA

RodrigoGarcia hasteia
bandeira branca da paz

Pedrinho prefeito
Presidente da Câmara

de Santo André, Pedri-
nho Botaro (PSDB) assu-
me a Prefeitura interina-
mente entre hoje e sexta-
feira. O titular Paulo Ser-
ra, também tucano, vai
se ausentar entre os dias
12 e 16 , afastado por li-
cença com prejuízo de vencimentos. A transmissão
de cargo ocorreu na tarde de ontem, no gabinete do
chefe do Executivo, no Paço Municipal. Como o vice-
prefeito Luiz Zacarias (PL) é pré-candidato a deputa-
do federal, não poderia assumir a cadeira por causa
da imposição da Justiça Eleitoral.

Bastidores

Anteoacirramentodas tensõespolíticasnoBrasil, o governa-
dor Rodrigo Garcia (PSDB) fez o que se espera de um líder cien-
teda importânciadocargoqueocupa: hasteouabandeirabran-
ca. Em sua oitava visita ao Grande ABC desde que assumiu o
posto, em abril, o tucano lamentou os recentes episódios de
violência relacionados a partidos e figuras públicas do País. Em
visita ao AME Santo André, ao ser questionado sobre o assassi-
nato do guarda-municipal Marcelo Aloizio de Arruda, durante
festade aniversário temática do PT, em Foz do Iguaçu, no Para-
ná, ele ressaltouqueoBrasil precisadepazeque o respeitode-
ve estar acima de questões ideológicas. O governador desta-
cou que São Paulo é exemplo de harmonia, em que pessoas
de diferentes regiões se uniram para construir o Estado.

Nario Barbosa 16/11/20

Alex Cavanha/PMSA

Em agenda ontem pela ma-
nhã em Santo André, o gover-
nador Rodrigo Garcia (PSDB)
comentou o resultado da nova
rodada da pesquisa Diário/Ba-
dra de avaliação das adminis-
trações municipais do Grande
ABC, publicada no domingo.

Pelo cenário, o prefeito de
Santo André, Paulo Serra (PS-
DB), aparece em primeiro, a
exemplo das duas rodadas an-
teriores (em julho e dezembro
de 2021), com 72,5% de apro-

vação. Em segundo vem José
Auricchio Júnior (PSDB), de
São Caetano, com 71,3%, se-
guido por Orlando Morando
(PSDB), com 63,6%. Clóvis Vol-
pi (PL), de Ribeirão Pires, teve
55,4%. José de Filippi Júnior
(PT), de Diadema, ficou com
49,1%, à frente de Marcelo Oli-
veira (PT), de Mauá, com
29,6% e Claudinho da Geladei-
ra (PSDB), de Rio Grande da
Serra, com 27,5%.

O tucano elogiou os gesto-
res. “Quero cumprimentar os
prefeitos pela excelente gestão
que estão realizando. São pre-
feitos que não colocam a ideolo-
gia antes do problema. Buscam
solução porque sabem que a ex-
pectativa das pessoas é que me-
lhorem a vida delas.”

Denis Maciel 6/11/20 André Henriques 17/3/22

Denis Maciel 3/12/20

DIÁRIO/BADRA

Governador fala do
resultado da rodada
de avaliação das
gestões na região

Denis Maciel 14/8/19
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Celso Luiz 18/3/22

Disputa para Assembleia Legislativa tem cenário
embolado entre Carla, Atila e AnaCarolina Serra
Pesquisa Badra mostra empate técnico com tucana, ex-prefeito e primeira-dama de Sto.André

Celso Luiz 23/11/20

André Henriques 5/12/19 André Henriques 28/5/21

O deputado federal Alex
Manente (Cidadania), que
também é tesoureiro nacio-
nal do partido, ocupa a lide-
rança na pesquisa realizada
pelo Instituto Badra, entre os
dias 5 e 8 de julho com 1.500
eleitores das sete cidades do
Grande ABC, e divulgada con
exclusividade pelo Diário. O
parlamentar, que está em seu
segundo mandato em Brasí-
lia, foi citado por 24,6% das
pessoas ouvidas na região.

Na rodada anterior da Ba-
dra, realizada entre os dias
19 e 20 de abril também nos
sete municípios, Alex Manen-
te aparecia com 8,8%, o que
significa um crescimento de
15,8 pontos percentuais em

pouco menos de três meses.
Em segundo lugar na pes-

quisa aparece o ex-prefeito
de São Bernardo e ex-minis-
tro Luiz Marinho (PT), com
17,4% das intenções de vo-
tos dos eleitores. Marinho,
atual presidente estadual do
PT, foi candidato a governa-
dor na eleição de 2018, quan-
do obteve 12,66% dos votos
válidos e ficou em quarto lu-
gar na disputa. Nesta eleição,
o petista tentou ser nome de
consenso dos diretórios do
partido no Grande ABC para
tentar uma cadeira na Câma-
ra Federal, mas viu dois ou-
tros quadros petistas reivindi-
carem vaga na disputa.

Na terceira posição da pes-

quisa Badra está o vice-prefe-
to de São Bernardo, Marcelo
Lima (Solidariedade). O nú-
mero 2 do Paço são-bernar-
dense foi citado por 8,7%
dos entrevistados pelos pes-
quisadores do instituto no iní-
cio do mês.

Marcado pela dura oposi-
ção ao governo petista, o ve-
reador de Mauá Sargento Si-
mões (Avante) surge em
quarto lugar na pesquisa,
com 7,4% das intenções.

Ex-candidato a prefeito de
Diadema, que chegou a dis-
putar o segundo turno em
2020, Taka Yamauchi é o
quinto nome, com 5,1% das
citações entre o eleitorado
dos sete municípios.

Atual deputado estadual,
Coronel Nishikawa (PL), que
tentará uma vaga em Brasí-
lia, tem como mote o discur-
so bolsonarista. O político foi
lembrado por 4,4%.

Vice-prefeito de Santo An-
dré desde 2017, Luiz Zaca-
rias (PL) também tenta con-
quistar votos de parte do elei-
torado conservador e do
grande índice de aprovação
da administração de Paulo
Serra (PSDB). Na pesquisa,
Zacarias foi citado por 3,7%
dos entrevistados.

Ex-secretário-executivo de
Habitação do Estado, Fernan-
do Marangoni (União Brasil)
recebeu 3,1% das intenções
de voto. Lair da Apraespi
(União Brasil) foi lembrada
por 2% dos eleitores.

Ex-secretário da Prefeitura
de São Caetano e homem-for-
te da gestão de Paulo Pinhei-
ro, Nilson Bonome (União
Brasil) obteve 1,5% das cita-
ções dos entrevistados.

Com margem de erro de
2,5 pontos percentuais para
mais ou para menos, a pesqui-
sa do Instituto Badra foi reali-
zada de forma presencial nos
sete municípios, em pontos
de fluxo populacional. Está
registrada no TSE (Tribunal
Superior Eleitoral) sob os nú-
meros BR 09786/2022 e SP
07632/2022. da Redação

A corrida pelas cadeiras
na Assembleia Legislativa re-
presentando o Grande ABC
promete ser agitada na elei-
ção deste ano. É o que apon-
ta a nova rodada de inten-
ções de voto da pesquisa Ba-
dra, realizada entre os dias 5
e 8 de julho com 1.500 eleito-
res das sete cidades e divul-
gada com exclusividade pelo
Diário. O levantamento
aponta um cenário de empa-
te técnico entre os líderes, le-
vando-se em conta que a
margem de erro da pesquisa
é de 2,5 pontos percentuais
para mais ou menos e 95%
de intervalo de confiança.

A deputada estadual Carla
Morando (PSDB), que tenta
o segundo mandato, rece-
beu 15,4% das citações en-

tre os entrevistados. A parla-
mentar, que passou parte do
mandato ligada ao ex-gover-
nador João Doria (PSDB),
tentou se descolar do aliado
assim que ele renunciou à
Presidência. Agora, tenta se
colocar como uma parlamen-
tar do atual governador.

Em segundo aparece o ex-
prefeito de Mauá Atila Jaco-
mussi (Solidariedade), com
12,7%. O político, que já foi
deputado estadual, não con-
seguiu se reeleger prefeito
em 2020, após sofrer graves
denúncias de corrupção que
o levaram à cadeia e ao im-
peachment na Câmara, de-
pois revertido.

A terceira colocação ficou
com a primeira-dama de San-
to André e ex-presidente do

Fundo Social de Solidarieda-
de Ana Carolina Serra (Cida-
dania), estreante em dispu-
tas eleitorais, com 11,2%. A
campanha de Ana Carolina
tem recebido apoios impor-
tantes e já chegou a ter do-
bradas anunciadas na re-
gião. Boa parte da classe polí-
tica de Santo André que tran-
sita no campo político do
prefeito Paulo Serra (PSDB)
está com a primeira-dama.

O atual deputado esta-
dual Márcio da Farmácia
(Podemos) aparece em quar-
to, com 8,9%, e vem à dispu-
ta em um cenário diferente
de 2018, quando teve todo o
apoio da Prefeitura.

O empresário Cleber Bro-
ch (Patriota) é o quinto, com
6,6%. Na sequência vem o

atual deputado estadual
Luiz Fernando Teixeira
(PT), com 5,6%. O vereador
de São Bernardo Julinho Fu-
zari (PSC) teve 4,9%.

Lançado no fim de sema-
na pela cúpula do partido, o
ex-prefeito de São Caetano
Paulo Pinheiro teve 4,9%, à
frente do deputado estadual
Thiago Auricchio (PL), que
ficou com 4%. O vereador
de Mauá Neycar (Solidarie-
dade) obteve também 4%.

A pesquisa do Instituto Ba-
dra foi realizada de forma
presencial nos sete municí-
pios, em pontos de fluxo po-
pulacional. Está registrada
no TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) sob os números BR
0 9 7 8 6 / 2 0 2 2 e S P
07632/2022. da Redação
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ALIANÇA. Ana Carolina e Alex Manente conversam com atletas, em evento organizado por Chehade

AnaCarolina e Alex se
reúnem com esportistas
Candidata a estadual, primeira-dama de Sto.André esteve com deputado federal em agenda na cidade

DEFINIÇÃO. Partido preferiu escolher senadora em primeiro mandato

O coldre da pistola
semmira

Não se preocupe com a ameaça do presidente Bolsona-
ro sobre sua vida como cidadão comum, se perder a reelei-
ção. Disse que nunca será preso; e que, se a polícia bater à
porta de sua casa, atirará para matar. Nada disso. A têmpe-
ra do Bolsonaro armado já foi testada quando, pilotando
sua moto de boa marca e modelo, foi assaltado por outro
motoqueiro. Estava armado com uma pistola Glock, de ex-
celente reputação. Sua preparação, feita no Exército, certa-
mente era melhor que a do ladrão. Bolsonaro entregou a
pistola e a moto ao assaltante, numa boa; não se sabe se
deu também o coldre onde guardava a pistola de grosso ca-
libre. Por que, diante de um policial, certamente munido de
ordem judicial, iria tomar soro de galo e se imaginar um Jo-
hn Wayne? Mas um fato aí é real: a grande preocupação de
Sua Excelência é ser preso após deixar o cargo – justo ele,
o 000, acompanhado dos 01, 02 e 03. Muitos de seus
atos são passíveis de contestação na Justiça e não faltam
adversários a querer processá-lo. Bolsonaro tem também
conhecimento de alguns fatos: sabe que parte dos aliados
que hoje o abraçam continuarão a abraçá-lo, mas com o
objetivo de imobilizá-lo para facilitar a colocação de alge-
mas. Se tiver garantias de imunidade, deve ficar contente
(e políticos de sua confiança conversam com adversários
sobre isso). O problema é fazer com que ele possa confiar
nas imunidades. Não há no mundo político tanta gente em
cuja palavra seja possível acreditar e que tenha força para
mantê-la.

Como era...
No Brasil sempre foi assim: o ditador Getúlio Vargas foi de-

posto por seu ministro da Guerra, marechal Dutra, foi em paz
para São Borja e voltou cinco anos depois, eleito presidente
(Dutra se aposentou, ponto final). Juscelinoperdoouos respon-
sáveis pela tentativa de impedir sua posse e, mais tarde, por
duas vezes tentaram derrubá-lo. A democracia voltou com a
anistia atémesmoparaos torturadoresa serviçodo regimemili-
tar. Mas a época mudou.

...como é
A Comissão da Verdade criada por Dilma mudou esses hábi-

tos. Foi uma comissão de esclarecimento. Mas houve movi-
mento para que, com base em suas conclusões, certos crimes
fossem julgados. Nem nos EUA o perdão presidencial, que per-
mitiu a Nixon evitar punições, manteve-se forte. Trump está
sob ataque. Ninguém duvida de que os cem anos de sigilo im-
postospor Bolsonaro aos esgotos de seu regime sejam revoga-
dos assim que ele sair.

Os fatos como os fatos são
Caso se dê um jeito de tornar o 000 e os três zeros à esquer-

da livres de problemas policiais, o golpe perde força. Mas preci-
sa ser uma fórmula menos escandalosa do que essa de dar-
lhes cadeira e salários de senador.

As mulheres e os homens
Lamento, caros leitores, mas uma parte substancial dos

nossos políticos não sabe lidar com a presença de mulheres
na política. Fazem questão de não discutir ideias e de distribuir
galanteios (ou conforme cada um, grosserias). E estamos fa-
lando do PSDB, o partido da impecável Ruth Cardoso, onde a
notável Alda Marco Antônio deslanchou sua bela carreira políti-
ca (sim, era do PMDB, mas o PMDB de Franco Montoro, que
logo fundaria o PSDB), de Ana Tavares, uma excelente e inata-
cável assessora de imprensa. Ontem, terça, o PSDB indicou a
senadora paulista Mara Gabrilli para vice de Simone Tebet,
candidata do Centro Democrático. Alguns comentários: “Elas
estão bonitas hoje. Se produziram. Eu presto atenção” (José
Serra). “A Elena Landau– economista de prestígio que coorde-
na o projeto econômico de Simone – é meio rebelde, mas a
gente controla” (Tasso Jereissati). “Sei como é difícil para nós
homens, que fomos criados para não ter esse romantismo e
gentileza, falar de amor. As mulheres sabem falar de amor”
(Roberto Freire). Se os partidos estivessem lançando a candi-
datura de Tasso, alguém estaria louvando sua produção, ou
prometendo controlar o rebelde? Tasso, a propósito, elogiou
também “a docilidade das mulheres”. Enfim, a chapa está nas
ruas. Não deve ter apoio integral do PMDB nem do PSDB: tan-
to em um partido como no outro, há alas fechadas com Lula
no primeiro turno. Mas, se deslanchar, sabe como é: aí o
apoio volta na hora.

Questão eleitoral – custo de vida
Isto dá voto, isto tira voto: a média dos aluguéis nas gran-

des cidades subiu 9,49%, com o retorno dos moradores ao
trabalho presencial (já a renovação dos aluguéis subiu pouco
mais de 10%). Mas há lugares em que a alta dos novos alu-
gueis foi maior, chegou a 19,55%. Os interessados acabam
sendo levados a procurar imóveis menores e prédios com me-
nos serviços.

Questão eleitoral – armas
Umacriança pequena, autista, estava chorando. O vizinho (e

cunhado) do pai saiu de casa armado e mandou chamar o
cunhado A mãe fechou a porta, o vizinho tentou arrombá-la, o
pai da criança atirou, o vizinho devolveu, ambos morreram. A
babá está ferida na cabeça. Teresina, sábado.

O União Brasil anunciou
ontem que a senadora So-
raya Thronicke (MS) é a pré-
candidata do partido à Presi-
dência da República. O no-
me de Soraya, no entanto,
deverá ser confirmado em
convenção nacional do parti-
do. As convenções partidá-
rias para oficializar candida-
turas devem ocorrer até o
dia 5 de agosto.

A pré-candidatura da sena-
dora sul-mato-grossense
ocorre após a desistência do

presidente do partido, depu-
tado federal Luciano Bivar,
de concorrer na eleição de 2
de outubro. “Resolvi voltar e
permanecer na Câmara Fede-
ral”, disse em discurso na
convenção estadual do
União Brasil, em Pernambu-
co, seu reduto eleitoral.

Soraya Thronicke é sena-
dora de primeiro mandato,
eleita em 2018 pelo PSL, en-
tão partido do presidente
Jair Bolsonaro. Após o PSL se
fundir com o Democratas,

criando o União Brasil, parla-
mentares mais alinhados
com Bolsonaro deixaram a le-
genda para se juntarem ao

presidente no PL, mas Soraya
continuou no partido, mos-
trando fidelidade a Bivar. Ela
é advogada e empresária.

A presidente da Câmara
dos Deputados dos EUA, Nan-
cy Pelosi, chegou ontem em
Taipé, capital de Taiwan, em
uma visita que aumentou as
tensões entre EUA e China.
Em resposta à visita, Pequim
enviou caças ao Estreito de
Taiwan e prometeu respon-
der à provocação “no campo
militar”. Pelosi deve se encon-
trar com a presidente Tsai Ing-
wen hoje, segundo a impren-
sa local. A visita é o pivô de
uma crise diplomática que se

arrasta por semanas e levou o
presidente Xi Jinping a pedir
que o americano Joe Biden
não brinque com fogo com a
questão taiwanesa.

Em um artigo assinado pa-
ra o Washington Post – e pu-
blicado após o desembarque
em Taipé –, Pelosi justificou a
viagem a Taiwan como um si-
nal do compromisso dos EUA
com a preservação da demo-
cracia e da soberania do terri-
tório frente às agressões de
Pequim e do Partido Comu-

nista Chinês - ao qual citou
nominalmente.

“Em face das aceleração
das agressões pelo Partido Co-
munista Chinês, a visita da
nossa delegação parlamentar
deve ser vista como uma ine-
quívoca declaração de que a
América está do lado de Tai-
wan, nosso parceiro democrá-
tico, enquanto se defende a si
mesmo e sua liberdade”, escre-
veu Pelosi, afirmando que a
viagem oficial não contradiz a
política externa americana pa-

ra Taiwan, prevista em acor-
dos bilaterais com a China.

Pequim prometeu medidas
duras antes mesmo de Pelosi
embarcar rumo à Ásia no do-
mingo – ela já esteve em Cin-
gapura e Malásia, e ainda de-
ve passar por Coreia do Sul e
Japão. O tema foi tratado em
uma reunião de cúpula entre
Joe Biden e Xi Jinping na
quinta-feira (28), quando con-
versaram por mais de duas ho-
ras ao telefone.

(do Estadão Conteúdo)

A primeira-dama de Santo
André Ana Carolina Serra
(Cidadania), candidata a de-
putada estadual, e o deputa-
do federal Alex Manente (Ci-
dadania), que busca mais
um mandato na eleição de
outubro, reuniram-se na noi-
te de segunda-feira (1), em
um espaço na avenida Perei-
ra Barreto, para conversar
com cerca de 200 esportistas
de alto rendimento do muni-
cípio. O encontro foi organi-
zado pelo secretário munici-
pa de Esporte e Prática Es-
portiva, Marcelo Chehade
(PSDB), que já declarou
apoio às duas candidaturas.

No evento, Ana Carolina
Serra, que presidiu o Fundo
Social de Solidariedade até
o fim de março, prestou con-
tas do trabalho social no mu-
nicípio e agradeceu a solida-
riedade dos atletas que esti-
veram juntos nas campa-
nhas promovidas pelo Fun-
do Social de Solidariedade.
“Estou aqui para agradecer a
todos vocês por terem cola-
borado com nossas ações so-
ciais, doando alimentos para
quem mais precisa. Já arreca-
damos e distribuímos 2,8
mil toneladas de itens desde
2017, atendendo 50 mil fa-
mílias através de 120 entida-
des assistenciais”, disse.

Oficializada candidata a

deputada estadual durante
convenção realizada no dia
30 de julho, Ana Carolina re-
forçou o compromisso com o
esporte. “Desde que eu e o
Paulo Serra iniciamos na ad-
ministração (em janeiro de
2017), trabalhamos para re-
cuperar os equipamentos es-
portivos e ampliar o acesso
às mais variadas modalida-
des. A pandemia retardou al-
guns investimentos, mas
não parou o trabalho. Entre-
gamos a piscina olímpica do

Complexo Esportivo Pedro
Dell’Antonia, reformamos o
estádio Bruno Daniel, entre-
gamos as praças com quadra
com grama sintética e equi-
pamentos de lazer, entre ou-
tros avanços. Vocês mere-
cem equipamentos adequa-
dos e de qualidade para se-
guirem colocando a cidade
no alto do pódio”, disse Ana
Carolina aos atletas.

O deputado federal Alex
Manente lembrou a impor-
tância do esporte na forma-

ção das crianças e adolescen-
tes. “O esporte é fundamen-
tal para a formação moral e
social das nossas crianças e
adolescentes. Santo André é
um exemplo a ser seguido, o
prefeito Paulo Serra e a Ana
Carolina modernizaram as
instalações e o resultado dis-
so foi o reconhecimento in-
ternacional do trabalho de-
senvolvido, com o prêmio Ci-
dade Sul-americana do Es-
porte 2022”, afirmou o parla-
mentar. da Redação

DECISÃO PARTIDÁRIA

União Brasil lança senadora
para disputar a presidência
Após desistência de Luciano Bivar, partido agora
terá o nome de Soraya Thronicke (MS) na urna
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Zacarias e Ana Carolina Serra
têm encontro com lideranças
Políticos e moradores de Sto.André prestigiaram encontro promovido pelo PL; dupla destacou avanços na cidade desde 2017

PRESTÍGIO. Paulo Serra participou do evento, ao lado de Ana Carolina e Zacarias, e falou das conquistas

Inclui Economia e Esportes

Celso Luiz

JOYCE CUNHA

joycecunha@dgabc.combr

A primeira-dama de Santo
André, Ana Carolina Serra (Ci-
dadania), candidata a deputa-
da estadual, e o vice-prefeito
da cidade, Luiz Zacarias (PL),
que concorrerá nas eleições de
outubro à vaga na Câmara dos
Deputados, participaram na
noite de ontem de encontro
com lideranças municipais, em
buffet no bairro Campestre.

O evento teve como temas
centrais os resultados dos proje-
tos solidários do Fundo Social
andreense e balanço das ações
realizadas desde 2017 pela Pre-
feitura, sob o comando do pre-
feito Paulo Serra (PSDB), pre-
sente no encontro, e de Luiz Za-
carias. O vereador Lucas Zaca-
rias (PTB), filho do vice-prefei-
to, prestigiou a atividade.

“Todas as conquistas do
Fundo Social de Solidariedade
de Santo André nos últimos
anos aconteceu com a ajuda
de todos vocês”, disse Ana Ca-

rolina. “E quando se fala do di-
ferencial da nossa gestão é que
fazemos tudo com o coração,
de família para família. Vejo
aqui muitos rostos conheci-
dos. Pessoas que sempre acre-
ditaram em nosso trabalho. Co-

meçamos a trilhar esse cami-
nho lá em 2015, ouvindo as
pessoas”, afirmou sobre as
ações implantadas pelo Fundo
Social, que liderou de janeiro
de 2017 até abril deste ano,
quando se desligou da presi-

dencia da entidade para parti-
cipar do pleito de outubro.

Durante o encontro, promo-
vido pelo PL, o vice-prefeito Za-
carias relembrou trajetória de
mais de 30 anos na vida públi-
ca, com cinco mandatos de ve-

reador em Santo André e há
seis anos atuando ao lado do
prefeito Paulo Serra. “Realiza-
mos nesse período dezenas de
inaugurações de equipamen-
tos públicos. Reduzimos a dívi-
da da cidade e tiramos impor-
tantes obras do papel. Fizemos
a diferença para Santo André”,
enfatizou o candidato a deputa-
do federal. “Quando a parceria
dá certo, esse é o resultado”,
disse Zacarias, que destacou a
aprovação da gestão municipal
por 72,5% dos moradores. em
pesquisa realizada no início de
julho pelo Diário/Badra.

O prefeito Paulo Serra res-
saltou o compromisso do go-
verno com a população e a im-
portância de o município ter re-
presentatividade nos cenários
estadual e federal. “A gente
consolidou o desejo de mudan-
ça que a cidade tinha. Se conse-
guimos levantar Santo André,
vamos conseguir colocar dois
representantes da cidade na
Assembleia Legislativa e na Câ-
mara dos Deputados”.

O TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) aprovou, na terça-
feira (9). os gastos de campa-
nha da chapa de Ciro Gomes
(PDT) e de Kátia Abreu (PP)
nas eleições de 2018. O placar
foi de 6 votos a 1. Apenas o mi-
nistro Edson Fachin, presiden-
te do TSE, votou pela reprova-
ção das contas. A prestação
foi aprovada com ressalvas.
Pelos cálculos dos ministros, a
chapa deverá devolver R$
348 mil aos cofres públicos. O
valor é referente a gastos com
advogados, impulsionamento
de publicações nas redes so-
ciais e recebimento indireto
de doações por fonte vedada.

O julgamento chegou a ser
inciado em duas outras oca-
siões: no plenário virtual e de-
pois no plenário físico, em
maio, quando foi interrompi-
do por um pedido de vista do
ministro Ricardo Lewando-
wski. Em maio, a defesa de Ci-
ro Gomes disse que houve um
rigor “excessivo” na exigência
pela comprovação dos servi-
ços contratos. O político regis-
trou a candidatura e vai dispu-
tar novamente a corrida pelo
Planalto. (do Estadão Conteúdo)

ELEIÇÃO DE 2018

TSE determina
que Ciro devolva
R$ 348 mil da
última campanha
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EM CAMPANHA. Prefeito Paulo Serra acompanhou a caminhada de Simone Tebet, Ana Carolina Serra e Alex Manente pelo calçadão da Oliviera Lima, em Santo André

PROTEÇÃO. Moradores do Grande ABC tiraram os agasalhos do armário para enfrentar as baixas temperaturas

SimoneTebet incluirá projetos sociais

de Sto.André emseuplanode governo
Em agenda na cidade, candidata à Presidência fala em ações para emprego, visita Fundo Social e conhece programas como o Moeda Verde
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min. 7ºC máx. 13ºC

André Henriques

PREVENÇÃO

Municípios da

região realizam

hoje o dia D da

vacinação contra

paralisia e Covid

PARA BAIXAR PREÇOS

Governopretende

compartilhar dutos

daPetrobras com

outras empresas

André Henriques

SISTEMA CANTAREIRA

Manutençãoda Sabespdeixa

S.Caetano com torneiras secas

MUDANÇA NO TEMPO

Fim de semana vai

ser de frio e chuva

no Grande ABC;

mínima será de 7˚

COPA DO BRASIL

Corinthians decide

emcasa a vagana

final; Tricolor faz o

segundo jogonoRio

PARCIALMENTE NUBLADO COM CHUVA

COLUNAS

As cidades do Grande ABC promo-
vem hoje o Dia D da vacinação con-
tra a poliomielite, doenças imunopre-
veníveis e Covid-19 em crianças e
adolescentes. A iniciativa busca atua-
lizar a caderneta de vacinação de me-
nores de 15 anos. O mutirão ocorre
nas sete cidades em todas as UBSs
(Unidades Básicas de Sáude). Os
pais devem levar o documento da
criança e a carterinha de vacinação.
A campanha de multivacinação conti-
nua durante a semana e segue até o
dia 9 de setembro. Setecidades 3

O governo federal encaminhou
ao Congresso projeto de lei que per-
mite o compartilhamento dos du-
tos de combustíveis da Petrobras
com outras empresas. Intenção é
baixar os preços e ampliar a compe-
tição no setor. Hoje a política ener-
gética nacional não permite a utili-
zação em conjunto. Economia 5

A frente fria que chegou ontem ao
Grande ABC manterá as temperatu-
ras baixas no fim de semana. Para ho-
je e amanhã a previsão é de frio, com
temperatura mínima de 7˚C e chu-
va. Expectativa é que volte a esquen-
tar na quarta-feira. Setecidades 3

Corinthians e Flamengo vão deci-
dir em casa a vaga na decisão da
Copa do Brasil. Sorteio realizado
ontem na CBF definiu que na pri-
meira rodada, na quarta-feira, o
São Paulo recebe o Flamengo e o Ti-
mão visita o Fluminense. Esportes 6
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em hospitais Opinião 2
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MEMÓRIA: O Jardim do Mar
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mas terá mudanças Cultura&Lazer 5
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S.Bernardo faz 469

anos emira ações

de desenvolvimento

A candidata à Presidência Simo-
ne Tebet (MDB) afirmou que irá in-
cluir em seu plano de governo pro-
gramas sociais que são desenvolvi-
dos em Santo André, dentre eles o

Moeda Verde, que foi criado pela
primeira-dama e candidata a depu-
tada estadual, Ana Carolina Serra
(Cidadania), e que possibilita a tro-
ca de materiais recicláveis por ali-

mentos. “O papel do governo fede-
ral é ser parceiro dos municípios e
levar as melhores práticas para to-
do o Brasil”, afirmou a candidata.
Simone esteve ontem na cidade, al-

moçou com mulheres, caminhou
pela Rua Oliveira Lima e visitou o
Fundo Social de Solidariedade. Ela
falou sobre a importância do Gran-
de ABC para o País, detalhou suas

propostas para a geração de empre-
gos e também deu detalhes sobre o
Poupança Jovem, que prevê paga-
mento de R$ 1.000 para alunos do
ensino médio. Política 4

O fornecimento de água de São
Caetano será interrompido hoje, às
18h, e a previsão é que o retorno
ocorra somente amanhã às 8h. O
motivo será a realização de manu-
tenção preventiva pela Sabesp
(Companhia de Saneamento Básico

do Estado de São Paulo) no Sistema
Cantareira. O Saesa (Sistema de
Água, Esgoto e Saneamento Ambien-
tal de São Caetano) divulgou comu-
nicado pelo qual pede que morado-
res e comerciantes utilizem a água
de maneira racional para evitar que

os imóveis fiquem com as caixas va-
zias. Segundo a Sabesp, a parada é
necessária para que sejam executa-
dos serviços como substituição de
válvula e ainda um conjunto de bom-
bas na ETA (Estação de Tratamento
de Água) Guaraú. Setecidades 1

Páginas 1 a 12
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EXEMPLOS. Simone Tebet visitou o Fundo Social e conheceu programas desenvolvidos em Santo André

PROPOSTAS. Rodrigo se encontrou com empresários na Fiesp

Simone Tebet incluirá projetos de
Santo André no plano de governo
Candidata à Presidência esteve na cidade
e visitou o Fundo Social de Solidariedade

O ministro Carlos Horbach,
do TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), acolheu pedido da
Procuradoria Geral Eleitoral e
barrou o repasse de recursos
do Fundo Especial de Financia-
mento de Campanha e do Fun-
do Partidário à campanha do
ex-deputado Roberto Jeffer-
son (PTB), condenado no Men-
salão e em prisão domiciliar
que pretende concorrer à Presi-
dência da República.

O magistrado entendeu que
há “perigo de dano em relação
à liberação de verbas de natu-

reza pública para subsidiar
candidatura que, de pronto, re-
vela-se inquinada de uma mui-
to provável inelegibilidade”. A
decisão tem validade até deli-
beração da Corte eleitoral so-
bre a impugnação feita pelo vi-
ce-procurador-geral Eleitoral
Paulo Gustavo Gonet Branco
ao requerimento de registro
de candidatura de Jefferson.

Ao questionar o registro de
candidatura de Roberto Jeffer-
son, Gonet Branco destacou
que o ex-deputado foi conde-
nado, no bojo da ação penal

470, do Mensalão, pelos cri-
mes de corrupção passiva e la-
vagem de dinheiro. Ele foi sen-
tenciado à pena de 7 anos e 14
dias de reclusão, no regime se-
miaberto, além de 287 dias-
multa. Em março de 2016, o
ministro Luís Roberto Barroso,
do Supremo Tribunal Federal,
declarou extinta a punibilida-
de de Jefferson, com base em
indulto presidencial assinado
um ano antes, no governo Dil-
ma Roussef.

No entanto, a PGE argumen-
ta que a jurisprudência do TSE
é “firme” no sentido de que “o
indulto presidencial não equi-
vale à reabilitação para afastar
a inelegibilidade decorrente
de condenação criminal”. Se-
gundo Gonet Branco, Roberto
Jefferson está inelegível até 24
de dezembro de 2023.

(do Estadão Conteúdo)

O governador Rodrigo
Garcia (PSDB), que é candi-
dato à reeleição, afirmou em
encontro com empresários
promovido pela Fiesp (Fede-
ração das Indústrias do Esta-
do de SP) e Ciesp (Centro
das Indústrias do Estado de
SP), na manhã de ontem,
que seu mandato vai focar
no desenvolvimento econô-
mico visando a inovação,
sustentabilidade e a geração
de emprego e de renda.

“O governo de São Paulo
vai atuar pela criação de um
grande Conselho de Desen-
volvimento Econômico, en-

volvendo as universidades,
o sistema de inovação, as in-
dústrias e o setor produtivo
do Estado para que tenha
uma agenda em São Paulo
para a geração de emprego e
a busca pela sustentabilida-
de. Queremos gerar empre-
go de qualidade numa indús-
tria que não seja poluente,
que seja 4.0 e que possa, por
meio da inovação, oferecer
alta remuneração e preste
serviço ao todo mundo”, dis-
se Rodrigo Garcia.

O atual governador de
São Paulo falou a represen-
tantes do setor produtivo do

Estado sobre as propostas in-
seridas em seu plano de go-
verno, visando sobretudo o
desenvolvimento com quali-
dade. “Depois da pandemia
o mundo vai desconcentrar
a produção industrial que fi-
cou concentrada durante
muitos anos na China e Ín-
dia. São Paulo vai se apresen-
tar como grande plataforma
industrial para a América La-
tina”, citou o tucano.

O foco no desenvolvimen-
to sustentável com a atração
de investimentos em inova-
ção precisará de formação
de mão de obra. Por isso, Ro-
drigo Garcia quer expandir
os cursos técnicos atrelados
ao ensino médio. “Para a
gente gerar emprego de qua-

lidade temos de investir no
ensino técnico. Por isso, va-
mos focar na criação de no-
vos para dar oportunidade
aos jovens para que eles este-
jam preparados para buscar
vaga no mercado de traba-
lho”, completou.

Rodrigo Garcia também ci-
tou uma proposta para deso-
nerar as famílias de baixa
renda com a criação do im-
posto estadual zero às pes-
soas que vivem em situação
de vulnerabilidade social.
“Queremos promover justiça
social a toda população ins-
crita no CadÚnico com a de-
volução integral de imposto
estadual pago através da No-
ta Fiscal Paulista”, afirmou.

da Redação

O governo do Estado trans-
fere aos 645 municípios pau-
listas na próxima segunda-
feira (22) R$ 213,62 mi-
lhões, referentes à parcela
de compensação das perdas
de arrecadação do ICMS pre-
vista no artigo 3º da Lei Com-
plementar 194/22. As sete ci-
dades da região receberão
R$13,78 milhões.

Essa é uma decisão que as-
segura que na ponta os muni-
cípios não sejam prejudica-
dos, permitindo a manuten-
ção dos serviços essenciais

para a população do Estado.
Em razão da ação civil origi-
nária nº 3.950 ajuizada no
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), o ministro Alexandre
de Moraes autorizou o Go-
verno de São Paulo a com-
pensar perdas do ICMS da
gasolina, energia elétrica e
comunicações por meio de
descontos nas parcelas da dí-
vida do Estado com a União.

Essa compensação será
apurada mês a mês até o fi-
nal do ano e para agosto foi
calculada em R$ 854,5 mi-

lhões. Como determina o ar-
tigo 4º da Lei Complementar
194/22, deste montante o
Estado deve transferir a cota-
parte do ICMS (25%) aos
municípios na proporção da
dedução dos contratos de dí-
vida. Aplicando o Índice de
Participação dos Municípios
(IPM), as prefeituras paulis-
tas receberão neste mês os
R$ 213,62 milhões de repas-
se adicional.

No Grande ABC, São Ber-
nardo lidera no ranking dos
repasses adicionais do Esta-
do (R$ 5,1 milhões, seguida
por Santo André (R$ 2,5 mi-
lhões), Mauá (R$ 2,1 mi-
lhões), São Caetano (1,78
milhão), Diadema (R$ 1,77
milhão), Ribeirão Pires (R$
389,3 mil) e Rio Grande da
Serra (R$ 68,6 mil).

da Redação

Inclui Economia e Esportes

CANDIDATO A PRESIDENTE

TSE barra recursos do fundão à
campanha de Roberto Jefferson
Segundo Procuradoria, político está inelegível
até 2023 pela condenação do caso Mensalão

Flickr/Rodrigo Garcia

ARTUR RODRIGUES

arturrodrigues@dgabc.com.br

A senadora Simone Tebet
(MDB), que é a candidata da
terceira via à Presidência, vai
incluir em seu plano de gover-
no programas sociais desen-
volvidos em Santo André. On-
tem, ela cumpriu agenda na
cidade, ao lado do prefeito
Paulo Serra (PSDB), da pri-
meira-dama Ana Carolina
Serra (Cidadania), que é can-
didata a deputada estadual,
do deputado federal Alex Ma-
nente (Cidadania), que bus-
ca a reeleição, e do presiden-
te nacional do Cidadania, Ro-
berto Freire. Entre os compro-
missos, Simone almoçou com
mulheres em um restauran-
te, fez uma caminhada no cal-
çadão da Rua Coronel Olivei-
ra Lima, tradicional ponto de
comércio de rua do municí-
pio, e ainda visitou o Fundo
Social de Solidariedade de
Santo André.

“Eu pedi autorização ao

Paulo e a Ana Carolina para
que a gente possa incorporar
ao nosso plano de governo es-
ses programas que dão muito
certo e que já atenderam mi-
lhares de andreenses, espe-
cialmente as mulheres. A mu-
lher precisa ter uma oportuni-
dade de trabalho e ser qualifi-
cada. O Fundo Social cria a
mulher empreendedora e es-
te será um dos principais obje-
tivos do nosso governo”, de-
clarou a presidenciável.

A senadora também falou
sobre a importância do Gran-
de ABC para a economia do
País. “É a região da industria-
lização. Estamos falando de
uma região que tem o quinto
maior PIB do Brasil, isso gra-
ças às indústrias que estão
aqui. O Brasil só voltará a
crescer quando nós reativar-
mos a indústria nacional, qua-
lificando os nossos trabalha-
dores para que a nossa indús-
tria seja produtiva e competi-
tiva”, afirmou.

Na visita, Simone também

elogiou o programa social
Moeda Verde, criado durante
a gestão de Ana Carolina à
frente do Fundo Social, e que
mobiliza moradores de comu-
nidades de Santo André a tro-
carem itens recicláveis que
iriam para o lixo comum por
alimentos. “O papel do gover-
no federal é ser parceiro dos

municípios e levar as melho-
res práticas para todo o Bra-
sil”, disse. No Fundo Social
de Santo André, ela foi recebi-
da pela atual presidente, Ana
Cláudia de Fabris.

A candidata apresentou
proposta de geração de em-
prego e falou sobre o Poupan-
ça Jovem, projeto que prevê

o pagamento de mais de R$
1.000 para os alunos do ensi-
no médio técnico vinculados
ao Sistema S e ao Instituto
Técnico Federal no final de
cada um dos três anos letivos.
“A nossa meta é dar condi-
ções aos jovens para que, ao
final do ensino médio, eles
possam levantar fundos para

iniciar sua atividade profissio-
nal. O dinheiro será deles e
poderão fazer o que quise-
rem, mas o objetivo é capaci-
tá-los e preprará-los para o
mercado de trabalho”, afir-
mou a senadora.

Ela também defendeu a re-
forma tributária, dizendo que
a medida pode trazer estabili-
dade para o País. “Estamos
prontos pra fazer, nos seis pri-
meiros meses de governo, a
reforma tributária que vai
desburocratizar, simplificar e
tirar imposto da pessoa jurídi-
ca. aumentando a produtivi-
dade do setor empresarial.”

Na Oliveira Lima, a senado-
ra cumprimentou os come-
ciantes e conversou com elei-
tores de Santo André. Para
Ana Carolina, a presença de
Simone no município foi mui-
to representativa. “Receber
uma chapa feminina que está
concorrendo à Presidência da
República é um momento úni-
co para Santo André. Suas
ações com certeza irão mu-
dar a vida das pessoas no nos-
so País e trazer um desenvol-
vimento econômico muito
grande para a nossa região.”

TRANSFERÊNCIA NA SEGUNDA-FEIRA

Região recebe R$ 13,7milhões
de repasse adicional do Estado
Valor será depositado para compensar perdas
do ICMS da gasolina, energia e comunicações

Celso Luiz

GERAÇÃO DE EMPREGO

Na Fiesp, Rodrigo promete conselho de desenvolvimento
Em encontro com empresários, governador diz
que pretende também expandir cursos técnicos

SÁBADO, 20 DE AGOSTO DE 2022

Digitally signed by DIARIO DO GRANDE ABC
SA:57541377000175
Date: 2022.08.19 22:43:28 -03:00

Mandato
Realce

Mandato
Realce

Mandato
Realce

Mandato
Realce



Política/Economia/

Esportes 6

Setecidades/

Imóveis/

Empregos&Oportunidades/

Cultura&Lazer/Divertimentos 4

ATIVIDADE. Em Santo André, Rodrigo Garcia destacou o ‘espírito de independência’ de São Paulo durante lançamento da campanha de Fernando Marangoni a deputado

OPORTUNISTA. Hugo Sanches aproveitou a chance que teve e marcou o segundo gol na vitória do São Bernardo

GrandeABC tem21%dosmoradores

endividados e comonomenoSerasa
São 606.781 pessoas com contas atrasadas há mais de 90 dias e que estão negativados em órgãos de proteção ao crédito

Nesta edição 10 páginas

ÝêéáäîÛ

oportunidades
de empregos
na região

min. 9ºC máx. 21ºC

587

Celso Luiz

INDIGNAÇÃO

Pai de vítimada

tragédia da boate

Kiss se revolta com

anulaçãode júri e

soltura de acusados

Gabriel Goto/São Bernardo FC

ENTREVISTA DA SEMANA

Candidatona Itália,

AndreaMatarazzo

apostanadisputa de

Rodrigo e Tarcísio

RUMO AO ACESSO

S.Bernardo FC bate

Tocantinópolis por

3 a 0 e se aproxima

da vaga na Série C

SÉRIE A

Palmeiras empata,

Corinthians perde

e Santos derrota o

São Paulo na Vila

EM SANTO ANDRÉ

Governador diz que em SP

união supera o extremismo587

DESVENDANDO A ECONOMIA:
O balé dos números Economia 5

PARCIALMENTE NUBLADO

COLUNAS

“É como se a tragédia ocorresse
de novo”. Foi assim que Paulo Car-
valho, pai de uma das vítimas do in-
cêndio da boate Kiss, em janeiro de
2013, recebeu a anulação do júri e
a soltura dos acusados de responsa-
bilidade. Eles estavam presos des-
de a condenação em primeira ins-
tância, ocorrida em dezembro de
2021. Morador de Santo André,
Carvalho perdeu o filho Rafael,
que na época tinha 32 anos e visita-
va amigos em Santa Maria, no Rio
Grande do Sul. Setecidades 1

O ex-vereador de São Paulo An-
drea Matarazzo concorre a sena-
dor na Itália pelo Partido Democrá-
tico. No país europeu, ele preocu-
pa-se com o avanço da ultra-direi-
ta. Em São Paulo, aposta que Rodri-
go Garcia (PSDB) e Tarcísio de
Freitas (Republicanos) vão avan-
çar para o segundo turno. Política 4

O Tigre venceu o Tocantinópolis
por 3 a 0, na casa do adversário. O jo-
go da volta será sábado, no Estádio
1º de Maio. A equipe do Grande ABC
pode perder por até dois gols que
avança à semifinal e, consequente-
mente, sobe para a Série C. Esportes 6

Palmeiras e Flamengo fizeram a
chamada ‘final antecipada’ do Brasi-
leirão e o jogo terminou empatado
por 1 a 1. No Ceará, o Corinthians,
com time misto, perdeu para o For-
taleza por 1 a 0. O Santos bateu o
São Paulo por 1 a 0. Esportes 6

Economia 5

EDITORIAL
A conta precisa fechar

MEMÓRIA: Os táxis DKV na São
Bernardo do passado Setecidades 2

SAÚDE&CIDADANIA: Médico
precisa gostar de gente Setecidades 3

ÍNDICE

O Grande ABC tem 606.781 pes-
soas endividadas e com o nome ne-
gativado em órgãos de proteção
ao crédito, como o Serasa. O núme-
ro foi levantado pela CDL (Câma-

ra dos Dirigentes Logistas) de São
Caetano e equivale a 21% dos mo-
radores da região. Em todo o País,
são 63,37 milhões de inadimplen-
tes. A educação financeira é apon-

tada pelo presidente da CDL, Ale-
xandre Damásio, como o primeiro
passo para a redução do proble-
ma. Eliminar despesas desnecessá-
rias é outra forma de aumentar o

orçamento e saldar as dívidas. Pes-
quisa mostra que 63% dos brasilei-
ros já recorreram a essa fórmula
para tentar equilibrar as contas.
Além disso, o estudo revela que

55% da população pensou em ter
outras fontes além da principal e
49% dos entrevistados disseram
que neste momento estão fiancei-
ramente ‘apertados’. Economia 5

O governador de São Paulo, Ro-
drigo Garcia (PSDB), cumpriu agen-
da em Santo André e ressaltou a ne-
cessidade de combater o extremis-
mo. “São Paulo sempre soube res-
peitar as pessoas que pensam dife-
rente, mas na hora do trabalho sem-

pre se uniu e trabalhou junto. São
Paulo mantém o espírito de inde-
pendência e de autonomia. Não se
trata de direita ou de esquerda, mas
sim de cuidar das pessoas”, decla-
rou durante o lançamento da cam-
panha do ex-secretário executivo

de Habitação do Estado Fernando
Marangoni (União Brasil) a deputa-
do federal. Também estiveram no
evento o prefeito Paulo Serra (PS-
DB) e a primeira-dama e candidata
a deputada estadual, Ana Carolina
Serra (Cidadania). Política 3
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SAÚDE

Julinho Fuzari defende rede de atendimento ao autismo
Vereador de São Bernardo, que é candidato a deputado estadual;
ele também fala em manter as cobranças à Enel por maus serviços

Marangoni lança campanha para
federal com presença do governador
No Dia da Habitação, ex-secretário do Estado realizou primeiro evento da campanha no Clube Aramaçan ao lado de autoridades regionais

BANDEIRAS. Julinho é autor de leis de defesa ao autismo e pretende levar propostas para a Assembleia

INÍCIO DA CAMPANHA. Autoridades políticas da região e do Estado marcaram presença no evento do candidato a deputado federal

VIOLÊNCIA

Vereador de São Bernardo leva tiro no braço
Ivan Silva participava de atividade de campanha
no Jardim Silvina; ele passou por cirurgia

Celso Luiz

Inclui Economia e Esportes

O vereador de São Bernar-
do Julinho Fuzari (PSC),
que é candidato a deputado
estadual na eleição de outu-
bro, afirmou que, caso con-
quiste uma cadeira na As-
sembleia Legislativa, irá tra-
balhar para garantir uma re-
de pública de centro de trata-
mento ao autismo. “É neces-
sário um centro de referên-
cia no Estado para tratamen-
to do autista. O tratamento
é muito caro e o SUS não dá
o suporte necessário. Preci-
samos de 40 horas semanais
de terapia”, afirmou.

O parlamentar tem qua-
tro projetos, ligados ao te-
ma, que foram aprovados na
Câmara de Santo André, en-
tre eles a que incluiu o sím-
bolo do autismo em filas e
assento preferencial e a im-

plementação do cordão gi-
rassol, para identificar pes-
soas com algum tipo de defi-
ciência oculta, como o autis-
mo. “Muitas cidades têm
usado esssa lei como referên-
cia.”

Outro tema que estará pre-
sente na campanha é a defe-
sa dos direitos do consumi-
dor. Recentemente, foi san-
cionada lei de sua autoria
que obriga as agências ban-
cárias a atenderem os clien-
tes em até 30 minutos.

Julinho também falou
que pretende levar para a As-
sembleia, caso conquiste o
mandato, sua batalha para
fazer com que a concessioná-
ria de energia Enel preste
um serviço de melhor quali-
dade à população. Ele presi-
de comissão especial da Câ-

mara que fiscaliza o serviço
em São Bernardo. “A Enel
vem causando prejuízo não
só ao Grande ABC, mas aos
moradores de São Paulo. Es-
se assunto precisa ser debati-
do e é necessário fazer esse
enfrentamento”, afirmou.

Na semana passada, o ve-
reador entrou com represen-
tação no Ministério Público
contra a concessionária, a
partir de série de reclama-
ções de clientes do municí-
pio. “Durante a pandemia,
já havíamos convocado re-
presentantes da Enel para
poder dar explicações sobre
cobranças abusivas e segui-
mos com as cobranças. O
MP aceitou a minha denún-
cia e abriu inquérito.”

Defensor de paustas consi-
deradas conservadores, Juli-

nho Fuzari reforçou que
apoiará o nome do presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), que
disputa a reeleição, e do ex-
ministro Tarcísio de Freitas

(Republicanos) para o gover-
no do Estado. “Sou um can-
didato de centro-direita e o
eleitor reconhece isso. Sou
contra aborto, legalização

das drogas e criei projeto
contra banheiro comparti-
lhado. Meu partido caminha
com o Bolsonaro. Tenho la-
do”, disse. da Redação

Em evento com grande pre-
sença de público realizado on-
tem no Clube Atlético Arama-
çan, em Santo André, o ex-se-
cretário executivo de Habita-
ção do Estado, Fernando Ma-
rangoni (União Brasil) lançou
oficialmente, no Dia da Habita-
ção, sua campanha para depu-
tado federal, ao lado da famí-
lia e de diversas autoridades,
como o governador e candida-
to a releição, Rodrigo Garcia
(PSDB), o prefeito Paulo Serra
(PSDB) e a candidata a uma ca-
deira na Assembleia Legislati-
va paulista, Ana Carolina Ser-
ra (Cidadania).

O prefeito de Ribeirão Pires,
Clóvis Volpi, o presidente da
Câmara de Santo André, Pedri-
nho Botaro (PSDB) e a verea-
dora Ana Veterinária (União
Brasil) foram outras autorida-
des regionais presentes na
campanha. No local também
estavam outras lideranças polí-
ticas, como o deputado federal
e candidato a vice-governador
na chapa tucana, Geninho Zu-
liani (União Brasil), além do
ex-secretário de saúde da capi-
tal e candidato ao Senado, Ed-
son Aparecido (MDB).

Com o slogan, É de casa, a
campanha de Marangoni des-
tacou os investimentos e proje-
tos realizados no Estado e em

Santo André durante sua ges-
tão à frente das secretarias es-
tadual e municipal de Habita-
ção. Apesar de ser de outro par-
tido, o candidato a deputado
federal reforçou ainda seu
apoio a releição de Rodrigo
Garcia ao governo de São Pau-
lo e disse que o tucano o ensi-
nou a fazer política.

Com discursos focados em

se desassociar da polarização,
tanto Fernando Marangoni
quanto Rodrigo Garcia pontua-
ram ao longo da manhã de do-
mingo a necessidade de não se
apegar em lados políticos para
promover uma gestão que go-
verne para todos. “Estamos vi-
vendo um momento dramáti-
co. A política está sendo um
instrumento de desunião so-

cial, é pai brigando com fi-
lho, amigos de anos perden-
do a amizade, por conta de
uma guerra ideológica ba-
seada na intolerância”, disse
Marangoni.

O governador do Estado
complementou. “São Paulo
sempre soube respeitar as pes-
soas que pensam diferente,
mas na hora do trabalho sem-

pre se uniu e trabalhou junto.
São Paulo mantém o espirito
de independência e de autono-
mia, e não é por caso que a in-
dependência do País foi feita
às margens do rio Ipiranga.
Não se trata de direita ou de es-
querda, mas sim de cuidar das
pessoas”, finalizou o tucano.

Fernando Marangoni ressal-
tou ainda a ausência de mais

de 20 anos de representantes
andreenses no Congresso Na-
cional e na Assembleia Legisla-
tiva, e discursou confiante que
este é o momento de virar a pá-
gina. “Devido a tudo que foi fei-
to nessas duas gestões do pre-
feito Paulo Serra, hoje o an-
dreense tem orgulho dos seus
políticos, e tenho certeza que
iremos eleger representantes
da região nesta próxima elei-
ção”, falou o ex-secretário de
habitação em referência a can-
didatura da primeira-dama
Ana Carolina Serra a Assem-
bleia Legislativa e de Edson
Aparecido (MDB) ao Senado.

Na ocasião, o prefeito de
Santo André, Paulo Serra,
aproveitou para destacar as
ações da primeira-dama Ana
Carolina Serra à frente do Fun-
do Social de Solidariedade da
cidade, principalmente duran-
te os dois anos da pandemia
da Covid-19. “Se não fosse por
ela não teríamos conseguido
levar comida na mesa das famí-
lias mais vulneráveis. Foram
distribuídas mais de 300 mil
cestas básicas durante o mo-
mento mais crítico da crise sa-
nitária. A Carolina precisa le-
var essas boas experiências pa-
ra Assembleia Legislativa”, des-
tacou o prefeito andreense.

da Redação

O vereador Ivan Silva
(PP), de São Bernardo le-
vou um tiro no braço es-
querdo ontem, quando par-
ticipava de atividade de
campanha no Jardim Silvi-

na. O Parlamentar foi so-
corrido na UPA (Unidade
de Pronto Atendimento)
Ferrazópolis e depois leva-
do ao Hospital de Urgên-
cia, onde passou por cirur-

gia para a retirada do pro-
jétil, que percorreu 7 centí-
metros em seu corpo. Um
boletim de ocorrência foi
registrado no 1º DP da ci-
dade.

Ivan postou um vídeo
em suas redes sociais no
qual revela detalhes do

ocorrido. Ele contou que
cordenava um “adesivaço”
dos candidatos Carla Mo-
rando (PSDB) e Marcelo Li-
ma (Solidariedade), quan-
do sentiu “um vento próxi-
mo da boca e em seguida
um impacto no braço” e aí
epercebeu que havia leva-

do um tiro.
Na postagem, o parla-

mentar exibe o raio-x em
que aparece o projétil em
seu braço, a blusa com a
perfuração e o projétil que
foi retirado pela equipe mé-
dica.

“Essa pessoa que fez isso

não estava brincando de ti-
ro ao alvo. Ela deu para
matar. Se não tivesse pega-
do no meu braço poderia
ter entrado na barriga, e
ter complicações maiores.
A gente está trabalhando
aqui faz tempo. Sempre so-
mos perseguidos aqui, mas
isso não vai me parar não”,
afirmou o vereador que
considerou ter obtido “um
livramento”. da Redação

Claudinei Plaza
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SABATINA. Presidente Jair Bolsonaro respondeu questionamentos dos jornalistas durante 40 minutos

ASCENSÃO. Na pesquisa de julho, Rodrigo Garcia tinha 16%

Com o capitão
O vereador de São Caetano Gilberto Costa (Avante), que é lí-

der do governo na Câmara, parece não estar muito preocupado
com o quesito ‘fidelidade partidária’. O parlamentar publicou
em suas redes sociais uma arte sobre a entrevista do president
Jair Bolsonaro (PL) no Jornal Nacional, ontem à noite. E ainda
escreveu ‘agenda do capitão’. O curiosoé queo Avante, que até
bem pouco tempo tinha candidatura própria com André Jano-
nes, agora está na campanha de Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Tarcísio vem aí
Por falar em aliados de Bolsonaro, o vice-prefeito de Santo

André Luiz Zacarias (PL), que é candidato a deputado federal,
anunciou ontem, em suas redes, ao lado do ex-ministro Tarcísio
de Freitas (Republicanos) agenda em SantoAndré, no dia 1} de
setembro, no Aramaçan, com o candidato a governador do gru-
po. O próprio Tarcísio fez o convite aos moradores.

No JN, Bolsonaro fala em
respeitar resultado da urna
Presidente defende ações adotadas na pandemia e diz que relação com Moraes está pacificada

Reprodução/Instagram

Café e cidadania
A primeira-dama de

Santo André, Ana Caroli-
na Serra (Cidadania),
que é candidata a depu-
tada estadual, e o depu-
tado federal Alex Manen-
te (Cidadania), que dis-
puta a reeleição, irão rea-
lizar amanhã (24), a par-
tir das 8h30, um café da manhã para apresentar a
apoiadores e eleitores um pouco do trabalho desen-
volvido por ambos: no caso de Ana Carolina, no Fun-
do Social de Solidariedade de Santo André. e no ca-
so de Alex, na Câmara Federal. O evento será no Es-
porte Clube Santo André, no Parque Jaçatuba.

Semmanifestação
política em shows

Bastidores

O vereador de Mauá Sargento Simões (Avante), que é candi-
dato a deputado federal e antipetista convicto, não quer nem sa-
ber em ver cenascomo asdoLollapalooza, emque acantoraPa-
blo Vittar ergueu bandeira com imagem de Lula. O parlamentar
apresentou projeto de lei, na ordem do dia da sessão de hoje,
que veta no município a realização de manifestações de cunho
político-partidário ou eleitoral, por parte de artistas e empresas
contratadas para atuar em eventos custeados com verba públi-
ca. “É inadmisível ver a administraçãocontratar determinadosar-
tistas, subvertendo a verba destinada à cultura, e a transforman-
do em palco para campanhas e manifestações alinhadas com o
desejo da administração vigente”, disse Simões, na justificativa.
O que serão que seus colegas vereadores vão falar sobre isso?

PESQUISA REAL TIME/BIG DATA

RodrigoGarcia cresce e chega a 20%,
empatado no 2a posição comTarcísio
Em maio, distância era de dez pontos; Fernando Haddad lidera

Primeiro candidato a ser
sabatinado no Jornal Nacio-
nal, o presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou que irá res-
peitar o resultado das urnas
nas eleições de outubro, des-
de que “sejam limpas”. “Seja
qual for o resultado, eleições
limpas devem e têm de ser
respeitadas. Limpas e trans-
parantes têm de ser respeita-
das”, afirmou o presidente. A
entrevista, realizada no estú-
dio da Rede Globo, no Rio de
Janeiro, e conduzida pelos
jornalistas William Bonner e
Renata Vasconcellos, teve du-
ração de 40 minutos.

Sobre os atritos com o mi-
nistro do STF (Supremo Tri-
bunal Federal) Alexandre de
Moraes, que na semana pas-
sada assumiu a presidência
do TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), Bolsonaro foi con-
frontado sobre ofensas profe-
ridas no momento mais agu-
do da crise institucional, mas
disse que hoje a relação está
pacificada. “As medidas que
vinham sendo tomadas por
esse ministro eram contestá-
veis. A temperatura subiu.
Hoje em dia, pelo que tudo
indica, está pacificado”, dis-
se. “Espero que seja uma pá-
gina virada. Até você deve
ter visto, por ocasião da pos-
se do senhor Alexandre de
Moraes, um certo contato

amistoso nosso lá.”
Em determinado momen-

to, Bolsonaro chegou a dizer
que Bonner propagava fake
news, ao dizer que o presiden-
te teria xingado ministros do
Supremo. O jornalista, então,
falou que se referia a Moraes.

O presidente também foi
questionado sobre as ações
adotadas no auge da pande-
mia da Covid-19 e a forma co-
mo usou alguns termos no pe-
ríodo. “A questão da Pfizer,
no contrato estava escrito

‘não nos responsabilizamos
por qualquer efeito colate-
ral’. Outra coisa, a Pfizer não
apresentou quais seriam os
possíveis efeitos. Daí eu usei
a figura de linguagem do jaca-
ré”, explicou.

Bolsonaro foi questionado
sobre as ações na economia
para um possível segundo
mandato. “A grande vacina a
favor da economia em 2019
foram as reformas, como por
exemplo a da Previdência.
Nós fizemos muita coisa no

Brasil, atendemos realmente
todas as camadas da socieda-
de”, afirmou. “Criamos o pix,
tirei dinheiro do banqueiros
e anistiamos 99% da da dívi-
da de um milhão de jovens
junto ao Fies.”

Por ordem definida por sor-
teio, hoje será a vez de Ciro
Gomes (PDT) ser entrevista-
do na Globo. Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) será sabatinado
na quinta-feira (25), e Simo-
ne Tebet (MDB), na sexta-fei-
ra (26). da Redação

Pela primeira vez o gover-
nador Rodrigo Garcia (PS-
DB), que é candidato a reelei-
ção. aparece numericamente
empatado com Tarcísio de
Freitas (Republicanos) na
pesquisa Real Time/Big Data
da TV Record. No levanta-
mento divulgado ontem, o
chefe do Executivo compro-
va a tendência de crescimen-
to e aparece com 20%, igual
ao ex-ministro da Infraestru-
tura de Jair Bolsonaro.

A diferença entre Tarcísio
e Rodrigo era de 10 pontos
em maio, quando o ex-minis-
tro tinha os mesmos 20% con-
tra 10% do governador de
São Paulo. Em julho, Rodrigo
subiu para 16% e Tarcísio
permaneceu estacionado
com 20%. Há duas semanas,
Rodrigo bateu os 19% contra
20% de seu oponente. Na pes-
quisa de hoje, comprovou
crescimento mesmo estando
à frente do Estado de São
Paulo somente desde abril
deste ano.

O petista Fernando Had-
dad lidera com 34%, número
igual ao levantamento feito
em julho. A pesquisa ainda in-
dicou 12% de votos brancos
e 11% não sabem ou não sou-
beram responder. Os demais
candidatos, somados, che-
gam a 3%.

Levando-se e consideração
apenas os votos válidos, Ro-

drigo Garcia também apare-
ce numericamente empatado
com Tarcísio de Freitas, com
26% cada. No início de agos-
to, Rodrigo Garcia tinha
20%, dois pontos percen-
tuais a menos do que Tarcí-
sio. A pesquisa simulou se-
gundo turno entre Fernando
Haddad e Rodrigo Garcia.
No começo de agosto, o petis-
ta tinha 37% contra 29% do
atual governador do estado.
Na pesquisa de hoje, o ex-pre-
feito da Capital repete o per-
centual, enquanto que Rodri-

go Garcia chega aos 32%. A
superioridade de Rodrigo
também aparece num even-
tual confronto contra Tarcí-
sio: 31% a 30%.

No levantamento feito pe-
la Record TV fora ouvidos
2.000 eleitores do Estado en-
tre os dias 19 e 20 de agosto.
A margem de erro é de 3 pon-
tos percentuais para mais ou
para menos. O nível de con-
fiança é de 95%. A pesquisa
foi registrada no TSE sob o
número SP-00604/2022.
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A nova rodada da pesquisa
BTG/FSB divulgada ontem
aponta o crescimento de 7 pon-
tos porcentuais do presidente
Jair Bolsonaro (PL) entre os
eleitores que recebem o Auxí-
lio Brasil, alcançando 31%. A
maioria dos beneficiários dos
R$ 600, porém, ainda prefere
o ex-presidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva (PT), que obteve
52% das intenções de voto e
mantém larga vantagem.

Esta foi a primeira vez, des-
de março, que Bolsonaro ultra-
passou os 30% entre quem re-
cebe o auxílio, aponta o relató-
rio da pesquisa. O levantamen-
to registrou a menor distância
neste segmento do eleitorado
entre os dois candidatos que li-
deram a corrida presidencial.

Os dados gerais da pesqui-
sa, incluindo todos os recortes
do eleitorado, apontam cená-
rio estável: Lula tem 45%; Bol-
sonaro, 36%. Foi realizado on-
tem o primeiro pagamento do
benefício às pessoas com Nú-
mero de Inscrição Social (NIS)
de final 0, agora com novo va-
lor de R$600.

A pesquisa ouviu 2.000 pes-
soas por telefone entre os dias
19 e 21 de agosto e a margem
de erro é 2 pontos percentuais
para mais ou para menos. O in-
tervalo de confiança é de 95%
e ela está registrada sob o nú-
mero de BR-00244/2022.

(do Estadão Conteúdo)

PESQUISA BTG/FSB

Presidente sobe
7 pontos entre
os eleitores que
recebem auxílio

cena política
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Na sede do Ramalhão, Ana Carolina
e AlexManente falam sobre esportes
Primeira-dama de Santo André e deputado federal estiveram no EC Santo André, onde apresentaram propostas de políticas do setor

PROJETOS. Chehade, Ana Carolina, Alex e Celso Luiz, em evento que tratou de ações de políticas públicas

Inclui Economia e Esportes

Divulgação

A primeira-dama de Santo
André, Ana Carolina Serra (Ci-
dadania), que é candidata a de-
putada estadual na eleição des-
te ano, e o deputado federal
Alex Manente (Cidadania),
que disputa a reeleição, se reu-
niram, na manhã de ontem,
com dirigentes, colaboradores
e atletas do Esporte Clube San-
to André, na sede do Rama-
lhão, no Parque Jaçatuba.

Ana Carolina e Alex destaca-
ram a importância das ações
públicas no setor. “O Estado
deve tratar o esporte como po-
lítica de governo devido o po-
der transformador na socieda-
de”, afirmou a ex-presidente
do Fundo Social de Solidarie-
dade de Santo André. O parla-
mentar federal, que também é
tesoureiro nacional do Cidada-
nia, pontuou a necessidade de
ações integradas ao Governo
Federal e a necessidade de
transferência de recursos para
as iniciativas esportivas e de la-
zer dos municípios. “Estamos

aqui no Santo André, exemplo
de transformação social no es-
porte. Apoiar iniciativas como
as oferecidas pelo clube é obri-

gação dos agentes públicos”,
disse o depurtado federal.

O secretário de Esportes de
Santo André, Marcelo Cheha-

de (PSDB), que ajudou a orga-
nizar a atividade, falou da im-
portância do apoios dos parla-
mentares no desenvolvimento

do esporte da cidade, incluin-
do o futebol. “A gente também
quer ver o crescimento do EC
Santo André, a exemplo do
São Bernardo FC. E isso vai ser
possível com a ajuda da Prefei-
tura e dos deputados que repre-
sentam o Grande ABC. Tenho
certeza que o Alex e a Ana Ca-
rolina vão fazer todo o possível
para garantir um futuro ainda
melhor para o Ramalhão”, afir-
mou. “Vamos conseguir refor-
mar o Clube de Campo, fazen-
do com que a a base do Santo
André aproveite os projetos de-
senvolvidos na cidade.”

O presidente do Conselho
Deliberativo do Esporte Clube
Santo André, Celso Luiz de Al-
meida, reforçou as ações na
área social desenvolvidas por
Ana Carolina, que presidiu o
Fundo Social até o fim de mar-
ço. “Você foi uma secretária es-
petacular e fez um grande tra-
balho para quem mais precisa
em Santo André. Os agasalhos
e alimentos arrecadados nos

eventos da cidade fizeram
uma diferença muito grande”,
afirmou o dirigente. “Como an-
dreense, fico feliz por tudo
aquilo que você fez à frente do
Fundo Social de Santo André.”

Ana Carolina Serra também
reafirmou o compromisso com
o esporte profissional e ama-
dor da cidade e do Estado. “A
valorização passa por oferecer
equipamentos dignos e moder-
nos para o desenvolvimento
pleno dos atletas. Reinaugura-
mos o estádio Bruno Daniel,
um dos mais modernos de São
Paulo, a piscina olímpica do
Complexo Esportivo Pedro De-
ll’Antônia foi revitalizada, os
parques modernizados e as
praças com quadra com gra-
ma sintética ganharam os bair-
ros, oferecendo esporte, lazer
e cidadania para todos”, disse.
“Assim fazemos em Santo An-
dré e assim farei na Assem-
bleia Legislativa, expandindo
os modelos andreenses para to-
dos os municípios paulistas.”

QUINTA-FEIRA, 25 DE AGOSTO DE 2022
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APOIO. Luciana Garcia conta que o Fundo Social do Estado deve bater recorde em arrecadação neste ano; Grande ABC já recebeu 37 mil cestas básicas e 3.700 cobertores

FESTA EM CAMPO. Jogadores do São Bernardo festejaram muito a classificação e o acesso inédito para a Série C

GrandeABC receberáR$34,6milhões

de investimentos emprojetos sociais
Em entrevista exclusiva ao Diário, primeira-dama do Estado Luciana Garcia fala das praças da cidadania e elogia programa Moeda Verde

Nesta edição 16 páginas

EXPOSIÇÃO

S.Bernardo recebe

obras até dia 10 de

Odamar Versolatto

COMO LIDAR

Espetáculo aborda

a perda de animais

de estimação

min. 15 ºC máx. 28ºC

André Henriques

AMPLIAÇÃO

SPDM completa

cem dias na saúde

de Santo André

com alta de 19%

nos atendimentos

André Heriques

IMUNIZAÇÃO

Mauá reforça hoje

vacinação contra

a gripe e Covid-19

em evento no Paço

ACESSO INÉDITO

Tigre vence, faz história e

garante vaga para Série C

PARCIALMENTE NUBLADO COM CHUVA

COLUNAS

Os atendimentos na rede básica
de saúde de Santo André aumenta-
ram 19% nos últimos cem dias,
após a Prefeitura firmar parceria
com a SPDM (Associação Paulista
da Medicina). A quantidade de pro-
fissionais do setor de urgência e
emergência também cresceu, sal-
tando de 513 em maio, quando a or-
ganização social assumiu o contro-
le da gestão, para 718 em agosto, al-
ta de 37,2%. Somente em médicos,
a SPDM ampliou de 50 para 61 des-
de que chegou. Setecidades 1

A Prefeitura de Mauá realiza ho-
je, das 9h às 17h, campanha de re-
forço à vacinação contra a gripe e
Covid-19. Os profissionais de saú-
de irão aplicar as doses no estacio-
namento do Paço Municipal, com
acesso feito pela rua Vitorino Dell’
Antonia, durante a realização do
evento gratuito de lazer Domin-
gou em Mauá. A vacina contra a
gripe está disponível a partir de
seis meses. Quem tem mais de 18
anos, pode tomar a quarta dose
contra a Covid. Setecidades 4

Os jogadores do São Bernardo
FC fizeram história na tarde de
ontem. A equipe garantiu, em ca-
sa, com grande público no Está-
dio 1º de Maio, o inédito acesso
para a Série C do Brasileiro, no

ano que vem. No jogo, a equipe
comandada por Marcio Zainardi
venceu o Tocantinópolis-TO por
2 a 0, confirmando a vaga para a
semifinal da Série D. No jogo de
ida, em Tocantins, o Tigre já ha-

via vencido por 3 a 0. Com o api-
to final, a comemoração foi inten-
sa no gramado e nas arquibanca-
das pela vaga conquistada, em
uma campanha muito bem suce-
dida na competição. Esportes 6

EDITORIAL ARTIGO: Novembro de surpresas
no e-commerce Opinião 2Um apoio fundamental

MEMÓRIA: Pinturas de igrejas de
São Bernardo Setecidades 2

CANAL 1: Streaming é uma grande
ameaça para a TV Cultura&Lazer 6
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O programa Praça da Cidadania,
do Fundo Social de Solidariedade do
Estado, que oferece cursos de capaci-
tação a pessoas em vulnerabilidade
social, será ampliado no Grande
ABC. Desde 2019, Santo André con-
ta com uma unidade e agora o gover-
no levará o equipamento público pa-
ra São Bernardo, Mauá e Diadema.
Os investimentos na região para im-
plementação do programa somam
R$ 34,6 milhões. As obras em Mauá
e Diadema começam no próximo
mês, e em São Bernardo, em outu-
bro. O planejamento foi confirmado
pela primeira-dama e presidente do
Fundo Social do Estado, Luciana
Garcia, em entrevista exclusiva ao
Diário. Ela elogiou o programa Moe-
da Verde, criado pela primeira-da-
ma de Santo André, Ana Carolina
Serra. “O Moeda Verde é maravilho-
so e levei para outras primeiras-da-
mas”, disse Luciana. Política 4

Juliana Bontorim

Cultura&Lazer 5
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AnaCarolina defendemais
recursos às entidades sociais
Candidata a deputada estadual teve encontro com educadores na Capital e também cumpriu agenda em S.Bernardo

COMPROMISSO. Ana Carolina conheceu entidade de São Paulo e falou sobre políticas públicas do setor

Inclui Economia e Esportes

Divulgação

O presidente Jair Bolsona-
ro (PL) e o ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva
(PT), que polarizam a dispu-
ta presidencial deste ano,
confirmaram ontem que es-
tarão no debate, na noite de
hoje, promovido pela TV
Bandeirantes, TV Cultura,
Uol e Folha de S.Paulo.

Bolsonaro chegou a dizer,
em entrevista ao programa
Pânico, da Jovem Pan, na
sexta-feira, de que deveria ir
ao debate. Ontem, em comí-
cio na Bahia, o atual chefe
do Executivo afirmou que
“não fugirá de qualquer am-
biente”para defender o que
diz ser os interesses da popu-
lação brasileira.

Lula fez uma postagem on-
tem em sua página no Twit-
ter com a mensagem “Nos ve-
mos na Band amanhã (ho-
je), 21 horas”.

Além de Bolsonaro e Lula,
também estarão presentes
os candidatos Ciro Gomes
(PDT), Simone Tebet
(MDB), Soraya Thronicke
(União Brasil) e Luiz Felipe
D’Ávila (Novo). da Redação

FRENTE A FRENTE

Bolsonaro e Lula
confirmam que
estarão no debate
de hoje à noite

A ex-presidente do Fundo
Social de Solidariedade de
Santo André Ana Carolina
Serra (Cidadania), que é can-
didata a deputada estadual
na eleição de outubro, fez
agenda ontem de manhã na
Capital, quando conversou
com educadores sociais e co-
nheceu o trabalho desenvolvi-
do pela entidade social Bom
Jesus. “A cada encontro, a
certeza que a Assembleia Le-
gislativa precisa de uma de-
putada comprometida com o
social. É preciso desburocrati-
zar a legislação e garantir
emendas parlamentares para
as entidades sociais”, afir-
mou Ana Carolina, firmando
compromisso com ações so-
bre políticas sociais, caso con-
quiste uma cadeira na Assem-
bleia Legislativa.

Para Zacarias Camelo, fun-
dador da entidade Bom Je-
sus, os programas desenvolvi-
dos por Ana Carolina Serra
em Santo André precisam ga-

nhar os municípios paulistas.
“A Ana transformou o traba-
lho social em Santo André,
fortalecendo as entidades e

exportando programas mo-
dernos e idealizados através
do diálogo com a população.
Temos que apoiar e votar em

pessoas comprometidas com
a população que mais preci-
sa”, destacou o dirigente da
entidade. No início da tarde,

Ana Carolina participou de
encontro com educadores da
Zona Leste.

“Esse bate papo veio com-
provar o que falei mais cedo,
política social deve ser cons-
truída com a participação da
população. De nada adianta
programas que não tenham
como base os anseios e neces-
sidades da comunidade”, dis-
se Ana Carolina. “"Defendo o
diálogo e a troca de experiên-
cias para uma São Paulo
mais solidária. Na Assem-
bleia Legislativa, o meu man-
dato será participativo. É o
meu compromisso”, disse a
candidata do Cidadania.

Ainda ontem, Ana Caroli-
na esteve em São Bernardo, e
se reuniu com lideranças, ao
lado do deputado federal
Alex Manente (Cidadania),
que tenta a reeleição, para
apresentar propostas de de-
senvolvimento social e econô-
mico, especialmente no Jar-
dim Calux. da Redação
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Luciana Garcia destaca
trabalho social na região

“O protagonismo
feminino vem

aumentando em
todos os setores.
O papel da mulher
cresceu muito
na sociedade”

“O Moeda Verde
(Fundo Social de
Santo André) é

maravilhoso. Conheci
a iniciativa da Ana
Carolina (Serra) e
levei para outras
primeiras-damas”

“O Praça da
Cidadania é levado
aos bairros mais
vulneráveis para
aquela mãe,
aquele pai que
está precisando
de emprego”

“O programa Praça
da Cidadania está
em Sto.André desde
2019. E agora vamos
ter em São Bernardo,
Mauá e Diadema,
com investimentos
de R$ 34,6 milhões
nas cidades da região”
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Municípios do Grande ABC terão
R$ 34,6 milhões em investimentos pú-
blicos e privados para a implantação
do programa Praça da Cidadania, do

Fundo Social do Estado. Em entrevis-
ta exclusiva ao Diário, a primeira-da-
ma e presidente da entidade estadual,
Luciana Garcia, apresentou cronogra-
ma de construção dos equipamentos
de lazer e de formação profissinal em
Mauá, Diadema e São Bernardo. San-

to André tem unidade desde 2019. A
modernização do Fundo Social nos úl-
timos anos, as ações lançadas para o
enfrentamento dos impactos da pan-
demia e o fortalecimento de vínculos
com os fundos sociais dos municípios
paulistas foram avanços destacados

pela primeira-dama, que tem rotina
diária dividida entre os cuidados à fa-
mília, o trabalho voluntário realizado
na entidade solidária estadual e a car-
reira de administradora de empresas.
Ela ainda elogiou o Moeda Verde, pro-
grama criado em Santo André.

Quais os principais eixos de
atuação do Fundo Social de Soli-
dariedade do Estado?

O Fundo Social é um braço do
governo, mas não é uma Pasta
que recebe verbas governamen-
tais. Ele começou como um pro-
grama de voluntariado, sempre
com o objetivo de ajudar a popu-
lação mais carente. No início,
atuou com campanhas tradicio-
nais, como a do agasalho. Depois
vieram as padarias artesanais da
dona Lu (Alckmin). Cada primei-
ra-dama que passou foi deixando
seus traços. A estrutura do Fundo
Social vem sendo modernizada.
Com a pandemia, por exemplo, a
Campanha do Agasalho se trans-
formou em Inverno Solidário, pa-
ra arrecadar cobertores novos.
Também por conta dos impactos
do coronavírus, com a inseguran-
ça alimentar, foi criada a campa-
nha Alimento Solidário. O Fundo
Social tem fortalecido programas
como o Praça da Cidadania, que
leva às comunidades de alta vul-
nerabilidade equipamentos de la-
zer para as famílias aliados às es-
colas de capacitação profissional,
para garantir a inclusão social
dessas pessoas.

Quais foram os impactos da
pandemia no desenvolvimento
das ações da entidade?

Tivemos ações iniciadas por
conta da pandemia. O fato de ter-
mos a distribuição de cesta básica
hoje como a principal procura en-
tre os serviços prestados pelo Fun-
do Social é reflexo da dificuldade
que muitas famílias ainda estão
enfrentando. Queremos ampliar
os investimentos em cursos de for-
mação e outros projetos, mas pre-
cisamos, ainda, priorizar e au-
mentar a oferta dos alimentos, co-
mo temos feito.

Desde que assumiu a lideran-
ça do Fundo Social, em abril
deste ano, até hoje, quais os
principais resultados das cam-

panhas solidárias?
Parte das campanhas, como In-

verno Solidário, segue em anda-
mento até o próximo mês. Acredi-
to que, em todo o Estado, vamos
bater os números do ano passado,
quando arrecadamos em torno de
300 mil cobertores. Até o momen-
to, já contabilizamos 210 mil uni-
dades arrecadadas e doadas aos
municípios. Em relação às cestas
básicas também tivemos aumen-
to. A previsão para este ano era
de aquisição de um milhão de ces-
tas. Vimos as cidades pedindo
mais e mais, então realizamos no-
va licitação que garantiu a com-
pra de mais 500 mil unidades,
que estão sendo doadas. Somente
para o Grande ABC, até os próxi-
mos meses, iremos ultrapassar 37
mil cestas entregues às famílias
em maior vulnerabilidade, além
de 3.700 cobertores novos que os
Fundos de Solidariedade dos mu-
nicípios doaram a quem mais pre-
cisou neste inverno rigoroso.

Em julho, o Fundo Social
anunciou a construção de três
novas unidades do Praça da Ci-
dadania, em Mauá, Diadema e
São Bernardo. Qual o status dos
projetos?

O Praça da Cidadania é levado
aos bairros mais vulneráveis para
atender aquela mãe, aquele pai
que está ali, precisando de empre-
go. Oferecemos em nossas esco-
las de capacitação, dentro dos
equipamentos, cursos de moda,
de gastronomia, de construção,
de tecnologia, empreendedoris-
mo, entre outras áreas. Até 2023,
com investimentos públicos e pri-
vados de R$ 99,2 milhões, tere-
mos 20 praças construídas e entre-
gues aos moradores. No Grande
ABC, além de Santo André, que
ganhou unidade em 2019, tere-
mos o equipamento em Mauá,
Diadema e São Bernardo, totali-
zando investimento de R$ 34,6
milhões do programa na região.
As obras das praças de Mauá e

Diadema têm início previsto para
o próximo mês. Em São Bernar-
do, a construção deverá começar
em outubro. Nosso principal obje-
tivo é garantir, por meio da capa-
citação profissional, oportunida-
de para que as pessoas sejam autô-
nomas. E oferecer atividades cul-
turais e de lazer às comunidades.

Como é o relacionamento do
Fundo Social do Estado com os
municípios? A iniciativa Gover-
no na Área fortaleceu este rela-
cionamento?

Essa foi uma experiência muito
positiva que contribuiu sim para
fortalecermos o vínculo com os
fundos sociais dos municípios. O
fato de estarmos indo para as dife-
rentes regiões, reunindo tanto
prefeitos, como primeiras-damas,
reforçou nosso trabalho conjunto.
Esta é uma oportunidade de com-
preender o que cada município
precisa. As cidades são muito dife-
rentes uma da outra. Conheci de
perto o trabalho realizado pelos
fundos sociais. São ações muito
bonitas, sempre com muito envol-
vimento e dedicação das equipes.

Em um dos compromissos no
Grande ABC, uma das iniciati-
vas apresentadas foi o progra-
ma Moeda Verde, do Fundo So-
cial de Santo André. Essas expe-
riências se tornam referência?

O Moeda Verde é maravilhoso.
Tenho feito a mediação entre os
fundos sociais. Então, por exem-
plo, conheci o projeto da Ana Ca-
rolina (Serra, primeira-dama de
Santo André), e levei para outras
primeiras-damas, mostrando co-
mo a iniciativa é bacana e pode
ser uma possibilidade para im-
plantação em outros municípios.
Cumpro este papel de divulgar e
tentar aproximar as realidades pa-
ra que exista a troca das experiên-
cias. Assim como o Moeda Verde,
tem uma iniciativa muito bacana
de Guararema, o Pérola do Bem.
As pessoas levam materiais reci-

cláveis para receber “pérolas”,
que podem ser trocadas por pro-
dutos novos em loja do Fundo So-
cial da cidade.

Como a senhora vê a partici-
pação e a representatividade fe-
minina na política?

O protagonismo feminino vem
aumentando em todos os setores.
O papel da mulher cresceu muito
na sociedade. Saímos daquela fun-
ção de “casa” e estamos assumin-
do espaços em todas as áreas, in-
clusive na política. Temos essa
sensibilidade de querer ajudar em
todos os lugares. A deputada Car-
la (Morando) e a Ana Carolina
(Serra) são exemplos disso. Elas
se envolveram muito no social
das cidades e entram com força
na política, buscando a represen-
tatividade de seus municípios na
Assembleia Legislativa. É funda-
mental que as cidades também
elejam representantes femininas.

O desenvolvimento social é
um dos principais pilares das
propostas da campanha do go-
vernador Rodrigo Garcia (PS-
DB) à reeleição. Quais são os no-
vos projetos e contribuições do
Fundo Social do Estado?

O Fundo Social e a Secretaria
de Desenvolvimento Social cami-
nham juntos para que o resultado
de nossas ações chegue àqueles
que precisam. Eu e a secretária da
Pasta, Laura (Machado), temos de-
batido novas iniciativas. Entre
elas está projeto voltado à primei-
ríssima infância. Temos como refe-
rência a experiência de Jundiaí. A
ideia é garantir o suporte social às
famílias das crianças de até três
anos, em situação de vulnerabili-
dade social, desde o período de
gestação. Disponibilizar o serviço
especializado para que as famílias
tenham melhores condições de
cuidar de seus filhos e que essas
crianças tenham seus direitos ga-
rantidos, em ambientes que esti-
mulem seu crescimento saudável.

Fotos: André Henriques

“O programa Praça
da Cidadania está
em Sto.André desde
2019. E agora vamos
ter em São Bernardo,
Mauá e Diadema,
com investimentos
de R$ 34,6 milhões
nas cidades da região”
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Que delícia
▼ Apae Mauá comemorou
cerca de 350 feijoadas vendi-
das na atividade beneficente
em prol da manutenção da

casa. Eu estive por lá e vi a
dedicação de todos os volun-
tários em torno da gastrono-
mia e do alto-astral com mui-
ta música.

Elegante
▼ Em números: 1.200 convidados, 80

premiados para capa do anuário e 13 na ca-
tegoria black. Estes foram os pontos da fes-
ta do Club & Casa realizada em espaço na
Capital. “Celebrar, antifragilidade e brasili-
dade. Essas são as palavras que nos mar-
cam. Reunidos com os lojistas, arquitetos e
designers associados, comemoramos por
termos evoluído junto com os desafios e
nos tornarmos melhores”, comenta o CEO,
Thiago Sodré. A noite, que destaco também
os looks maravilhosos de muitos convida-
dos, foi embalada pelo cantor Jammil, que
agitou até a madrugada.

Estúdio recebe
exposição artística

São Bernardo recebe o artista plástico Odamar Ver-
solatto com sua exposição Inocência Perdida. Nas te-
las, o despertar sobre a percepção do mundo, entre fa-
tores positivos e negativos do conhecimento e das
descobertas. O profissional recepcionou convidados
em coquetel badaladíssimo de pré-lançamento, no
Studio 483, da Rua Jurubatuba, onde as obras fica-
rão expostas até dia 10. Vale dizer que o renomado es-
tá entre nossa região, Estados Unidos e Europa, onde
traz na bagagem conceitos que perpetuam diversos
quadros que embelezam paredes de vários coleciona-
dores de arte da região.
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Maurício, Rosi e Ana Maria Fulop ladeiam prefeito andreense, Paulo Serra, e a primeira-dama, Ana Carolina

Premiação contempla profissionais das áreas de arquitetura e designer

Helvio Bozzato, Marize Tamaoki, Joana Pereira e Manoel Daniel

º��ÿ�	

Tradicional
▼Casa da Juventude e Artes
Urbanas de Ribeirão Pires rece-
be inscrições para interessados
em participar do 16º Passeio In-
clusivo do Jeep Clube da cida-
de programado para o dia 25.

AUmigos
▼Centro de Controle de
Zoonoses de Diadema promove
Feira de Adoção de Cães e
Gatos, no Shopping Praça da
Moça, hoje, a partir das 13h.
Nanci do Carmo, veterinária e
coordenadora do CCZ, destaca
a conscientização. “Um animal
requer, ao longo de 15 anos,
cuidados como atendimento
veterinário, ração,
acomodação e banho”. Vale
sempre ressaltar, que é
maravilhoso ter um pet, isso é
inegável, eu tenho em casa
três gatas adotadas - Pizza,
Pepper e Pipoca -, que
transformaram minha vida para
melhor, mas é necessária
responsabilidade financeira e
dediçação de tempo.

Emocionante
▼Presidente do Fundo Social de
Solidariedade de São Bernardo,
Greici Picollo comentou quinta
edição do Sonho de 15 anos
realizada na terça. “Estamos
atuando para alcançar a ponta
deste processo, que é o público
assistido, garantindo momentos
especiais como este”. O
Napoleão Buffet recebeu a
cerimônia, que contemplou
quatro adolescentes moradoras
das instituições Cantinho da
Meimei, Lar Pequeno Leão e
Associação São Luiz.

Atual
▼ Legião da Boa Vontade
realiza edição online do 27º
Congresso Internacional de
Assistência Social com tema
As Organizações da Sociedade
Civil de Assistência Social e a
Efetivação dos Direitos
Socioassistenciais, nos dias
30 e 31. É necessária
inscrição pelo site.

Vrumm
▼Encontro do ABC da
Solidariedade leva para o
estacionamento da Fábrica da
Volkswagen Brasil, no dia 04 de
setembro, às 9h, exposição de
veículos antigos e especiais. A
iniciativa celebra o Dia Nacional
da Kombi, 24 anos do Fusca
Club ABC e quatro décadas da
Comissão de Fábrica VW. Para
participar e apreciar as relíquias
é necessário doar dois quilos de
alimentos não perecíveis.

Imperdível
▼Família Lima encerra os
festejos da festa italiana de São
Caetano, hoje, às 21h.

Glaucy Trolesi e Vanda
Ventura no receptivo jantar

Fotos: Juliana Bontorim

Família Sodré recebe convidados em noite de homenagens para universo arquitetônico

Salão lotado com muito saudosismo e
alegria para celebrar os 109 anos do Pri-
meiro de Maio Futebol Clube Santo André.
Com a presença de autoridades e associa-
dos, o presidente Mauricio Pereira Mene-
zes ao lado de sua esposa, Rosi, recebeu
os convidados com alegria estampada no
rosto. “Temos muitos motivos para come-
morar, mas o principal é estar entre pes-
soas tão queridas, que representam muito
para nosso dia a dia”, comenta o coman-
dante, mais conhecido como Mauricinho,
que está no segundo mandato.

A noite reservou momento de agradeci-
mentos para equipe, integrantes da direto-
ria, imprensa e incentivadores que sempre
apoiam as atividades do clube.

O tom do salão ganhou ainda mais ritmo

quando a Banda Faixa Nobre e a WA Produ-
ções Artísticas tomaram conta do palco.
Sempre trazendo o tom lúdico com fanta-
sias e muita disposição, levaram todos pa-
ra dançar na pista. Inclusive, o prefeito e a
primeira-dama, Paulo Serra e Ana Caroli-
na, além de muitos outros casais, demons-
traram a destreza para ‘pé-de-valsa’.

Depois vou contando para vocês as novi-
dades da instituição, que passa por lança-
mento de quadra de beach tennis, espaço
de gamers e muito mais.

ç�����
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Luciana e Jorge Kojima
celebram noite dançante

Daniela Espinelli, Lucas Almeida e Priscila Rubira

Odamar Versolatto entres suas obras que retratam diversos fatores que predominam a fase do conhecimento das pessoas

Primeiro de Maio
Futebol Clube realiza
jantar pelos 109 anos

A idealizadora do Doe Lenço Doe Alegria recebeu convidados no Baile de Máscaras Beneficente
realizado no Buffet Fratelli, em Mauá. A atividade apoiará reforma e adaptação para acessibilidade do
instituto. Na foto: Philipe Dias,Talita,Terezinha e José Raymundo Mattos

Fotos/Divulgação

Juliana BontorimDivulgação

Juliana Bontorim
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CONSENSO. No Consórcio, seis dos sete prefeitos do Grande ABC decidiram manter as atribuições das guardas municipais e enviar manifesto aos tribunais federais

READAPTAÇÃO. Em casa, Miguel é cuidado por médicos da equipe domiciliar

Prefeitos doGrandeABCmantêm

poder de polícia das guardas civis
Reunidos no Consórcio Intermunicipal, eles destacaram a importância das GCMs e decidiram pelo envio de manifesto ao STF e STJ

Nesta edição 12 páginas

ALÍVIO NO BOLSO

Combustíveis com preços

mais baixos contribuem

para deflação em agosto

min. 9ºC máx. 20ºC

Helber Aggio/PMSA

RECLAMAÇÃO

Região contesta o

serviço prestado

pela Enel; denúncia

vai ser enviada ao

Ministério Público

André Henriques

REGULAMENTAÇÃO

Procedimentos fora

da lista daANS vão

ter de ser cobertos

por planos de saúde

Projeto de lei que obriga os planos
de saúde a cobrirem procedimentos
fora do rol da ANS (Agência Nacio-
nal de Saúde Complementar) foi
aprovado pelo Senado. Tratamentos
deverão ter eficácia comprovada cien-
tificamente. Em junho, o STJ decidiu
que as operadoras não tinham obriga-
ção de atendimento. Setecidades 4

NOVA ETAPA

Garoto que ficouoito

anos internado recebe

os cuidados de equipe

de saúde emsua casa

UNIÃO DE FORÇAS

Mulher de Alex irá

atuar na campanha

de Ana Carolina

em São Bernardo

Athletico-PR

largana

frente do

Palmeiras na

semifinal da

Libertadores
Esportes 6

Netuno chega

à rodada

final daCopa

Paulista com

chance de

classificação
Esportes 6

PARCIALMENTE NUBLADO

O serviço prestado pela Enel, con-
cessionária responsável pelo forneci-
mento de energia elétrica, foi consi-
derado ruim pelos prefeitos do Gran-
de ABC. Ontem, em reunião no Con-
sórcio Intermunicipal, eles definiram
que o colegiado irá enviar reclama-
ção ao MP-SP (Ministério Público de
São Paulo). O presidente da entida-
de, Paulo Serra (PSDB), classificou a
atuação da empresa como péssima.
Os representantes das cidades afir-
maram que é preciso que a Enel me-
lhore o desempenho. Setecidades 1

Miguel Alexandre Faria deixou o
CHM (Centro Hospitalar Municipal)
de Santo André no dia 22, após oito
anos internado. Em casa, ele é assisti-
do pelo SAD (Serviço de Atenção Do-
miciliar) da Prefeitura. Equipamen-
tos médicos foram instalados e profis-
sionais visitam o garoto. Setecidades 3

A campanha de Ana Carolina Ser-
ra (Cidadania) a deputada estadual
ganhou ontem o reforço de Maria-
na Manente. A mulher do deputado
federal Alex Manente (Cidadania)
irá atuar na divulgação das propos-
tas da primeira-dama andreense
em São Bernardo. Política 3

EDITORIAL SEU NEGÓCIO: As empresas
precisam do Judiciário Economia 5Vitória da saúde brasileira

BRICKMANN: O que dizem,
o que fazem Política 4

MEMÓRIA: A capela de Campo
Grande é restaurada Setecidades 2

ÍNDICE COLUNAS

Os prefeitos do Grande ABC deli-
beraram ontem pela manutenção do
poder de polícia das GCMs (Guar-
das Civis Municipais) nas sete cida-
des. A atuação das corporações ha-

via sido contestada pelo STJ (Supe-
rior Tribunal de Justiça), que absol-
veu condenado por não considerar
válidas as provas obtidas por guar-
das municipais, pois não caberia a

eles exercer atribuições que são das
polícias Civil e Militar. A Prefeitura
de Ribeirão Pires foi a única na re-
gião a acatar a decisão, que acabou
sendo derrubada pelo STF (Supre-

mo Tribunal Federal) na segunda-
feira. Os chefes do Executivo decidi-
ram ainda fazer um manifesto que
será enviado ao STJ e ao STF, “para
que as GCMs tenham tranquilidade

e segurança para continuar atuando
da mesma forma, com poder de polí-
cia”, afirmou o presidente do cole-
giado e prefeito de Santo André,
Paulo Serra (PSDB). Setecidades 1

O Brasil registrou em agosto de-
flação de 0,70%. Foi o que indicou
o IGP-M (Índice Geral de Preços -
Mercado), levantado pela FGV (Fun-
dação Getúlio Vargas). Em julho
houve aumento de 0,21%. As maio-
res altas no IGP no mês foram regis-
tradas no leite longa vida (9,27%) e
queijo (3,81%). Por outro lado, as

seguidas reduções nos preços dos
combustíveis foram responsáveis di-
retas pela retração. Os cortes nesses
valores repercutiram em itens como
transportes, passagens aéreas e ha-
bitação. O cálculo do IGP-M leva
em conta os indicadores de preços
ao consumidor, ao produtor e da
construção civil. Economia 5
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Mulher de Alex vai atuar na
campanha de AnaCarolina
Em abertura de comitê, Mariana Manente elogia primeira-dama de Sto.André, filiada ao Cidadania

PARCERIA. Ao lado de Alex e Paulo, Ana Carolina enalteceu Mariana

ENCONTRO. RC, candidato a estadual, Salles e o superintendente Marco Bassi

Inclui Economia e Esportes

Celso Luiz

CANDIDATO A DEPUTADO FEDERAL

Ex-ministro Ricardo Salles
visita Diário e defende gestão
Em agenda na região, ele fala das ações no
setor e de sua relação com o Grande ABC

ARTUR RODRIGUES

arturrodrigues@dgabc.com.br

A primeira-dama de Santo
André, Ana Carolina Serra
(Cidadania), que é candidata
a deputada estadual, e o de-
putado federal Alex Manente
(Cidadania), que tenta a ree-
leição, inauguraram ontem à
noite comitê conjunto em
Santo André, na avenida Pe-
reira Barreto.

O evento, que contou com
apoiadores das duas candida-
turas, marcou também a en-
trada efetiva, na campanha
de Ana Carolina, de Mariana
Manente, mulher de Alex Ma-
nente. Ela deve atuar priorita-
mente na campanha em São
Bernardo, reduto do deputa-
do federal. O prefeito Paulo
Serra (PSDB) também partici-
pou da atividade política.

A ex-presidente do Fundo
Social de Solidariedade de
Santo André agradeceu o
apoio de Mariana e exaltou a
atuação feminina em sua cam-

panha. “A Mariana, o Alex e a
família Cidadania me fizeram
o convite para representar
não só a nossa cidade, mas to-
da o Grande ABC. Acima de
tudo, precisamos fortalecer a
nossa região e nada melhor
do que uma representativida-
de feminina para fazer isso”,
afirmou Ana Carolina. Maria-

na também elogiou o traba-
lho da ex-presidente do Fun-
do Social andreense.

A primeira-dama atuou,
desde o início do mandato de
Paulo Serra, em 2017, na li-
nha de frente do Núcleo de
Inovação Social e do Fundo
Social de Solidariedade. No
governo, ela criou importan-

tes projetos sociais, como o
Moeda Verde. No fim de mar-
ço, ela deixou a administra-
ção para se dedicar à candida-
tura. “É importante levarmos
os projetos que estão dando
certo aqui para mais pessoas.
E também trazer mais recur-
sos para ampliar e criar cada
vez mais projetos sociais para
a nossa cidade”, disse a candi-
data a deputada estadual.

O prefeito de Santo André
falou da parceria de longa da-
ta com Alex Manente. “A Ma-
riana e o Alex se tornaram
grandes amigos da nossa cida-
de. Eu pude ver com os meus
próprios olhos como ele atua
em Brasília. Houve situações
que precisávamos até de vota-
ção no Senado e ele estava lá
pra ajudar a conseguir recur-
sos para Santo André. E, ao la-
do dele, sempre estava a Ma-
riana. É disso que precisamos,
desse tipo de parceria, para
que a gente consiga fazer um
Grande ABC melhor para to-
dos”, disse o prefeito.

Celso Luiz

O ex-ministro do Meio Am-
biente Ricardo Salles (PL),
que é candidato a deputado fe-
deral, esteve ontem na sede
do Diário, onde se reuniu
com a diretoria da empresa e
concedeu entrevista. Ele tam-
bém teve agenda política em
São Bernardo, quando reuniu
apoiadores. Na conversa com
os jornalistas, Salles falou dos
avanços em sua gestão, criti-
cou a demora na aprovação
de projetos de desbrurocratiza-
ção de licenciamentos ambien-
tais e falou da diferença entre
Lula (PT) e Bolsonaro (PL).

Criticou também a política am-
biental implementada nos go-
vernos petistas, principalmen-
te durante a gestão de Marina
Silva (Rede) no Meio Ambien-
te, que, assim como ele, tenta
conquistar cadeira na Câma-
ra. Ele também falou de sua re-
lação com o Grande ABC e do
período em que foi gestor do
Parque Chácara Baronesa.

A entrevista completa com
o ex-ministro Ricardo Salles
será publicada na edição de se-
gunda-feira (5) do jornal, na
seção Entrevista da Semana.

da Redação
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PEREGRINAÇÃO. Governador Rodrigo Garcia percorreu quatro das sete cidades da região; em Santo André, caminhou pela Oliveira Lima com o prefeito Paulo Serra

MOBILIZAÇÃO. Presidente do Fundo Social de Solidariedade, Ana Cláudia de Fabris participou da entrega dos itens

HISTÓRICA. Cripta é um dos pontos

HaddaddesrespeitaGrandeABCao

falar emparar BRT, diz governador
Em entrevista exclusiva ao Diário, Rodrigo Garcia destaca obras de mobilidade na região, além de investimentos na indústria e educação

Nesta edição 12 páginas

HISTÓRIA E TURISMO

Capital tematrações

em200pontos para

festejar Bicentenário

da Independência

min. 8ºC máx. 25ºC

André Henriques

OCUPAÇÃO

Cresce o número

de trabalhadores

por conta própria;

são 39milhões de

pessoas noBrasil

Alex Cavanha/PMSA

VIOLÊNCIA

Cabeleireira trans

é presa pormatar

amigopara ficar

combens da vítima

Rovena Rosa/Agência Brasil

PRECAUÇÃO

Medicina doABC

treina profissionais

da região para atuar

contra aMonkeypox

SOLIDARIEDADE

Sto.André promove entrega de

30mil agasalhos a entidades

CLARO

O Brasil tinha 98,7 milhões de pes-
soas ocupadas no trimestre encerra-
do em julho. Deste total, 39,3 mi-
lhões trabalhando por conta própria,
o que representa 39,8%. O economis-
ta Ricardo Balistiero afirma que, em-
bora o País esteja gerando postos de
trabalho, a informalidade preocupa,
pois prejudica o acesso à Previdên-
cia. Ele destaca que a abertura de um
negócio virou alternativa para quem
foi demitido. A taxa de desocupação
no período foi de 9,1%. Nos três me-
ses anteriores, 10,5%. Economia 5

A cabeleireira Marianah Munhóz,
de São Bernardo, foi presa pelo as-
sassinato do amigo Marcelo do La-
go Limeira, em maio de 2021. A víti-
ma desejava fazer a transição de gê-
nero (tornar-se mulher) como a acu-
sada. Marianah apoderou-se dos do-
cumentos de Limeira e passou a mo-
vimentar seus bens. Ronaldo Bertoli-
ni, acusado de ser cúmplice, se en-
tregou ontem. Setecidades 1

A Faculdade de Medicina do ABC
iniciou treinamentos das equipes de
saúde das prefeituras do Grande
ABC para atuar no combate à
Monkeypox (varíola dos macacos).
Profissionais de Ribeirão Pires e Rio
Grande da Serra receberam as ins-
truções. Outras cidades já procura-
ram a instituição para também ob-
ter orientações. Setecidades 4

A Prefeitura de São Paulo pro-
gramou 50 atrações em 200 pon-
tos da cidade para comemorar o
Bicentenário da Independência.
São atividades artísticas e cultu-
rais. Uma delas é a visita à Cripta
Imperial, no bairro do Ipiranga,
que guarda os restos mortais de
dom Pedro 1º. Setecidades 3

EDITORIAL ARTIGO: O contribuinte
e o Estado Opinião 2Mobilidade

MEMÓRIA: Santo André e a
Independência Setecidades 2

PALAVRA DO BISPO: A política é
necessária? Setecidades 4

ÍNDICE COLUNAS

O governador de São Paulo e can-
didato à reeleição, Rodrigo Garcia
(PSDB), afirmou que em 2023 o
BRT-ABC, que liga a região à Capi-
tal, estará completamente concluí-

do. E que em 2024 terá início a licita-
ção para a construção da Linha
20-Rosa do Metrô, entre Santo An-
dré e o bairro paulistano da Lapa. Ro-
drigo concedeu entrevista exclusiva

ao Diário e afirmou que Fernando
Haddad (PT) desrespeita a popula-
ção do Grande ABC quando fala em
parar a construção do BRT. “É uma
falta de conhecimento da realidade”,

disse o governador. Ele também
abordou temas importantes, como a
revitalização da Avenida dos Esta-
dos. Além de Santo André, o tucano
esteve em Mauá, Ribeirão Pires e Dia-

dema. O governador ressaltou os in-
vestimentos em infraestrutura que
têm como objetivo assegurar a im-
plantação de indústrias e a importân-
cia de apoiar a educação. Política 3 e 5

O Fundo Social de Solidariedade
de Santo André entregou ontem 30
mil agasalhos para 20 entidades as-
sistenciais. Com mais essa ação, foi
atingida a marca de 200 mil itens
distribuídos em 2022. Cobertores,

agasalhos, cachecóis, calçados e ou-
tras peças serão destinadas a famí-
lias em situação de vulnerabilida-
de. “Solidariedade permanente du-
rante todos os meses do ano: este é
um grande legado que criamos e

deixaremos, porque as campanhas
sempre existiram, mas em Santo
André ela é permanente em parce-
ria com a iniciativa privada”, afir-
mou o prefeito Paulo Serra (PSDB)
durante o evento. Setecidades 4
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Rodrigo destaca apoio
para indústria regional
Em visita ao Grande ABC, governador também aborda projetos de infraestrutura e educação

APOIO. Rodrigo Garcia e Paulo Serra em agenda na Oliveira Lima

PARADA. Rodrigo e Edson Aparecido em lanchonete de Mauá

Inclui Economia e Esportes

André Henriques

Renan Soares

RENAN SOARES

Especial para o Diário

renansoares@dgabc.com.br

O governador Rodrigo Gar-
cia (PSDB), que disputa a ree-
leição, esteve ontem no Gran-
de ABC em agenda de campa-
nha nos principais centros co-
merciais. O tucano passou por
Santo André, Ribeirão Pires,
Mauá e Diadema junto a candi-
datos da região, e destacou as
obras do governo do Estado
em parceria com as prefeitu-
ras, e o impacto na geração de
empregos. O governador apro-
veitou para reforçar que terá
como prioridade na educação,
caso vença a eleição, a expan-
são do ensino técnico em esco-
las de período integral. Nas avi-
tidades, Rodrigo estava com
seu candidato a vice, Geninho
Zuliani (União Brasil), e o can-
didato ao Senado Edson Apare-
cido (MDB).

O roteiro do candidato teve
início em caminhada com

apoiadores no calçadão da rua
Coronel Oliveira Lima, em San-
to André. Com grande adesão
de quem passava pelo local, o
ato contou com a presença do
prefeito Paulo Serra (PSDB),
da candidata a deputada esta-
dual e primeira-dama da cida-
de, Ana Carolina Serra (Cida-
dania) e de José Serra (PSDB),
atual senador, ex-governador
e que disputa cargo de deputa-
do federal na eleição de outu-
bro. Fernando Marangoni
(União Brasil), que sai a fede-
ral, e Alexandre Frota (PSDB),
candidato a estadual, estive-
ram com Rodrigo durante to-
da a passagem na região.

No fim da caminhada em
Santo André, na Praça do Car-
mo, Rodrigo reforçou a impor-
tância que os investimentos fei-
tos na região têm no desenvol-
vimento do Estado. “O governo
do Estado tem apoiado obras
de infraestrutura em todas as
regiões, apoia as prefeituras
em seus projetos e dá seguran-

ça para as empresas se instala-
rem aqui na região. Quando
apoiamos as prefeituras no re-
capeamento da Avenida dos Es-
tados, em drenagem urbana,
piscinão do Jaboticabal, por
exemplo, fazemos investimen-
tos que geram emprego e ren-
da e fazem nosso Estado se de-
senvolver ainda mais.”

Em Ribeirão Pires, Rodrigo
Garcia realizou trajeto pela Vi-
la do Doce, no Centro, nova-
mente com bom público. O go-
vernador andou pelo comércio
local, ouvindo as demandas
dos moradores e lojistas. O pre-
feito Clóvis Volpi (PL) e o presi-
dente da Câmara Municipal,
Guto Volpi (PL), participaram
da visita. Emprego e renda da
população foram os pontos
abordados durante a campa-
nha na cidade. Além do investi-
mento em infraestrutura, Ro-
drigo ressaltou a importância
da educação como porta de en-
trada para oportunidades. “Va-
mos ampliar as escolas de tem-

po integral e fazer com que o
ensino médio seja integrado
com o ensino técnico, no pa-
drão das Etecs. Vamos apoiar o
ensino técnico para dar oportu-
nidade ao aluno”, afirmou.

No fim da tarde, o governa-
dor visitou o comércio de
Mauá e parou em uma lancho-
nete. Ele foi acompanhado do
empresário Júnior Orosco
(União Brasil), que é candidato
a deputado federal. Apoiado-
res de Nilson Bonome (União
Brasil), que também sai a fede-
ral, reforçaram o time que este-
ve com o tucano. Em Diadema,
a caminhada partiu da Praça
Lauro Michels e e teve a presen-
ça do vice-prefeito de São Ber-
nardo Marcelo Lima (Solidarie-
dade), candidato a deputado fe-
deral, e do deputado estadual
Márcio da Farmácia (Pode-
mos), que tenta a reeleição.

Rodrigo Garcia também este-
ve na sede do Diário, onde con-
cedeu entrevista exclusiva (leia
mais na página 5).
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COMPANHEIRISMO. Prefeito Paulo Serra enfatiza o trabalho social desenvolvido por Ana Carolina

PARCERIA. Júnior Orosco, ao lado da mulher Camila, no evento

Rodrigo do asfalto
O governador Rodrigo Garcia (PSDB), que disputa a ree-

leição, disse ontem, durante sabatina na Associação Co-
mercial de São Paulo, que o Estado fez o dobro de obras
rodoviárias que o Ministério da Infraestrutura executou em
todo o País. “Fico vendo o pessoal falar muito em asfalto,
então eu pedi para comparar.Neste governo estamos fazen-
do 11,5 mil quilômetros de asfalto em rodovias e estradas.
São obras com carteira assinada, não são obras de papel”,
afirmou o governador, em clara alusão ao seu adversário
Tarcísio de Freitas.

Urgência para o Metrô
O vereador de São Caetano Jander Lira (PSD) apresentou

requerimento, aprovado na última sessão, que cobrou ur-
gência na implementação do Metrô no Grande ABC. Tanto
Rodrigo quanto Tarcísio têm falado em priorizar o assunto.

AnaCarolina Serra fala
de saúde em Sto.André
Primeira-dama, que é candidata a deputada estadual, reúne profissionais da área no Primeiro de Maio

Claudinei Plaza 19/8/22

Verde e amarelo
Por falar em Julinho, o

vereador de São Bernar-
do tem demonstrado
bastante otimismo e
grande expectativa pelo
mega evento de lança-
mento de sua campa-
nha a deputado esta-
dual, amanhã (7), às
10h, no comitê central, na avenida Brigadeira Fa-
ria Lima, 1236, no Centro, em São Bernardo. O pe-
dido do parlamentar é que, entrando na onda da In-
dependência do Brasil, os apoiadores que forem
ao evento estejam de verde e amarelo. Há quem di-
ga que o espaço vai ficar lotado.

Tarcísio quer colocar
carne na cesta básica

Bastidores

O ex-ministro da Infraestrutura e candidato a governador
Tarcísio de Freitas (Republicanos) falou ontem sobre o que
pretende fazer para que a carne volte a fazer parte da cesta bá-
sica, principalmente por causa do momento de crise provoca-
da pela pandemia da Covid-19. Em evento para empresários
em um restaurante famoso da Capital – e que contou com a
presença do vereador de São Bernardo Julinho Fuzari (PSC),
candidato a deputado estadual –, Tarcísio também afirmou
que, caso vença a eleição, irá também zerar o ICMS (Imposto
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços) do produto. “O
que a gente quer é a carne volte para a mesa do trabalhador.
Também vai ajudar os pequenos produtores e açougues a ter
mais competitividade. Assumo o compromisso”, disse.

LARGADA OFICIAL

Orosco reúne 5.000 em lançamento
da candidatura a deputado federal
Empresário, do União Brasil, realizou evento no Aramaçan, em Sto.André

A primeira-dama de Santo
André Ana Carolina Serra
(Cidadania), que é candida-
ta a deputada estadual, rece-
beu o apoio, na noite de on-
tem, dos profissionais de
Educação e Saúde de Santo
André. O evento ocorreu no
Primeiro de Maio Futebol
Clube e reuniu 1.500 pes-
soas. Em discurso, o prefeito
de Santo André, Paulo Serra
(PSDB), destacou o impor-
tante trabalho desenvolvido
por esses colaboradores du-
rante a pandemia.

“Hoje é um dia para agra-
decer o trabalho de cada um
de vocês que se esforçaram
para junto de nós, cuidar da
saúde e da educação de cada
andreense, em especial no
período crítico da pandemia
do Covid-19, nos hospitais
de campanha, na vacinação
e nas aulas remotas. Vocês
salvaram muitas vidas por
acreditarem nas nossas
orientações", disse. Paulo
Serra enfatizou ainda o tra-
balho social desenvolvido
por Ana Carolina e toda a
equipe. “A Ana Carolina e to-
da a equipe que atuou no so-
cial e aqueles de outras secre-
tarias que ajudaram nos pro-
gramas reconhecidos por le-
var comida à mesa das pes-
soas e dignidade aos que
mais precisam, o meu muito

obrigado. Graças a persistên-
cia da Ana e o apoio de to-
dos, esses programas são re-
conhecidos em todo o Esta-
do de São Paulo”, destacou.

Ana Carolina recebeu pro-
postas dos participantes e se
comprometeu com recursos
para ampliação dos serviços
na atenção básica de saúde.
“Levarei todas as sugestões
recebidas e me comprometo
no envio de recursos, para
ampliar o atendimento na
atenção básica e o Programa

da Família, em Santo André
e em todos os municípios do
Grande ABC e nas grandes ci-
dades de São Paulo”, se com-
prometeu. Ela também falou
sobre educação. “Na Assem-
bleia serei uma das vozes da
Educação e levarei o exem-
plo de Santo André para o go-
verno estadual. Se deu certo
aqui, dará certo no Estado.”

COM O GOVERNADOR
Também ontem, Ana Caro-

lina participou de evento na

Capital, ao lado do governa-
dor Rodrigo Garcia (PSDB),
em um clube na Lapa. “Ana
Carolina traz uma experiêm-
cia de Fundo Social para a As-
sembleia. Estou muito feliz
em participar de um grande
encontro em São Paulo ao la-
do dela”, disse Rodrigo. O
ato político foi organizado
pelo secretário de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
da Prefeitura de São Paulo,
Carlos Bezerra Jr. (PSDB).

da Redação

O empresário Júnior Oros-
co (União Brasil), que é can-
didato a deputado federal,
realizou, na noite de sábado
(3), o lançamento oficial de
sua campanha. O evento,
que reuniu cerca de 5.000
pessoas, segundo os organi-
zadores, foi realizado no Clu-
be Atlético Aramaçan, em
Santo André.

Entre as lideranças políti-
cas que subiram ao palco pa-
ra discursar estavam o prefei-
to de Santo André, Paulo Ser-
ra (PSDB). e o prefeito de Pi-
quete. Rominho (PSDB).

Paulo destacou a necessi-
dade do aumento da repre-
sentatividade política na re-
gião. “A busca por esperança
é o que move cada pessoa
até aqui e o Júnior represen-
ta isso para o Grande ABC.
Apoio a campanha, junto
com a Ana Carolina Serra pa-
ra estadual, pois tenho certe-
za que juntos trarão muitos
resultados para nossa gen-
te”, disse o chefe do Executi-
vo andreense. Rominho re-
forçou a atuação do candida-
to a deputado federal no Va-
le do Paraíba. “Toda a região
quer retribuir o apoio nas ur-
nas”, falou no evento.

Também estavam presen-
tes o ex-prefeito de Santo An-
dré João Avamileno, que
atua na coordenação da cam-
panha de Orosco, o deputa-
do estadual Itamar Borges

(MDB) e o ex-prefeito de
São Caetano Paulo Pinheiro
(União Brasil), que disputa
vaga na Assembleia Legislati-
va. O local também contou
com a presença de mais de
100 vereadores de várias ci-
dades do Estado.

Ao lado de familiares,
Orosco agradeceu a presen-
ça do público no clube de
Santo André. “Quem compa-
receu ao nosso lançamento
veio porque acredita no pro-
jeto de uma região mais for-
te, um estado de São Paulo
unificado e protegido. Esse é
o pensamento e desejo de to-
do brasileiro, que é viver

com segurança, proteção so-
cial, com comida na mesa e
sem esta briga politica que
não leva ninguém a lugar al-
gum”, afirmou.

Além do Grande ABC, o
ato político reuniu morado-
res do Alto Tietê, Baixada
Santista. Interior do Estado
e Zona Leste da Capital,
além de representantes da
torcida Estopim da Fiel. “Va-
mos buscar o convencimen-
to das pessoas que nossa can-
didatura está preparada pa-
ra vencer estas eleições e mu-
dar a realidade das famílias
em dificuldade”, disse.
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Divulgação

Ministra das Relações Ex-
teriores, Liz Truss foi eleita
ontem nova primeira-minis-
tra do Reino Unido, Boris
Johnson como líder do Parti-
do Conservador. Aos 47
anos, será a terceira premiê
mulher britânica, depois de
Margaret Thatcher, que go-
vernou de 1979 a 1990, e
Theresa May, que ocupou o
cargo de 2016 a 2019.

Membros do Partido Con-
servador endossaram a polí-
tica de Truss para reduzir im-
postos e manter o firme
apoio britânica à Ucrânia.
Nascida em Oxford em
1975, Mary Elizabeth Truss
é filha de um professor de
matemática e uma enfermei-
ra. Ela e a família fizeram
protestos antinucleares e an-
ti-Thatcher. Em um discurso
de 2018, ela disse que come-
çou a desenvolver suas pró-
prias opiniões políticas ce-
do, “argumentando contra
meus pais socialistas em nos-
sa casa de esquerda”.

Em setembro de 2021, ela
foi nomeada secretária de
Relações Exteriores, a princi-
pal diplomata do país. Seu
desempenho atraiu críticas
mistas. Muitos elogiaramm
sua resposta firme à invasão
da Ucrânia, e ela garantiu a
libertação de dois cidadãos
britânicos presos no Irã, on-
de antecessores falharam.

(do Estadão Conteúdo)

PARTIDOCONSERVADOR

Liz Truss é eleita
primeira-ministra
do Reino Unido e
substitui Johnson

cena política
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RodrigoGarcia transforma o programa
Moeda Verde em ação social do Estado
Ao lado da primeira-dama de Santo André, Ana Carolina, que criou o projeto, governador diz que iniciativa será levada a outras cidades

PARCERIA. Em evento na Capital, Rodrigo Garcia destacou o trabalho desenvolvido por Ana Carolina

Inclui Economia e Esportes

Divulgação

O governador Rodrigo
Garcia (PSDB), que disputa
a reeleição, anunciou, na noi-
te de segunda-feira (5), em
evento realizado em um clu-
be no bairro da Lapa, que a
ação andreense Moeda Ver-
de foi transformada em pro-
grama estadual e que será
implementada em todo o Es-
tado por meio do Fundo So-
cial de Solidariedade. O pro-
grama social foi desenvolvi-
do durante a gestão da pri-
meira-dama Ana Carolina
Serra (PSDB), atual candida-
ta a deputada a estadual, no
Fundo Social de Solidarieda-
de de Santo André.

“A Ana Carolina é candida-
ta porque é uma grande pro-
fissional liberal, foi uma
grande presidente do Fundo
Social de Solidariedade de
Santo André e transformou
muita coisa que tinha só pro-
jeto em realidade. Ela deve
ter falado aqui do Moeda
Verde e de tantas outras
ações, inclusive a minha mu-

lher Luciana (Garcia), presi-
dente do Fundo Social de So-
lidariedade do Estado, está
levando (Moeda Verde) pa-
ra outras cidades”, afirmou
o governador.

O Moeda Verde, que está
presente em 22 comunida-
des na cidade de Santo An-
dré, troca itens recicláveis
por alimentos frescos, com
mais de 600 toneladas de re-
síduos recolhidos e 129 tone-
ladas de alimentos distribuí-
dos. Ao longo dos anos, o
programa se tornou referên-
cia não só no município, mas
para outras cidades de São
Paulo e estados, como Mato
Grosso e Pernambuco.

A candidata destacou que
na Assembleia Legislativa
irá fortalecer a iniciativa,
por meio de convênios entre
o governo estadual e os mu-
nicípios, implantando não
só o Moeda Verde, criado na
gestão do prefeito Paulo Ser-
ra (PSDB), mas projetos e
programas que ajudam a

transformar vidas. “O meu
papel na Assembleia Legisla-
tiva será o de criar condições
para que as boas iniciativas
implantadas nos municípios

sejam transformadas em po-
líticas públicas estaduais.
Boas práticas devem ser leva-
das para todas as regiões da
nossa São Paulo”, disse a pri-

meira-dama andreense.
Rodrigo Garcia frisou ain-

da a importância da partici-
pação efetiva de Ana Caroli-
na no seu governo, no traba-

lho no Parlamento estadual
e na defesa dos interesses
dos moradores das cidades
do Grande ABC. “Espero ser
o governador nos próximos
quatro anos e você, deputa-
da estadual, para nos ajudar
a continuar transformando
esse Estado.”

Na agenda em São Paulo,
também estavam presentes
o ex-secretário de Saúde da
Prefeitura de São Paulo Ed-
son Aparecido (MDB), que é
candidato ao Senado na cha-
pa liderada por Rodrigo Gar-
cia, além do secretário de As-
sistência e Desenvolvimento
Social também da Prefeitura
de São Paulo, Carlos Bezerra
Jr. (PSDB).

Na manhã de ontem, Ana
Carolina Serra visitou a sede
da Apae (Associação de Pais
e Amigos dos Excepcionais),
entidade que promove a
atenção integral à pessoa
com deficiência intelectual e
múltipla.

da Redação
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PARCERIA. Paulo Serra falou da importância da vitória de Zacarias e Ana Carolina para Santo André

SOLIDARIEDADE. Charles e Camilla olham as coroas de flores

Susto na campanha
O empresário Cléber Broch (Patriota), que é candidato a de-

putado estadual, contou ontem, nas redes sociais, de um la-
mentável episódio na campanha. Em nota, ele afirmou que
um dos carros de sua equipe foi alvejado por quatro tiros, na
divisa de Mauá com Santo André, na noite de quinta-feira (8).
Como o veículo era blindado, o condutor não sofreu nenhum
ferimento, além do enorme susto. Disse que avisou as autori-
dades, mas não há informações se os autores foram presos.
“Agradecemos as mensagens de apoio de todos”, disse.

AnaCarolina Serra e
Zacarias abrem comitê
Primeira-dama e vice-prefeito de Sto.André falam sobre representar cidade no Estado e Brasília

Claudinei Plaza 29/8/22

Orosco aliviado
Quem também está ali-

viado e celebrou o deferi-
mento de sua candidatura
pelo TRE-SP (Tribunal Re-
gional Eleitoral) foi o em-
presário Júnior Orosco
(União Brasil), que disputa
cargo de deputado fede-
ral. Na eleição de 2018,
Orosco obteve 30.418 votos para deputado federal, o
queseria suficienteparaassumir a cadeira,masa Justi-
ça Eleitoral impugnou sua candidatura na ocasião. Ho-
je, o cenário é outro. “Isso significa a correção de uma
injustiça e que tirou do Grande ABC, há quatro anos,
um deputado federal eleito. Me sinto muito feliz.”

Atila deferido e o PT
de Mauá preocupado

Bastidores

Muita gentedoPTdeMauá ficoupreocupadocomaconfirma-
ção, nesta semana, de que a candidatura do ex-prefeito Atila Ja-
comussi (Solidariedade) a deputado estadual foi deferida pela
Justiça Eleitoral. A aposta era a de que ele não conseguiria o re-
gistro para disputar o pleito deste ano, pelo fato de a Câmara ter
rejeitado as contas da gestão em 2017 e 2018. Só que o jurídi-
co da campanha conseguiu provar que nem o Legislativo nem o
Tribunal deContasencontraramatosde improbidadeesimques-
tões financeiras, herdadas de governos anteriores. Ao saber da
notícia, Atila festejou com apoiadores. “Quero dizer agora aos
nossos adversários que para ganhar precisa ser no voto e não no
tapetão”, afirmou Atila, que terminou a fala aos gritos de “Nunca
foi sorte, sempre foi Deus.” Deus e os advogados, é claro.

MUDANÇA NO TRONO

Charles III faz discurso à nação e
fala em se inspirar em Elizabeth II
Rei também cumprimentou público em frente ao Palácio de Buckingham

ARTUR RODRIGUES

arturrodrigues@dgabc.com.br

O vice-prefeito de Santo
André, Luiz Zacarias (PL),
que é candidato a deputado
federal, e a primeira-dama
Ana Carolina Serra (Cidada-
nia), que disputa vaga na As-
sembleia Legislativa, inaugu-
raram ontem à noite o comi-
tê localizado na avenida Por-
tugal, no Centro, com gran-
de número de apoiadores. O
prefeito Paulo Serra (PSDB)
participou do evento.

Zacarias ocupa o posto de
vice-prefeito desde o início
da gestão de Paulo Serra,
em 2017. Para ele, é impor-
tante ter um representante
de Santo André em Brasília
para aumentar a representa-
tividade da cidade no cená-
rio nacional. “Somos um mo-
delo de gestão aqui em San-
to André. Vamos levar esse
trabalho para o estado de
São Paulo e para o Brasil.
Precisamos estar na Assem-
bleia Legislativa e no Con-
gresso Nacional para ajudar
a trazer recursos e projetos
para a nossa cidade”, disse o
candidato a federal.

O vice-prefeito também fa-
lou sobre como sua campa-
nha pretende levar essa men-
sagem à população. “Precisa-
mos levar a informação cer-

ta ao nosso eleitor. Ele preci-
sa saber porque escolher a
Ana Carolina e o Luiz Zaca-
rías. Vamos mostrar que
aqui temos um trabalho vito-
rioso, um bom secretariado
e que isso tem feito dessa
gestão a melhor da história
de Santo André.”

Ana Carolina também en-
fatizou o trabalho feito pela
atual gestão e destacou a
sua atuação no Fundo Social
de Solirariedade de Santo
André, do qual é ex-presiden-

te. “O Fundo Social estava
abandonado quando o pre-
feito Paulo Serra assumiu.
Nós conseguimos recons-
truir o projeto e levar digni-
dade às pessoas. Vamos am-
pliar esse tipo de política pú-
blica para todo o Estado e
trazer mais recursos para a
nossa cidade”, disse a candi-
data a deputada estadual.

No discurso, Paulo Serra
enalteceu Ana Carolina e o
vice-prefeito. “O Zacarias é o
nosso vice há seis anos. Tem

cidades que lançam os vices
para se livrar deles, mas nós
não. Estamos lançando o Za-
carias para levar Santo An-
dré até Brasília”, afirmou o
prefeito.

“A Ana Carolina fez um
trabalho brilhate no Fundo
Social de Solidariedade e te-
nho certeza que está mais do
que pronta para nos repre-
sentar na Assembleia Legisla-
tiva. Temos aqui os dois me-
lhores candidatos de todo o
Grande ABC”, completou.

Em seu primeiro discurso
à nação após a morte de sua
mãe, a rainha Elizabeth II, o
rei Charles III prometeu pres-
tar serviço até o fim da vida
ao Reino Unido. Para isso,
prometeu se inspirar na mo-
narca mais longeva da histó-
ria britânica. “Sua dedicação
e devoção como soberana
nunca cedeu, fossem tempos
de mudança e progresso,
tempos de alegria e celebra-
ção, e tempos de tristeza e
perda”, afirmou o rei.

“Como a própria rainha
fez com tanta devoção inaba-
lável, eu também me com-
prometo solenemente, du-
rante o tempo restante que
Deus me conceder, a defen-
der os princípios constitucio-
nais no coração da nossa na-
ção”, afirmou Charles III.

Antes de discusar, o mo-
narca, que havia chegado do
Castelo de Balmoral, na Es-
cócia, onde Elizabeth II mor-
reu, passou um período cum-
primentando súditos em
frente ao Palácio de Buc-
kingham, em sua primeira
ação com a população após
assumir o trono. Ele chegou
a receber um beijo de uma
mulher no local. Ao lado de
Camilla Parker Bowles, a rai-
nha consorte, o novo rei tam-
bém observou buquês deixa-
dos pela população na entra-
da do palácio.

Ontem, Charles III tam-
bém concedeu os títulos de
príncipe e princesa de Gales
para seu filho mais velho Wi-
lliam, agora o primeiro na li-
nha sucessória, e sua nora
Kate, passando o título que
ele e a princesa Diana, que
morreu há 25 anos em um
acidente, possuíam.

“Com Catherine (Kate) ao
lado dele, nosso novo prínci-
pe e princesa de Gales, eu
sei, continuarão a inspirar e
liderar nossos diálogos na-
cionais, ajudando a trazer os
que estão nas margens para
o centro, onde ajuda vital po-

de ser oferecida”, disse o rei
no discurso.

De acordo com o cronogra-
ma da Família Real, o caixão
será levado de carro para o
Palácio de Holyroodhouse,
em Edimburgo, onde ficará
repousando por alguns dias.
Ali, durante 24 horas, será
permitida a entrada do públi-
co para velar Elizabeth. O go-
verno confirmará quantos
dias vai durar o luto nacio-
nal, provavelmente entre 12
ou 13. O dia do enterro, que
ainda não foi definido, será
considerado feriado.

(das Agências)
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O presidente Jair Bolsonaro
(PL), que disputa a reeleição,
disse ontem que o Brasil acor-
dou para o uso do modal ferro-
viário em sua matriz de trans-
portes e anunciou, para breve,
a inauguração da Ferrovia Nor-
te-Sul, ligando o Norte do país
até o Sudeste e às demais re-
giões. Ele fez campanha no
Maranhão e do Tocantins.

“Ainda no corrente ano,
uma grande obra será inaugu-
rada, a Ferrovia Norte-Sul.
Que nasce no estado do Mara-
nhão e, em grande parte, pas-
sa pelo Tocantins, Goiás e vai
até o Rio de Janeiro. São 4,1
mil km de ferrovia. O Brasil
despertou para o seu marco
ferroviário. Coisas fantásticas
temos feito por todo o Brasil.
Mesmo com orçamento peque-
no, porque temos teto de gas-
tos, mas usando esse recurso
de forma honesta, sobra di-
nheiro para muitas obras”, dis-
cursou Bolsonaro, na cidade
de Araguatins (TO), já na divi-
sa com o Pará, na região conhe-
cida como Bico do Papagaio.

Discursando em cima de
um palco, ao lado de lideran-
ças, o presidente exaltou o
agronegócio, principal ativida-
de econômica da região. “Aqui
é uma área grande, voltada pa-
ra o agronegócio. Vocês são or-
gulho do nosso Brasil. São a lo-
comotiva da nossa economia.”

(da ABr)

Angelo Baima/Divulgação

Reprodução/Twitter The Royal Family

AGENDANONORTE

Presidente exalta
agronegócio e diz
que vai entregar a
Ferrovia Norte-Sul

Reprodução/Instagram
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REVELAÇÕES. Tarsilinha, que participará da Flirp, afirma que o casamento de Tarsila com Oswald influenciou a arte brasileira

UNIÃO DE PROPÓSITOS. Prefeito Paulo Serra participou da caminhada das primeiras-damas por ruas de Santo André

GovernodoEstado garante recursos

para socorrermontadoras da região
Secretário da Fazenda e Planejamento revela repasse de R$ 40 milhões para empresa e a intenção de dialogar com a Mercedes
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Claudia Lopes/Divulgação

ROMANCE MODERNISTA

Tarsila do Amaral e

Oswald de Andrade

se ‘reencontram’

na Feira Literária

de Ribeirão Pires

André Henriques

NO BRASIL

Vacinas contra as

doenças que não

circulammais são

ignoradas por 16%

EM CONJUNTO

Primeiras-damas

fazem caminhada

para incentivar os

programas sociais

DEVER CUMPRIDO

Tigre se despede da

SérieD,mas torcida

festeja avançopara

a Série C em2023

MOBILIDADE

União estuda forma

de concessão de

rodovias que pode

reduzir o valor do

pedágio em22%

PARCIALMENTE NUBLADO COM CHUVA

A 1ª Flirp (Feira Literária de Ri-
beirão Pires) promoverá o ‘reen-
contro’ de dois dos mais importan-
tes personagens do modernismo
brasileiro e que, em momentos dis-
tintos de suas vidas, passaram pela
cidade. Oswald, que morou no mu-
nicípio, é a inspiração para o even-
to. Tarsila, que foi casada com o es-
critor, será representada por sua so-
brinha-neta, Tarsilinha, convidada
de honra dos organizadores para
expor a obra da pintora. O Diário é
apoiador da Flirp. Setecidades 1

Pesquisa que ouviu 38 mil brasi-
leiros revela que 16% não conside-
ram necessário tomar vacinas con-
tra doenças que não circulam mais
no País. Embora o percentual seja
pequeno, especialistas se preocu-
pam, pois o Brasil vem deixando
de cumprir metas vacinais desde
2015. E isso aumenta a chance de
reaparecimento de enfermidades
como a poliomielite. Setecidades 4

A primeira-dama do Estado, Lucia-
na Garcia, e a de Santo André, Ana
Carolina Serra (Cidadania), que é
candidata a deputada estadual, cami-
nharam ontem por Santo André pa-
ra destacar a importância dos progra-
mas realizados pelos fundos sociais
de solidariedade. Iniciativas como o
Moeda Verde e as praças da cidada-
nia foram destacadas. Política 3

O São Bernardo encerrou ontem
a participação na Série D do Cam-
peonato Brasileiro após derrota pa-
ra o América-RN por 1 a 0, no Está-
dio 1º de Maio. Apesar do resulta-
do, os torcedores festejaram a boa
campanha da equipe. O Tigre não
vai à final da competição, mas já ti-
nha a vaga assegurada para a Série
C do ano que vem. Acesso era o
grande objetivo do time. Esportes 6

O governo federal estuda incluir
nos próximos contratos de concessão
de rodovias cláusula que prevê o com-
partilhamento de risco entre o opera-
dor privado e a União. Segundo técni-
cos da equipe econômica, a medida
tem potencial para reduzir em até
22% o valor da tarifa de pedágio. Pela
proposta que está sendo analisada pe-
lo Ministério da Economia, os acordos
terão revisão periódica. Se o movimen-
to de veículos for menor que o previs-
to, a concessionária pode suspender o
cronograma de obras. Economia 5

EDITORIAL ARTIGO: Sobre a utilização de
copos descartáveis Opinião 2Diálogo e ação

MEMÓRIA: Batatas e batateiros e
a origem da coxinha Setecidades 2

CANAL 1: Quarta temporada de
Reis tem data de início Cultura&lazer 6

ÍNDICE COLUNAS

O secretário de Fazenda e Planeja-
mento de São Paulo, Felipe Salto,
afirmou que o governo estadual está
disposto a auxiliar as montadoras do
Grande ABC. Setor foi abalado pelo

fechamento do Ford, em 2018, en-
cerramento das atividades da Toyo-
ta em São Bernardo, neste ano, e a
decisão da Mercedes-Benz de cortar
3.600 funcionários com a terceiriza-

ção de alguns departamentos impor-
tantes e a não renovação do contra-
to de 1.400 trabalhadores temporá-
rios. Salto manifestou a intenção de
visitar a Mercedes para entender co-

mo o Estado poderá ajudar. Ele reve-
lou ainda que, por meio do Progra-
ma Proferramentaria, foram libera-
dos R$ 40 milhões para uma empre-
sa, cujo nome ele não revelou por

questões contratuais. O integrante
do primeiro escalão do governo afir-
mou que, dos R$ 854,5 milhões arre-
cadas com ICMS, R$ 13,78 milhões
foram enviados à região. Politica 4

MUNDODAS LETRAS

Jovensdesenvolvema

habillidadede escrever

e lançamseus livros Página 2
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AnaCarolina e LucianaGarcia
têm agenda em Santo André
Representatividade feminina e ações solidárias dos fundos sociais do Estado e município foram destacadas em caminhada

UNIDAS. Primeiras-damas do Estado e de Santo André andaram pelas ruas da cidade para divulgar ações

Inclui Economia e Esportes

André Henriques

Ao público evangélico pre-
sente na Convenção da As-
sembleia de Deus de Madu-
reira, no Rio de Janeiro, on-
tem, o presidente Jair Bolso-
naro atribuiu a Deus a sobre-
vivência após sofrer uma fa-
cada em 2018. “A minha so-
brevida em Juiz de Fora, nas
mãos de médicos e enfermei-
ras, sim. Mas o médico disse
que a cada 100 pessoas que
tomassem uma facada as-
sim, apenas uma sobrevive-
ria. Entendo que tenha sido
a mão de Deus”, disse, rece-
bendo apoio da plateia.

“Temos grupos que defen-
dem o aborto, relativizam
como se fosse uma extração
de dente. Não quer mais, vai
ao dentista e arranca. Vai ao
médico e aborta. Temos gru-
pos que falam em liberar as
drogas. Esse grupo não sabe
o que é o sofrimento de uma
mãe com um filho no mun-
do das drogas”, afirmou.

Bolsonaro disse ainda que
tem, há poucos anos, o hábi-
to de rezar para pedir força
e sabedoria.

(do Estadão Conteúdo)

EM CULTO

Bolsonaro
atribui a Deus
sobrevivência
após facada

JOYCE CUNHA

joycecunha@dgabc.com.br

A primeira-dama de Santo
André, Ana Carolina Serra (Ci-
dadania), que é candidata a
deputada estadual, e a primei-
ra-dama do Estado de São Pau-
lo, Luciana Garcia, caminha-
ram ontem pela Rua Coronel
Oliveira Lima e vias do entor-
no. Ao lado de apoiadoras, a
atividade abriu espaço na
agenda de campanha para o
diálogo sobre ações dos fun-
dos sociais municipal e esta-
dual, com projetos como o
Moeda Verde (Santo André) e
as praças da cidadania (Esta-
do), e sobre a importância da
representatividade feminina
na política.

“Estou vendo aqui uma mul-
tidão de mulheres, todas de
cor-de-rosa, apoiando a Ana
Carolina, e isso é lindo. Agra-
deço pelo convite de partici-
par desta caminhada. Vemos
aqui mulheres apoiando mu-

lheres”, declarou Luciana, que
também pediu apoio para a
candidatura à reeleição do ma-
rido, Rodrigo Garcia (PSDB),
ao governo do Estado.

Durante a atividade, Ana Ca-
rolina enfatizou a necessidade
de ampliar a participação femi-
nina na política. “Os olhares
do homem e da mulher se com-
plementam. A gente consegue
ver isso tanto no trabalho em
Santo André, como no Estado.
É possível fazer uma política
de qualidade, do bem, com es-
ses olhares complementares.
Mas a gente não vê essa repre-
sentatividade nos cargos eleti-
vos. Por isso aceitamos o desa-
fio de colocar minha candida-
tura como deputada estadual,
para levar essa representativi-
dade cada vez mais para perto
das pessoas, debatendo essas
ideias”, justificou.

O prefeito Paulo Serra (PS-
DB), que participou da cami-
nhada, falou sobre as ações so-
lidárias lideradas por sua mu-

lher no Fundo Social da cida-
de e pediu o apoio dos eleito-
res à campanha de Ana Caroli-
na e do governador Rodrigo
Garcia. Serra afirmou que a
gestão de Garcia é a “mais mu-

nicipalista da história do Esta-
do”. “Todos os prefeitos, de to-
das as regiões, estão com ele.
As obras estão saindo do pa-
pel. Aqui mesmo temos a Ave-
nida dos Estados, piscinão da

Vila América, obras na saúde,
o Bom Prato da Vila Luzita,
que a gente inaugura agora
no fim de setembro, e vários
outros trabalhos graças à pre-
sença do Rodrigo”, disse.
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SILÊNCIO. Presidente da Câmara, Tite Campanella não dá respostas

REELEIÇÃO. Campanha de Rodrigo Garcia ao governo ganha apoio

Périplo por Minas Gerais
Candidato a vice-presidente, Geraldo Alckmin (PSB) tem en-

contro privado agendado para hoje com o presidente da CNBB
(Conferência Nacional dos Bispos do Brasil) e arcebispo, dom
Walmor, em Belo Horizonte. A agenda foi um pedido do próprio
ex-governador. Católico praticamente, Alckmin é visto como pe-
ça-chave para atrair eleitores indecisos deste segmento religio-
so. O roteiro por Minas Gerais, Estado decisivo nas eleições pre-
sidenciais, incluirá ainda Poços de Caldas e Uberlândia.

Câmara de S.Caetano
se cala sobre licitação
Legislativo mantém silêncio em relação à contratação de empresa que fará segurança do prédio

André Henriques 14/6/22

Empolgado
Vereador eleito para o

quarto mandato e atual
secretário de Esportes
de Santo André, Marce-
lo Chehade (PSDB) ficou
empolgado com a parti-
da que decidiu o cam-
peão do basquete juve-
nil nos Jogos Escolares
da cidade. A medalha de ouro ficou com a Escola
Estadual Dr. Luiz Lobo Neto, que venceu o Colégio
Singular por 48 a 43 em disputa acirrada. “Parecia
jogo de NBA (a liga de basquete dos Estados Uni-
dos). Foi momento mágico para os adolescentes e
crianças que gostam de esportes”, enalteceu.

Deputado mais bem
avaliado do Brasil

DISPUTA PELO ESTADO

Garcia recebe apoio em manifesto
de economistas e empresários
Documento adverte sobre risco da polarização para Estado de S.Paulo

Santo André tem cerca de
300 câmeras de segurança es-
palhadas pela cidade, e a ve-
readora Dra. Ana Veterinária
(União Brasil) viu na estrutura
a possibilidade para criar o
que chamou de programa
‘BBB Pet’. Ela protocolou na
Câmara projeto que autoriza o
município a implementar siste-
ma que prevê a utilização dos
equipamentos para ajudar tu-
tores a localizarem animais de
estimação perdidos.

Para viabilizar o projeto, o
Executivo deve colocar placas
informativas com QR-Code
nas localidades onde estão ins-

taladas as câmeras. Qualquer
pessoa que perca ou ache ani-
mal perdido pode se dirigir ao
totem e escanear o QR-Code,
que leva ao site da Prefeitura.

Na página oficial, basta ca-
dastrar o nome do tutor e do
pet, fotos e descrição de onde
o animal foi visto pela última
vez. Quem localizar, pode fa-
zer o mesmo caminho e inserir
a localização e os dados para
contato. Com as informações
no sistema, servidores munici-
pais, que já monitoram ima-
gens das câmeras de seguran-
ça, podem auxiliar nas buscas.

da Redação

Bastidores

Inclui Economia e Esportes

O deputado federal Alex Manente (Cidadania), que tam-
bém é tesoureiro nacional do partido e disputa a reeleição
em outubro, tem motivos para celebrar o atual mandato. On-
tem, ele recebeu um ofício da organização Ranking dos Políti-
cos, com uma boa notícia: “Cumprimentando-o pelo traba-
lho exercido ao longo desta legislatura, venho informar que,
após minuciosa análise de suas atividades parlamentares
realizadas nesses últimos quatro anos, vossa exclência rece-
berá o prêmio de melhor deputado do Brasil na legislatura
2019/2022”, disse Gláucio Dias, diretor-geral do ranking. Pa-
ra Alex, a premiação é motivo de alegria. “Estou muito honra-
do em receber esse prêmio e fico muito orgulhoso de colocar
o Grande ABC no topo do ranking dos políticos do Brasil.”

A campanha do candidato à
reeleição ao governo do Esta-
do Rodrigo Garcia (PSDB) re-
cebeu apoio de economistas e
empresários que assinam o ma-
nifesto para São Paulo não
mergulhar no retrocesso causa-
do pela polarização política
nas eleições. O documento de-
fende o cumprimento da res-
ponsabilidade fiscal e do sa-
neamento e equilíbrio das con-
tas para o cumprimento dos
avanços sociais alcançados pe-
la atual gestão estadual.

“Não podemos ceder ao can-
to das sereias daqueles que
querem reproduzir, em São
Paulo, práticas que tanto mal
fizeram quando aplicadas no
plano nacional. Não podemos
perder todas as conquistas das
últimas décadas. Há muito por
fazer. É preciso avançar e me-
lhorar sempre. O caminho se-
guro para isso é a vitória do go-
vernador Rodrigo Garcia nas
eleições de outubro”, diz o ma-
nifesto, que tem a coordena-
ção de Felipe Salto, secretário
da Fazenda.

Empresários, economistas e
administradores que subscre-
vem o documento alertam pa-
ra a polarização destas elei-
ções na disputa para presiden-
te, que repercute nas eleições
no Estado. “Não podemos per-

mitir que tal situação se repro-
duza no Estado de São Paulo,
que responde por quase um
terço da produção nacional,
cerca de R$ 2,8 trilhões. Nele
residem aproximadamente 45
milhões de habitantes, mais
de 20% da população total (do
País)”.

“As eleições serão decisivas
para o destino do País. Escolhe-
remos parlamentares e os no-
mes para os principais cargos
executivos, notadamente presi-
dente da República e governa-
dor”. Assim começa o Manifes-
to pelo Futuro do Estado de
São Paulo, assinado, entre ou-
tros nomes, por Affonso Celso

Pastore, ex-presidente do Ban-
co Central, Elena Landau, eco-
nomista e advogada, e
Yoshiaki Nakano, diretor da Es-
cola de Economia de São Pau-
lo da FGV.

“No plano federal, observa-
se uma polarização entre gru-
pos que já ofereceram fartas
evidências de incapacidade pa-
ra enfrentar os enormes desa-
fios no campo econômico e so-
cial, muitos gerados durante o
período em que governaram o
País. Não podemos permitir
que tal situação se reproduza
no Estado de São Paulo”, afir-
ma em outro trecho.

da Redação
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Três meses depois de abrir
licitação para contratação
de empresa que ficará res-
ponsável pelo serviço de se-
gurança do prédio do Poder
Legislativo, a Câmara de São
Caetano faz mistério com re-
lação à aplicação do contra-
to. O presidente da Casa, Ti-
te Campanella (Cidadania),
assinou a adjudicação e ho-
mologação do certame à em-
presa Kelson & Kelson Vigi-
lância Eireli no dia 17 de
agosto, mas a segurança ain-
da é feita pela GCM (Guarda
Civil Municipal).

De acordo com o edital de
convocação, o contrato deve-
ria ter sido assinado em até
cinco dias após a adjudica-
ção e homologação. Uma
fonte de dentro da Câmara
relatou à reportagem que já
houve a assinatura, mas a as-
sessoria da casa, o presiden-
te e o primeiro-secretário, Ci-
cinho (PL), não forneceram
qualquer informação.

A Lei de Licitações e Con-
tratos Administrativos garan-
te que “a publicação resumi-
da do instrumento de contra-
to ou de seus aditamentos
na imprensa oficial será pro-
videnciada pela administra-
ção até o quinto dia útil do

mês seguinte ao de sua assi-
natura”.

O advogado Renato Alis-
son de Souza, coordenador
do Observatório Social de
São Caetano, entrou com pe-
dido de esclarecimento atra-
vés da Lei de Acesso à Infor-
mação, após a Câmara não
responder às solicitações da
entidade. De acordo com Re-
nato, se houve a assinatura e
esta ainda não foi informada
na imprensa oficial, a lei não
está sendo cumprida.

“O artigo 26 da lei de lici-
tações é mais um vetor da ad-
ministração pública e diz res-
peito à obrigação de dar pu-
blicidade, de levar ao conhe-
cimento de todos os seus
atos, contratos ou instrumen-
tos jurídicos. Isso dá transpa-
rência e confere a qualquer
pessoa a possibilidade de
acompanhar, questionar e
controlar toda a atividade
administrativa, em especial
quanto às licitações”, afir-
mou Renato.

O Diário entrou em conta-
to com a empresa vencedora
do certame, mas também
não obteve resposta.

SUPERFATURAMENTO
Em junho, o Observatório

Social de São Caetano en-
trou com representação no
MP-SP (Ministério Público
de São Paulo) por entender
que houve supostas irregula-
ridades na elaboração do edi-
tal, realizada pela gestão Ti-
te Campanella à frente do Le-
gislativo.

O coordenador do Obser-
vatório disse ao Diário que
chamou a atenção da institui-
ção o alto valor que constava
no edital de chamamento,
que estipulava quase R$ 1,3
milhão para a contratação
de empresa de segurança.

“O valor da licitação indi-
ca possível fraude. Por esse
motivo pedi ao MP que abra
inquérito e que acompanhe
todo o processo do certa-
me”, declarou Renato.

Após a denúncia, a Câma-
ra fixou o valor em R$ 720
mil e declarou a Kelson &
Kelson Vigilância Eireli co-
mo vencedora. Renato infor-
mou que o MP-SP não abriu
inquérito, mas ainda questio-
na o valor. “Há discussão se
esse novo montante é exequí-
vel”, afirmou o advogado.

SANTO ANDRÉ

Vereadora apresenta projeto
que cria o programa ‘BBB pet’
Ana Veterinária propõe utilizar as câmeras de
segurança da Prefeitura para localizar animais

LUTONO REINO UNIDO

Rei Charles III e
irmãos velam na
Escócia a rainha
Elizabeth II

Claudinei Plaza 1/1/21

Flickr/Rodrigo Garcia

O novo rei Charles III e os
seus irmãos velaram ontem
o caixão da rainha Elizabeth
II na Catedral de Saint Giles,
em Edimburgo, na Escócia.
Milhares de cidadãos desfi-
lam diante da capela para se
despedir da rainha, que mor-
reu aos 96 anos, no dia 8.

O velório em Edimburgo
segue até hoje, quando o cor-
po da rainha será levado a
Londres para cinco dias de
homenagens e funeral. O rei
e os irmãos devetriam passar
a noite em vigília em Edim-
burgo, como parte da tradi-
ção da monarquia. Antes, o
caixão chegou à catedral de-
pois de breve procissão. O pú-
blico recebeu permissão pa-
ra passar diante do caixão.

O novo monarca estava
vestido com trajes militares e
chefiou a procissão a pé do
Palácio de Holyroodhouse,
em cuja sala do trono ele pas-
sou a noite, até o templo. Os
irmãos Anne e Edward tam-
bém usaram uniforme. An-
drew foi o único a estar com
outros trajes, já que foi des-
pojado das honras militares
pela rainha devido às acusa-
ções de agressão sexual. O fu-
neral está marcado para o
dia 19.

(do Estadão Conteúdo)
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Gabriel Roncon se lança a prefeito
de Ribeirão e prega paz na cidade
Ex-vice-prefeito, que terá apoio de grupo liderado por Paulo Serra e Alex Manente, diz que irá acabar com taxa do lixo criada por Volpi

TENDÊNCIA DE ALTA. Rodrigo subiu 8,3 pontos desde julho

CONFIANÇA. Gabriel Roncon entende que o momento é de união pelo bem do povo de Ribeirão Pires

CORRIDA AO GOVERNO PAULISTA

Pesquisa Badra mostra crescimento
de 5,2 pontos de Rodrigo em 20 dias
Governador saiu de 16,2% em agosto para 21,4% de intenções de voto

Em campanha ontem na
capital cearense (Fortaleza),
a candidata à Presidência da
República pelo MDB, Simo-
ne Tebet, comentou os altos
índices de fome e desempre-
go no Nordeste e criticou a
polarização política.

A presidenciável disse que
seu foco, se eleita, será a ge-
ração de emprego e renda.
“Só tem um jeito dos empre-
gos voltarem: quando o Bra-
sil tiver estabilidade e segu-
rança jurídica. Ninguém in-

veste num país polarizado,
onde só se discute ódio, on-
de só se fica num discurso de
nós contra eles e não se apre-
senta um projeto de respon-
sabilidade fiscal, visando o
social”, argumentou.

A presidenciável acrescen-
tou que a candidatura dela é
“a única que, de imediato,
consegue garantir, previsibi-
lidade, responsabilidade e
segurança jurídica”'. Tebet
voltou a se declarar como li-
beral na economia e defen-

deu que parcerias público-
privadas saiam do papel. “Te-
mos que rasgar esse País de
Norte a Sul e de Leste a Oes-
te, com ferrovias, rodovias
duplicadas, portos e aeropor-
tos, com regras fáceis e flexí-
veis. Claro, cuidando da pre-
servação ambiental, mas des-
burocratizando. Isso gera mi-
lhões de empregos”, disse.

Outro tema defendido pe-
la candidata foi a manuten-
ção de programas de transfe-
rência de renda para a parce-
la da população mais vulne-
rável. “Os R$ 600 estão aí pa-
ra ficar e ninguém vai tirar.
Isso seria desumano”, afir-
mou a candidata.

Ainda em Fortaleza, Tebet
participou de uma caminha-
da pelo Centro da cidade.

(do Estadão Conteúdo)

O governador Rodrigo
Garcia (PSDB), que disputa
a reeleição, registrou forte
crescimento no mais recente
levantamento do Instituto
Badra, divulgado ontem. O
tucano subiu 5,2 pontos per-
centuais nos últimos 20
dias, quando comparado
com a pesquisa publicada no
fim de agosto.

Entre os três primeiros co-
locados, ele foi o que apre-
sentou a maior alta. No mes-
mo período, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) subiu 2,7
pontos percentuais, enquan-
to Fernando Haddad (PT) re-
gistrou queda de 2,7 pontos.
Em comparação com o levan-
tamento feito em julho, Ro-
drigo teve alta de 8,3 pontos
percentuais (tinha 13,1% na
pesquisa do instituto de dois
meses atrás).

Na pesquisa Badra de ago-
ra, Rodrigo Garcia apareceu
com 21,4% das intenções de
voto, logo atrás de Tarcísio,
com 26,7%. Com a margem
de erro de dois pontos para
mais ou para menos, os dois
estão próximos do cenário
de empate técnico. Em agos-
to, Rodrigo tinha 16,2% e
Tarcísio, 24%. Fernando Ha-
ddad apareceu, na pesquisa
atual, com 33,3%. No mês
passado, tinha 36%. Vinicius
Poit (Novo) registrou 1,3%.
Não souberam somou 6,3%
e disseram que não votarão
em nenhum ou irão anular
alcançou 5,9%.

Entre os três primeiros co-
locados, Rodrigo é o que
tem menos rejeição. No

atual levantamento, o tuca-
no ficou com 5,8%, contra
17,1% de Tarcísio e 37,5%
de Haddad.

No levantamento espontâ-
neo, Haddad e Tarcísio ocu-
pam a primeira posição, com
16,4% cada um. Rodrigo
aparece com 8,6%

Na estratificação da pes-
quisa estimulada Badra, é
possível verificar que entre o
eleitorado feminino, Had-
dad registrou 33,5%, Tarcí-
sio ficou com 23,6% e Rodri-
go obteve 23,4%. Entre os
homens, o petista conquis-
tou 33,1% das intenções, o
ex-ministro da Infraestrutu-
ra teve 30,4% e o atual go-
vernador, 19,1%.

Por região, Rodrigo Gar-
cia tem melhor desempenho
na Grande São Paulo, quan-
do aparece com 23,4% das
intenções de voto, bem próxi-
mo de Tarcísio, que regis-
trou 24,8%. Haddad obteve
37,6%. No Interior do Esta-
do, o cenário é de 29,4% pa-
ra o petista, 28,5% para Tar-
císio e 19,6% para Rodrigo.

O Instituto Badra ouviu
2.666 eleitores de 56 municí-
pios paulistas, entre os dias
12 e 14 de setembro. O le-
vantamento está registrado
no TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) sob números
B R - 0 6 7 8 9 / 2 0 2 2 e
SP-06956/2022.

da Redação

Inclui Economia e Esportes
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CASO VENÇA ELEIÇÃO

Simone Tebet diz que foco
será a geração de emprego
Candidata do MDB à Presidência também
garantiu que auxílio de R$ 600 será mantido

André Henriques

Dois dias após o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) cas-
sar de forma unânime o re-
gistro de Clóvis Volpi (PL), o
ex-vice-prefeito de Ribeirão
Pires Gabriel Roncon (Cida-
dania) colocou oficialmente
seu nome para a disputa mu-
nicipal extraordinária, que
ocorrerá em até 90 dias.

Para ele, a insegurança ju-
rídica prejudica o morador
de Ribeirão Pires. Mas enten-
de que o momento é de virar
essa página política. “Esse
caos jurídico é de responsabi-
lidade do próprio prefeito. É
triste para a cidade, mas re-
cebo esse fato com a esperan-
ça de olhar para o futuro e
construir um novo projeto
para Ribeirão.”

Roncon, que foi o número
2 do Paço durante a gestão
de Adler Kiko Teixeira (PS-
DB), que também teve pro-
blema jurídico quando ten-
tou a reeleição, em 2020,
acredita que é necessário ter
mais respeito pela gestão do
município. “Tanto o ex-pre-
feito quanto o que acabou

de sair têm vínculos, mas
não têm lastro com Ribei-
rão. Um sempre tentou
Mauá e outro fez sua histó-
ria em Rio Grande da Serra.
Eu vivo e amo Ribeirão.”

Na nova eleição, o políti-
co, que também já foi verea-
dor do município, terá o
apoio de lideranças impor-
tantes da cidade, como o
também ex-vice-prefeito Edi-
naldo de Menezes, o Dedé
(Cidadania), e o ex-verea-
dor Eduardo Nogueira (Cida-
dania). Os líderes dessa arti-
culação política são o prefei-
to de Santo André, Paulo Ser-
ra (PSDB), e o deputado fe-
deral Alex Manente (Cidada-
nia). “Me espelho no mode-
lo de gestão do Paulo e na
grande atuação parlamentar
do Alex. Aprendo muito com
eles e quero levar esse mode-
lo para Ribeirão”, afirmou.
“Há projetos sociais lindos
desenvolvidos em Santo An-
dré que quero colocar em Ri-
beirão Pires.”

Ainda que seja um manda-
to de apenas dois anos, até o

fim de 2024, Roncon enten-
de que é possível fazer uma
boa administração, tanto
que já tem em mente uma de

suas primeiras ações em ca-
so de vitória nas urnas. “A
primeira providência que ire-
mos tomar é acabar com a ta-

xa do lixo no município, que
foi criada pelo Volpi, um im-
posto que foi colocado no pri-
meiro momento, com tanta

gente ainda com dificuldade
por causa da pandemia”,
analisou Roncon. Além dis-
so, se comprometeu a seguir
com as obras em andamen-
to. “Ribeirão vem de prefei-
tos que não reconhecem o
que o anterior estava fazen-
do. Troca o prefeito, a obra
para. Precisa parar com is-
so.” Ele citou o Hospital San-
ta Luzia, que segue parado.

Ele enxerga que deverá
ter como adversário na elei-
ção suplementar um nome
do PT e um representante do
grupo de Volpi.

Antes de sua própria elei-
ção, porém, Roncon está con-
centrado no pleito do dia 2
de outubro, já que seguirá re-
forçando o apoio à primeira-
dama de Santo André, Ana
Carolina Serra (Cidadania),
candidata a deputada esta-
dual, e Alex Manente, que
disputa a reeleição. “Vamos
precisar demais do apoio de
Alex e da Ana Carolina para
Ribeirão. É muito importan-
te a vitória deles.”
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